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CONTESTACIONES 
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Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Carlos Aparicio Pérez, pertenecien- 
te al Grupo Parlamentario Mixto, referente a la provisión 
de puestos por el sistema de libre designación en las Ad- 
ministraciones Públicas españolas en 1986 y 1987, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestacibn formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

aEn el ámbito de la Administración del Estado, toda 
vez que la provisión de puestos en las Administraciones 
Autonómicas y Locales es competencia de las mismas, el 
número total de puestos cubiertos en el aiío 1986 por fun- 
cionarios públicos y mediante convocatoria pública por 
el procedimiento de libre designación fue de 13.663. 

En 1987, hasta el dla 1 de septiembre, el total de pues- 
tos provistos por este sistema era de 6.501 .» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Wrgilio 
Zapatero Cómez. 

Páginas 
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184íOo44O4 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don León Buil Giral, del Grupo Parlamenta- 
rio Centro Democrático y Social, sobre despido de dos 
súbditos españoles acordado por la Embajada de los Es- 
tados Unidos de América, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do es el siguiente: 

aLa Magistratura de Trabajo número 25 de las de Ma- 
drid, con fecha 23 de marzo de 1987 dictó sentencia en 
los Autos 814186, declarando extinguida la relación labo- 
ral que unía a uno de los dos despedidos con la Embaja- 
da de los Estados Unidos de América, condenando a ésta 
a abonar al actor la cantidad de 4.696.091 pesetas en con- 
cepto de indemnización, y en concepto de salarios de tra- 
mitación la cantidad de 3.798.200 pesetas. Sin embargo, 
la Magistratura número 15 de las de Madrid, con fecha 
18 de mayo de 1987 dictó Auto de archivo de actuaciones. 

Asimismo, el actor el pasado 15 de julio, ante Notario 
de Madrid, firmó haber recibido de la Embajada de los 
Estados Unidos de América “un cheque por un importe 
de un millón doscientas noventa mil trascientas setenta. 
y ocho pesetas, en concepto de total liquidación y saldo 
finiquito de la relación laboral que mantuvo” con la 
Embajada. 
No parecen darse las mismas razones en cuanto a la po- 
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sibilidad de satisfacer la indemnización del segundo de 
los despedidos, a quien la Embajada de los Estados Un¡- 
dos de América despidió por las razones recogidas en la 
Sentencia número 48/87, de 14 de febrero de 1987, de la 
Magistratura de Trabajo número 24 de las de Madrid. 

El Gobierno de la Nación considera que las sentencias 
dictadas por las Magistraturas de Trabajo número 24 y 
25 de las de Madrid contra la Embajada de los Estados 
Unidos de América a que se refiere la pregunta parlamen- 
taria, no son susceptibles de ejecución, ya que, a ello se 
oponen la Convención de Viena de 1961 sobre Relaciones 
Diplomáticas, que en su artículo 22.1 dispone “que los lo- 
cales de la misión, su mobiliario y demás bienes situados 
en ellos, no podrán ser objeto de ningún registro, requisa, 
embargo o medidas de ejecución” y el Derecho Interna- 
cional General. 

Por otra parte se significa que la Dirección General de 
Relaciones con la Administración de Justicia evacu6 el 
correspondiente informe con fecha 14 de mayo.. 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tfculo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987,El Ministro, Virgílio 
Zapatero Cómez. 

184/OO44 13 

Excmo. Sr.: En rc;lación con la pregunta formulada por 
la Diputada dona Cclia Villalobos Talero, perteneciente 
al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre gra- 
do de cumplimiento de los acuerdos adoptados por el Ple- 
no del Congreso en su sesión del dfa 16-10-86, sobre em- 
pleo y economfa irregular, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestación formulada por el Gobierno cuyo conteni- 
do es el siguiente: 

uEn relación al seguimiento y ejecución de las medidas 
adoptadas en cumplimiento de las propuestas de resolu- 
ción aprobadas por el Pleno del Congreso de los Diputa- 
dos, en su sesión del día 16 de octubre de 1986, con mo- 
tivo del debate de la comunicación del Gobierno sobre 
empleo y economía irregular, puede informarse lo si- 
guiente: 

Resolución segunda relativa al establecimiento de medi- 
das de apoyo a las PYME 

El conjunto de medidas de fomento del empleo puestas 
en práctica en los últimos años ha incidido, de forma es- 
pecialmente favorable, en las necesidades propias de las 
pequeñas y medianas empresas. 

Un mayor grado de flexibilidad y adaptación al cam- 
bio, por tarte de estas empresas, les ha permitido apro- 

vechar modalidades tales como la contratación temporal 
o a tiempo parcial. La incertidumbre propia del comien- 
zo de una nueva actividad está contemplada en una mo- 
dalidad de contrato uad jocu, asf como los problemas de- 
rivados de las puntas estacionales de actividad (contra- 
tos eventuales por circunstancias de producción), y las 
disfunciones que ocasionan las bajas temporales en la 
plantilla (contratos de interinidad), siempre más comple- 
jas en aquellas entidades con menor nQmero total de 
trabajadores. 

En el marco del <(Programa de simplificación de trámi- 
tes* estimulado desde 1984 por la Presidencia del Gobier- , 

no, la Orden de 6 de octubre de 1986 (“B. O. E.” 8 de oc- 
tubre) determina los requisitos y datos que deben reunir 
las comunicaciones de apertura previa y reanudación de 
actividades de los centros de trabajo. Esta Orden, que de- 
sarrolla el Real Decreto-Ley 1986, de 14 de marzo, de me- 
didas urgentes administrativas, financieras, fiscales y la- 
borales, suprime la “autorización administrativa previa” 
y la sustituye por la comunicación a la autoridad laboral. 

La Orden de 21 de febrero de 1986 posibilita, en el mar- 
co de los Convenios suscritos entre el Ministerio de Tra- 
bajo y Seguridad Social y las Comunidades Aut6nomas o 
la Federación Española de Municipios y Provincias, el 
apoyo al Ministerio de Trabajo y Seguridad Social a la 
contratación de Agentes de Desarrollo, promotores de em- 
pleo o expertos de naturaleza análoga que tengan como 
función la de promover, desarrollar o asesorar iniciativas 
locales de empleo. La contratación de estos agentes de de- 
sarrollo, que pueden contribuir eficazmente a la creaci6n 
y expansión de empresas, se benefician, por una sola vez, 
de una subvención de hasta el 50 por ciento del coste sa- 
larial bruto por un período máximo de un año. 

En el área de Formación Profesional de carácter Ocu- 
pacional, el articulo 12 de la Orden de 9 de febrero de 
1987 (“B. O. E.” 27 de febrero) establece el desarrollo de 
cursos de, al menos, 100 horas de duración que posibili- 
ten la formación profesional del personal de empresas, 
cualquiera que sea su nivel, o de los trabajadores autóno- 
mos, para facilitar su adaptación a los cambios ocupacio- 
nales originados por la introducción de nuevas tecnolo- 
gías en los procesos productivos, o para la implantación 
de nuevas técnicas de gestión empresarial, teniendo prio- 
ridad el personal perteneciente a empresas con plantilla 
inferior a 500 trabajadores y entre ellas a las de menor 
tamaño. 

Tales acciones formativas se realizan a través del ins- 
tituto Nacional de Empleo, sus Centros Colaboradores y 
las Empresas, mediante Convenios de colaboración que 
se establecen con éstas o con las Organizaciones Em- 
presariales. 

La casuística de la selección y formación del personal, 
mediante realización de trabajos específicos en la empre- 
sa, en paralelo, en su caso, con actividades docentes, en- 
cuentra un canal muy adecuado en los contratos en prác- 
ticas y para la formaci6n, con reducciones de hasta el 100 
por ciento de las cotizaciones empresariales a la Seguri- 
dad Social en empresas con menos de 25 trabajadores. 

Asimismo y a través de la Dirección General de la Pe- 
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queña y Mediana Empresa Industrial y del Organismo, 
adscrito al Departamento, IMPI, se vienen desarrollando 
3 acciones básicas: 

1. Información y Asesoramiento Empresarial. 
2. Promoción de empresas. 
3. Apoyo financiero. 

1. Mediante la asistencia en el campo de la Informa- 
ción y Asesoramiento se persigue la mejora de la gestión, 
la competitividad y la rentabilidad de las empresas, ha- 
biéndose creado un Sistema de Información Empresarial 
(SIE) para facilitar el acceso a una información estructu- 
rada, a través de una Red de Centros dc Información co- 
nectados informáticamente a las Bases de Datos de inte- 
rés empresarial del IMPI. 

Por su parte, el Asesoramiento Industrial tiene lugar a 
través del Centro de Asesoramiento Empresarial (CAE) 
creado el 5 de marzo de 1986 que facilita dos clases de 
asistencia. 

- Asesoramiento Administrativo, requerido por la 
existencia de las competencias de la Administración Es- 
tatal, Autonómica y Local en la actividad empresarial. 
- Asesoramiento de Gestión, solicitado por las empre- 

sas en relación con las áreas de dirección, producción, co- 
mercialización y financiación. 

Participación en el Programa Comunitario para la im- 
plantación de “Centros Europeos de Información Empre- 
sarial’’, de cuya actividad se esperan unos resultados muy 
favorables. Recientemente ha sido adjudicado al IMPI-IN- 
FE una “Ventanilla Comunitaria” que comenzará su fun- 
cionamiento antes de finalizar el año. 

Además, el IMPI pone en circulación la edición de Pu- 
blicaciones y Estudios tendentes a informar a los empre- 
sarios y mantenerles al corriente de informaciones actua- 
les de las técnicas e innovaciones empresariales. Se pu- 
blica una serie de “Cuadernos IMPI sobre temas de co- 
mercio exterior, técnicas empresariales, economía en ge- 
neral, fiscalidad, financiación, legislación mercantil y la- 
boral, aspectos Comunitarios”, etc... La serie de “Manua- 
les IMPI” es otra publicación sobre temas monográficos 
de carácter práctico, convirtiéndose en auténticos manua- 
les de consulta y trabajo. Se acaba de publicar la “Agen- 
da para la Creación de Empreias” que trata de resumir 
todos los trámites legislativos, administrativos, etc., para 
facilitar al futuro empresario la puesta en marcha de un 
negocio empresarial. 

Aparte de las mencionadas, se publican Estudios e In- 
formes. Ediciones en colaboración con otros Organismos 
y Entidades Profesionales y Folletos, Trfpticos y Catálo- 
gos cuyo contenido reviste gran interés para los empresa- 
rios en general y para las PYMEs en particular. 

Por otra parte, el IMPI ha venido desarrollando progra- 
mas de formación para empresarios, directivos y mandos 
intermedios, de pequeñas y medianas empresas industria- 
les, a través de Convenios de colaboración con Cámaras 
de Comercio e industria, con Organismos Empresariales 

y en colaboración con las Consejerías de Industria de Co- 
munidades Autónomas. 

Dentro de la actuación en el campo de la formación el 
IMPI ha firmado Convenios de Cooperación con Institu- 
ciones Públicas y Privadas con el fin de desarrollar acti- 
vidades tendente a la creación de empresas mediante la 
subvención de estudios de viabilidad, estudios de merca- 
do, captación de socios, etcétera. 

2. Las acciones de Promoción del IMPI son básicamen- 
te las siguientes: 

a) Creación de Sociedades de Acción Colectiva, parti- 
cipando hasta en un 45 por ciento de su capital social du- 
rante seis años como máximo. 

b) Fomento de la Subcontratación industrial. El 14 de 
marzo de 1984 se firmó un Convenio de Colaboración en- 
tre el IMPI y el Consejo Superior de Cámaras de Comer- 
cio para constituir la Comisión Nacional de la Subcontra- 
tación Industrial, para el apoyo a las PYMES subcontra- 
tistas a través de: 

1) La constitución de una base de datos. 
2) La elaboración de un Censo de empresas subcon- 

3) La elaboración de publicaciones sobre la Subcon- 

4) La organización de cursos de formación. 
5) La organización de Jornadas Técnicas y congresos 

y participaciones colectivas españolas en Ferias de Sub- 
contratación Industrial en el extranjero. Apoyo a la orga- 
nizaci6n de Ferias de Subcontratación en España de ca- 
rácter interno. 

6) La promoción de nuevas Bolsas de Subcontratación 
Industrial. 

tratación Industrial. 

tratación Industrial. 

Para tratar de acertar nuestras empresas a aquellas de 
ámbito comunitario y favorecer el desarrollo transnacio- 
nal de las infraestructuras de asistencia a la innovación 
y a la explotación de nuevas tecnologfas en beneficio de 
las pequeñas y medianas empresas, se está participando 
en una Acción del Programa Comunitario uSPRINT* sub- 
‘vencionada al 50 por ciento por la Dirección General XIII 
de la CEE. 

También el IMPI va a incorporarse a la Red BC-Net, 
red europea de consultores de empresas del ámbito de la 
CEE, que pretende potenciar acuerdos de cooperación e 
intercambios diversos entre empresas españolas y otras 
de ámbito comunitario. 

3. En el Area de Apoyo Financiero el IMPI se orienta 
fundamentalmente a «Reforzar el sistema de garantfa 
para la PYME, participando desde su creación en 1978 
en las Sociedades de Garantfa Recíproca, promoviendo su 
creación e implantación; en la .Sociedad Mixta de Se- 
gundo Aval del Estado, S .  A**, que facilita éste para las 
operaciones previamente avaladas por las Sociedades de 
Garantía Recíproca (SGR), y en la «Sociedad de Garan- 
tfas Subsidiarias, (SOGASA) que ejecuta operaciones de 
reaval a las operaciones de las SGR. 

Se está llevando a cabo una polftica decidida de pro- 
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moción y apoyo a la actividad de capital riesgo instru- 
mento financiero de capital importancia para el desarro- 
llo de la inovación tecnológica de las PYME. En este sen- 
tido se han hecho publicaciones. para el conocimiento de 
estas actividades y se ha participado en el capital social 
de la *Sociedad Gestora de Fomento Empresarial* de ca- 
pital pfiblico, sociedad creada para promover proyectos 
de capital riesgo. 

Resolución cuarta apartados l P ,  2: y 3: 

Con fecha 30 de julio de 1987 fue remitido a la Comi- 
sión de Política Social y Empleo el Informe relativo a los 
resultados del plan de mejora de la información estadís- 
tica, de los planes de inspección y de otras medidas adop- 
tadas en relación con la economía sumergida. 

Resolución Sexta relativa a Cooperativas y Empresas de 
la Economía Social 

A corto plazo está previsto el desarrollo reglamentario 
de la Ley General de Cooperativas (Ley 311987, de 2 de 
abril). 

Los instrumentos de apoyo del Ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social a Cooperativas e Iniciativas Locales de 
Empleo vienen definidos con carácter estable en la Orden 
de 21 de febrero de 1986, por la que se establecen diver- 
sos programas de apoyo al empleo (rB. O. E.» 27/2/86). 
Los Presupuestos Generales del Estado prevén, anualmen- 
te, los recursos económicos destinados al apoyo de estas 
iniciativas empresariales. 

Apoyo a Cooperativas: Se conceden ayudas económicas 
para la creación o conservaci6n de puestos de trabajo me- 
diante la constitución, ampliación del número de socios 
o mantenimiento de Cooperativas o Sociedades Anónimas 
Laborales, así como subvenciones para la asistencia téc- 
nica y formación que mejore la gestión de las mismas y10 
la promoción cooperativa y comunitaria que contribuye 
al desarrollo de la economía social. 

Apoyo a Iniciativas Locales para la creación de Empleo: 
Se conceden ayudas con la finalidad de promover, finan- 
ciar e impulsar las iniciativas que generen empleo esta- 
ble mediante la creación de pequefias o medianas empre- 
sas que utilicen los recursos ociosos en la localidad o co- 
marca donde vayan a realizar su actividad productiva. 

Además de la Ley 3/1987, de 2 de abril, General de Coo- 
perativas, se han aprobado: 

- Real Decreto 2.229/1986, de 24 de octubre, sobre 
Registro Administrativo de las Sociedades Anónimas La- 
borales (uB. O. E.» de 29-10-86). 
- Real Decreto 2696/1986, de 19 de diciembre, sobre 

tramitacidn de la concesión de beneficios tributarios a las 
Sociedades Anónimas Laborales en virtud de lo dispues- 
to en la Ley 1511986, de 25 de abril. (A propuesta del Mi- 
nisterio de Economía y Hacienda) (*B. O. E.* de 3-1-87). 
- Orden de 6 de abril de 1987 por la que se comple- 

- 6  

menta el programa de apoyo al empleo en Cooperativas 
y Sociedades Laborales, establecido en la Orden de 21 de 
febrero de 1986, y se aprueba el plan para 1987 de For- 
mación, Difusión y Fomento del Cooperativismo y de la 
Economía Social (uB. O. E.* de 10-4-87). - Orden de 25 de mayo de 1987 por la que se distri- 
buyen territorialmente, para el ejercicio económico de 
1987, las subvenciones correspondientes a los programas 
de apoyo a la creación de empleo, jubilaciones anticipa- 
das y guarderías que recogen a hijos de trabajadores 
(uB. O. E.* de 28-5-87). - Orden de 9 de septiembre de 1987 sobre concesi6n 
de diversas ayudas extraordinarias a la Confederación de 
Cooperativas de Cataluña (uB. O. E.» de 12-9-87). 

Por último, en relación a la Resolución séptima, punto 
1 ,  el Consejo de Ministros en su reunión del pasado 26 de 
junio acordó la constitución y nombramiento de los 
miembros integrantes en la Comisión de Expertos, todos 
ellos profesionales de reconocido prestigio y competencia 
y cuya composición fue remitida oficialmente a la Cáma- 
ra con fecha 3 de julio. 
Los trabajos de dicha Comisión en relación a la elabo- 

ración del Informe sobre la situación del desempleo en Es- 
pafia, estarán concluidos en el próximo período de se- 
siones. 

Por otra parte, punto 2, el Ministerio de Educación y 
Ciencia ha iniciado en esta segunda legislatura de gobier- 
no socialista la tarea de abordar la reordenación general 
del sistema educativo, una vez se ha realizado y mínima- 
mente asentado las reformas de las estructuras del siste- 
ma educativo a través de la LODE y la LRU. 

Para la reordenación general del sistema educativo el 
Ministerio de Educación y Ciencia ha tomado una doble 
iniciativa: impulsar la reforma de las ensefianzadas uni- 
versitarias y presentar un proyecto para la reforma de la 
ensefianza del resto de los niveles educativos. El estable- 
cimiento de los títulos oficiales y fijación de las directri- 
ces generales de los planes de estudio dirigidos a la ob- 
tención de dichos títulos corresponden al Gobierno a pro- 
puesta del Consejo de Universidades. Pero este proceso, 
que fue iniciado por el Consejo de Universidades en 1986, 
abre el camino a la crebción de nuevos títulos no oficia- 
les y al replanteamiento y reforma de todos los planes de 
estudio por parte de las propias Universidades. Esta mo- 
dernización y reforma de las enseñanzas universitarias, 
cuyo proceso está recién iniciado, tiene como uno de sus 
objetivos principales el de flexibilizar las enseñanzas para 
que éstas se acomoden a las necesidades e intereses del en- 
torno social de la Universidad y para aumentar la vincu- 
lación entre universidad y sociedad y entre aquella y el 
mercado laboral. 

De igual forma, el proyecto para la reforma de la ense- 
fianza en los niveles no universitarios, presentado este afio 
para debate, tiene asimismo como uno de sus objetivos 
principales el de flexibilizar la oferta educativa para que 
ésta pueda ajustarse a las necesidades, realidades y de- 
manda de cada comunidad y se plantea teniendo como 
una de sus principales referencias el mercado de trabajo. 

9 -  
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De ahí que se pretenda dar solución al desfase anterior- 
mente existente entre el fin de la educación obligatoria 
(14 años) y la edad laboral mínima (16 años) ampliando 
la escolarización obligatoria hasta los 16 años; de ahí 
también que los distintos bachilleratos que se proponen 
tengan una función terminal y se relacionen con campos 
profesionales específicos; en el mismo sentido se debe en- 
tender la importancia que se concede a la transformación 
de los diversos niveles de la educación técnico-profesio- 
nal que se encamina hacia una cada vez más estrecha vin- 
culación con el mundo laboral y con su propio entorno so- 
cial y local y hacia una mayor adaptación a los modernos 
perfiles profesionales. 

Por lo que se refiere a la tarea de continuación de me- 
didas relativas a la simplificación y racionalización de los 
trámites y actividades de la Administración Central y sus 
organismos, para fomentar la creación de nuevas activi- 
dades empresariales -punto 3-, con independencia de 
lo anteriormente expuesto, se significan las acciones po- 
sitivas de agilización en las ZUR, concretadas en el 
RD 361187 de 6 de marzo, y en la Orden de 9 de julio de 
1987. Por otra parte, en el ámbito de las reuniones en Bru- 
selas con la Task Force PYME y en orden a las medidas 
tomadas por los Estados miembros relativas a la simpli- 
ficación de los trámites para las empresas, se ha elabora- 
do por el Ministerio de Industria y Energía, un documen- 
to de trabajo que resume dichas medidas adoptadas en 
los diferentes ámbitos competenciales de la Administra- 
ción Central.)) (Se adjunta Anexo.) 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero C6rnez. 

CUESTIONARIO SOBRE LAS MEDIDAS ADOPTADAS 
POR LOS ESTADOS MIEMBROS PARA SIMPLIFICAR 

PRESAS Y EN PARTICULAR DE LAS PYME 
LAS OBLIGACIONES ADMINISTRATIVAS DE LAS EM- 

ESTADO MIEMBRO: ESPAÑA 

1. Cuáles son las medidas legislativas reglamentarias y 
administrativas adoptadas por el Estado para simpli- 
ficar las formalidades 

1 .  De naturaleza fiscal y contable 

La Ley sobre el Impuesto sobre la Renta de las Perso- 
nas Ffsicas, en su artículo 22, estableció para la determi- 
nación de los rendimientos de ciertas actividades, entre 

otras los de pequeiios y medianos empresarios, la posibi- 
lidad de establecer métodos de estimación objetiva sin- 
gular. 

En desarrollo de dicho precepto el Real Decre- 
to 2933183, de 13 de octubre, estableció las modalidades 
de aplicación del régimen de estimación objetiva singu- 
lar: en régimen normal y en régimen simplificado. 

El régimen normal es aplicable a los sujetos pasivos que 
ejerzan actividades empresariales con un volumen de ope- 
raciones igual o inferior a 50 millones de pesetas, y que 
no posean una plantilla superior a doce trabajadores. 

En este régimen la determinación del rendimiento neto 
se realiza deduciendo del importe total de las ventas, el 
coste del personal, las compras, los consumos y los alqui- 
leres, y unos porcentajes, variables por tipo de actividad, 
en concepto de otros gastos. 

En cuanto a las obligaciones contables, las personas so- 
metidas a este régimen únicamente haii de llevar un li- 
bro registro de ingresos y otro de gastos. 

El régimen simplificado se aplica a los sujetos pasivos 
que ejerciendo actividades empresariales no tengan a su 
servicio más de dos trabajadores, ni su volumen de ope- 
raciones exceda de determinados límites que se fijan 
anualmente (en la actualidad aproximadamente 6 millo- 
nes de pesetas). 

La determinación del rendimiento neto en esta moda- 
lidad se efectúa teniendo en cuenta el salario mínimo in- 
terprofesional, que anualmente fija el Gobierno, según 
una relación entre el volumen de ingresos y dicho salario 
mínimo. ' 

En esta modalidad simplificada, se exige al empresario 
como única ~bligación contable, el libro de registro de 
ventas. 

Por otra parte, de conformidad con el Real Decre- 
to 360/1987, de 20 de febrero, y la Orden Ministerial de 
13 de abril de 1987, se establece la posibilidad de decla- 
rar en el impreso simplificado todos los rendimientos de 
actividades empresariales determinados en el Régimen de 
Estimación Objetiva Singular Simplificada. 

Además, el mismo Real Decreto 36011987 suspende la 
obligación establecida para los sujetos pasivos acogidos 
a la Estimación Objetiva Singular de presentar la Decla- 
ración anual de actividades, creada por Orden Ministe- 
rial de 13 de marzo de 1984. 

Los precedentes inmediatos a la primera de las medi- 
das simplificadoras mencionadas hay que buscarlos en la 
Orden Ministerial de 8 de febrero de 1985, por la que se 
aprobaron los modelos de declaración del IRPF para el 
ejercicio de 1984 y el Real Decreto 711/1986, de 1 1  de 
abril, y la Orden Ministerial de 16 de abril de 1986, por 
lo que se aprobaron los modelos de declaración de IRPF 
para el ejercicio de 1985. 

2. Relativas a la legislación social y al empleo 

Por lo que se refiere a las medidas que afectan a la le- 
gislación sobre Seguridad Social, no existe una especifi- 
cidad relativa a las PYMES, sino acciones de ámbito Re- 
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neral tendentes a la simplificación de la gestión del siste- 
ma de Seguridad Social. Para facilitar el cumplimiento 
de sus obligaciones a los sujetos, se dictaron las siguien- 
tes disposiciones: 

a) La Orden Ministerial de 13 de noviembre de 1982 
implanta un sistema mecanizado de emisión de los docu- 
mentos de cotización del régimen especial de la Seguri- 
dad Social, de trabajadores por cuenta propia o autóno- 
mos. Con esta disposición se inició un proceso tendente a 
facilitar, entre otros objetivos, a los sujetos responsables, 
el cumplimiento de las operaciones derivadas de la liqui- 
dación e ingreso de las cuotas debidas a la Seguridad 
Social. 

b) La Orden de 10 de enero de 1984 regula la domici- 
liación del pago de las cuotas del régimen especial de au- 
tónomos en entidades financieras que actúen como ofici- 
nas recaudadoras de la Seguridad Social. Con el estable- 
cimiento de esta posibilidad de domiciliar el pago de las 
cuotas, se completa el proceso simplificador anteriormen- 
te indicado, mediante la adopción de una serie de medi- 
das que permitan reducir el número de operaciones a rea- 
lizar por los propios sujetos interesados. 

c) La Resolución de 8 de octubre de 1985, de la Direc- 
ción General de Régimen Jurldico de la Seguridad Social, 
por la que se aprueban los modelos de cotización por jor- 
nadas reales del régimen agrario. Con esta norma se in- 
troducen modificaciones en la utilizaci6n y estructura de 
los documentos de cotización, para facilitar a los sujetos 
responsables el cumplimiento de sus obligaciones. 

d) La Resolución de 14 de enero de 1985, de la Direc- 
ción General de Régimen Económico y Jurídico de la Se- 
guridad, por la que se aprueban los modelos de cotiza- 
ción y se dictan normas de actuación de los sujetos res- 
ponsables. Junto a una finalidad igualmente simplifica- 
dora, ofrece la ventaja adicional de refundir en una sola 
disposición las normas sobre esta materia. 

e) La circular del INSS número 28/26, de 30 de julio, 
sobre reintegro de prestaciones abonadas por las empre- 
sas en régimen de pago delegado, cuando no procede su 
compensación en los documentos de cotización. Modifica 
la regulación anterior en relación a dichos reintegros, 
simplificando y agilizando su procedimiento al hacer que 
la comprobación de las prestaciones satisfechas en pago 
delegado y la concesión de la autorización del reintegro 
se lleven a cabo por un mismo organismo. 

En cuanto a la política de empleo de los últimos ailos 
se han establecido una serie de medidas de fomento del 
empleo que afectan a las empresas, incluidas las PYMES, 
para cuya ejecución se han tenido en cuenta o se han mo- 
dificado, en su caso, los procedimientos administrativos 
para facilitar el acceso a las mismas. Entre dichas medi- 
das cabe resciiar las siguientes: 

a) En orden a facilitar la preceptiva formulación por 
escrito y el registro de los contratos de trabajo tempora- 
les y objeto de beneficios como medida de fomento de em- 
pleo, se ha establecido en las respectivas normas regula- 

doras, un modelo oficial de contrato que evita omisión de 
datos sustanciales. 

b) Con respecto a las empresas de menos de 25 traba- 
jadores, el Fondo de Garantla Salarial abona el 40 por 
ciento de la indemnización que corresponda por extinción 
de contratos, llevada a cabo mediante expediente de re- 
gulación de empleo. 

c) Los plazos de tramitación se reducen a la mitad y 
la documentación a presentar es la estrictamente necesa- 
ria en los expedientes de regulación de empleo que afec- 
ten a empresas de menos de 50 trabajadores. 

d) Supresión del requisito de previa autorización para 
proceder a la apertura de centro de trabajo. 

e) Supresión del visado, por la Autoridad Laboral, del 
Calendario Laboral. 

f) En los últimos años se ha extendido y perfecciona- 
do el sistema integrado de Gestión de Empleo que, me- 
diante aplicaciones informáticas, permite gestionar con 
rapidez las ofertas de trabajo formuladas por las empre- 
sas ante las Oficinas de Empleo del Instituto Nacional de 
Empleo, para facilitarles los trabajadores que precisen. 

Finalmente, el nuevo marco jurldico que establece la 
nueva Ley de Cooperativas, de 2 de abril de 1987, para es- 
tas sociedades, incorpora entre otras las siguientes in- 
novaciones: 

a) Se ha producido un acercamiento al interesado de 
los Servicios de Registro de estas sociedades, en razón al 
ámbito territorial de las mismas. 

b) Se crea la Asamblea Constituyente de socios futu- 
ros que puede designar gestor o gestores a efectos de to- 
dos los trámites administrativos. 

3. Relativas al entorno y a la Sanidad 

No se contemplan medidas específicas en este área. 

4. Resultantes de imperativos estadísticos 

No se contemplan medidas especificas en este área. 

5. Creación de empresas 

La creciente liberación y ampliación de mercados pro- 
ducidas con ocasión de nuestra integración en la Comu- 
nidad Europea, han motivado a las Autoridades españo- 
las ha dictar una serie de medidas para facilitar una res- 
puesta ágil de las empresas ante las oportunidades de la 
adhesión, mediante la creación de un entorno institucio- 
nal adecuado. 

Con este objetivo, el Real Decreto-ley 111986, de 14 de 
marzo, introduce una serie de disposiciones tendentes a 
facilitar la creación de empresas. Entre otras: 

- Establecimiento del silencio administrativo positi- 
vo en materia de instalaci6n y funcionamiento de las 
empresas. \ 

- Supresión del requisito de autorización previa para 
proceder a la apertura de un centro de trabajo, o prose- 
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guir los trabajos después de efectuar ampliaciones c 
transformaciones de importancia. 

En la misma línea de eliminación de trabas burocráti- 
cas para favorecer la creación de empresas, el Gobierno 
ha procedido a impulsar la implantación de Centros de 
Gestión para facilitar la creación y ampliación de empre- 
sas. Estos Centros o ventanillas únicas actuarán como ges- 
tores únicos en todo el proceso de gestión de las empre- 
sas, de manera 'que los empresarios presenten su solici- 
tud en el Centro y recojan en el mismo los documentos fi- 
nales abarcándose desde estas ventanillas todas las fases 
del procedimiento administrativo establecido, además de 
constituirse en único interlocutor válido con los par- 
ticulares. 

Con esta iniciativa se amplían las experiencias previas 
existentes de ventanilla única, ceñidas casi exclusivamen- 
te al plano informativo. Tal era el caso de las oficinas del 
Instituto de la Pequeña y Mediana Empresa Industrial 
(IMPI), que actuaba a través del Sistema de Información 
Empresarial (SIE) ofreciendo a los promotores y empre- 
sarios información sobre los caminos administrativos de 
creación de empresas, sobre aspectos económicos y finan- 
cieros, sobre ferias y exposiciones, etcétera. También esta 
experiencia complementa las actuales Oficinas Ejecutivas 
de las ZUR, que no sólo informan, sino que asesoran al 
promotor acerca de la evaluación de los proyectos. 

Otro tipo de actividades tendentes al fomento de la 
creación de empresas y a facilitar la inversión productiva 
posibilitando el relanzamiento de nuevas empresas y de 
nuevas innovaciones, están constituidas por el fomento a 
la creación de las Sociedades y Fondos de Capital-Riesgo 
(Real Decreto-ley 111986). Estas entidades cuyo objetivo 
es la promoción y fomento de sociedades no financieras 
mediante la participación temporal en su capital, reúnen 
características de entidad financiera y holding, y sirven 
en su función de promoción y participación a la mejora 
de la estructura financiera de las empresas comprometi- 
das en los sectores productivos de mayor futuro, al cana- 
lizar el ahorro y la inversión hacia ellos, reforzando su po- 
tencial endógeno de crecimiento. 

Otra de las medidas adoptadas por el Gobierno con la 
finalidad de facilitar financiación, precisamente a las pe- 
queñas y medianas empresas y contribuir así a su desarro- 
llo y expansión, ha sido la creación del Segundo Mercado 
de Valores. Con esta medida se adecuan las exigencias de 
acceso al mismo, las condiciones de permanencia y las 
obligaciones formales a las PYME, las cuales obtienen con 
ello las ventajas de la cotización oficial, al mismo tiempo 
que se eliminan trabas en el mercado de emisiones para 
conseguir una mayor agilidad en la circulación de los 
títulos. 

6. Relativas a los problemas de sucesión y de transmi- 
sión de empresas 

Este aspecto es objeto de estudio actualmente por el Mi- 
nisterio de Justicia, ya que la escisión y fusión de sacie- 
dades van a ser reguladas por una futura Ley de So- 
ciedades. 

7. Relativas a la política de precios y de competencia 

La política de defensa de la competencia entre empre- 
sas, sin diferenciación alguna, se encuentra regulada por 
la Ley 110163, de 20 de julio, y por el Decreto 538/1965, 
de 4 de marzo, que aprueba el Reglamento del Servicio 
de Defensa de la Competencia. 

El borrador del proyecto de la nueva Ley de Defensa de 
la competencia prevé un nuevo marco adecuado para dar 
un tratamiento especial simplificado a las PYM.ES respec- 
to a la' autorización administrativa para los acuerdos en- 
tre empresas PYMES, evitando que pudieran restringir l a  
competencia. 

Esta nueva Ley de Defensa de la Competencia ha teni- 
do en cuenta la regulación comunitaria, en especial el Re- 
glamento número 17 del Consejo CEE, de 6 de febrero de 
1962 y el Decreto francés, en su Ordenanza núme- 
ro 8611243, de 1 de diciembre de 1986, en lo que se refie- 
re a las relaciones entre la Administración y las empresas 
en la aplicación de los preceptos para que la Competen- 
cia no sea ficticia. 

8. Relativas a la concesión de ayudas y préstamos 

La regulación básica del nuevo sistema de incentivos 
regionales, adaptado a las disposiciones comunitarias, se 
encuentra recogida en la Ley 5Oí1985, de 23 de diciem- 
bre, de incentivos regionales para la corrección de dese- 
quilibrios económicos interterritoriales. La legislación 
que desarrolla dicha Ley se encuentra en fase de elabora- 
ción, previéndose que los nuevos incentivos regionales en- 
tren en vigor en el segundo semestre de 1987. 

Con la elaboración de esta Ley se ha realizado un con- 
siderable esfuerzo de simplificación y racionalización, 
consiguiendo una sistematización plena de los incentivos 
anteriores dispersos en una gran diversidad de disposicio- 
nes legales. 

Además, los cambios institucionales derivados de la 
configuración territorial del Estado y la integración a la 
Comunidad Europea, han hecho conveniente la creación 
de un marco de colaboración con las Comunidades Autó- 
nomas y la adaptación de los incentivos regionales a los 
criterios vigentes en la Comunidad, referidos éstos a la ne- 
cesidad de definir techos diferenciales e intensidad de las 
ayudas, a cumplir el principio de especificidad regional, 
y a dotar de transparencia al sistema definiendo las ayu- 
das en términos de subvención neta equivalente. 

Madrid, 18 de septiembre de 1987 

1 8410045 S 3 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
:I Diputado don José Ignacio Llorens Torres, del Grupo 
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Parlamentario de Coalición Popular, sobre gratificaciones 
concedidas en el mes de febrero a funcionarios del Servi- 
cio Nacional de Productos Agrarios (SENPA), tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

#La razón de las gratificaciones concedidas en el SEN- 
PA ha sido la necesidad de retribuir adecuadamente la 
fuerte carga de trabajo derivada de las nuevas funciones 
asumidas por este Organismo por efecto de la integración 
de España en la CEE. 

Estas tareas han sido realizadas satisfactoriamente gra- 
cias al esfuerzo y profesionalidad de los funcionarios, 
cuya coórdinación y dirección ha recaido sobre los cua- 
tro Subdirectores en activo de dicho Organismo, quienes 
han asumido la máxima responsabilidad de las nuevas 
funciones, bajo las directrices de la Dirección General. 

Las gratificaciones se han abonado con cargo al con- 
cepto 151 del Presupuesto de Gastos del SENPA de 1986, 
Programa 7 15-A.» 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgllio 
Zapatero C6mez. 

184í004930 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado del Grupo Parlamentario Centro Democráti- 
co y Social, don Francisco Javier Moldes Fontán, sobre 
nuevos puentes a lo largo del rio Miño que unan España 
y Portugal, tengo la honra de enviar a V. E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

n 1.2. y 3. Efectivamente está prevista la construcción 
de un nuevo puente internacional sobre el rio Miño, en 
las proximidades de Tuy-Valenca, que se integrará en la 
Autovía Vigo-Frontera Portuguesa. 

El Proyecto definitivo de dicho puente está actualmen- 
te en redacción y se prevé quede ultimado a fines del pre- 
sente año. 

Las caracteristicas de dicho puente son las de Autovía, 
es decir, constará de dos calzadas separadas, una para 
cada sentido de circulación. 

Los plazos para su ejecución no están todavía defini- 
dos, ya que esta determinación se hará una vez finaliza- 
do el Proyecto y aprobado por los Gobiernos de los dos 
paises, previo el correspondiente Acuerdo entre ambos. 

Los contactos con las Autoridades portuguesas vienen 
manteniéndose de forma continua desde el año 1981. En 
su primera fase culminaron con el establecimiento del 
Convenio entre ambos países para la construcción del 

puente, que entró en vigor el dia 1 de octubre de 1985, pu- 
blicado en aB. O. E.» del 29 de octubre del mismo año. 
En la segunda fase, que se está desarrollando actuaimen- 
te, se está llevando a cabo - como se ha indicado ante- 
riormente- la redacción del Proyecto, que en virtud de 
lo establecido en el convenio, corresponde a Espafia. 

En cuanto a los posibles puentes entre Salvatierra y 
Moncao y entre Arbo y Melgaco, el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo no tiene intervención, dado que las 
carreteras que afluyen a Salvatierra y Arbo son compe- 
tencia exclusiva de la Comunidad Autónoma de Galicia, 
en virtud de lo dispuesto por el Real Decreto 331711982, 
de 24 de julio -uB. O. E.» de 4 de diciembre-, sobre 
traspaso de funciones y servicios del Estado a esta Comu- 
nidad Autónoma en materia de carreteras. 

4: El Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo sólo 
ha efectuado estudios en lo referente al puente de Tuya» 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 22 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgllio 
Zapatero Cómez. 

184/004952 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Ignacio Llorens Torres, del Grupo 
Parlamentario de Coalición Popular, sobre cantidad in- 
vertida en el último ejercicio por el Ministerio del Inte- 
rior en Lérida y su provincia, tengo la honra de enviar a 
V. E. la contestación formulada poc el Gobierno, cuyo 
contenido es el siguiente: 

{(Las inversiones realizadas por el Ministerio del Inte- 
rior en la provincia de Lérida, en el último ejercicio 
(1986), son las que se relacionan a continuación: 

Ministerio, Subsecretaria y Servicios Generales 

Obras en edificio Gobierno Civil: 5.381.41 1 pesetas. 

Dirección General de Protección Civil 

Dotación e instalación de equipos diversos: 8.319.946 
pesetas. 

Dirección General de la Policía 

Obras Comisaria Provincial: 6.913.096 pesetas. 
Otras obras previstas en Puente del Rey-Melles, en el 

Puesto Fronterizo de El Portillón, en Bossot, y en la Co- 
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misaría Local de Les, por un importe global de 6.102.661 
pesetas no pudieron ser llevadas a cabo, y se están reali- 
zando este año. 

Dirección General de la Guardia Civil 

Obras de los Cuarteles de OrgaAa y Alcarras: 78.000.000 
de pesetas. 

Dirección General de Tráfico 

Proyecto Regulación de Tráfico: 5.388.925 pesetas.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/004954 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Ignacio Llorens Torres, del Grupo 
Parlamentario de Coalición Popular, sobre cantidad in- 
vertida en el último ejercicio por el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo en Lérida y su provincia, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

INVERSIONES DEL MOPU EN LA PROVINCIA DE LE- 
RIDA DURANTE EL EJERCICIO ECONOMICO 1986 

Presupuesto Presupuesto Inversi6n 
31-,2-86 realizada 

Centros directivos Aprobado vigente a 
1986 

~ ~~ 

D. Gral. Servicios ...... - 1 ,o 1 ,o 
D. Gral. Carreteras ..... 754,8 2.452,5 2.427,4 
D. Gral. Obras Hidráu- 

Org. Autónomos Hi- 

D. Gral. Vivienda y Arq. - 22,9 14,4 
D. Gral. Medio Ambien- 

1 ,o 1 ,o 
Inst. Geográfico Nacio- 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . .  23,8 8 3  nal - 

licas ................. 1.145,7 467,8 427,4 

dráulicos ............ 10,2 1,8 1 3  

.................... - te 

Suma MOPU . . . . . . . . .  1.910,7 2.970,8 2.881,8 

Asimismo, se efectuó transferencia de crédito, no inclui- 

do en el coste efectivo de los servicios transferidos a la Co- 
munidad Autónoma de Cataluña, en materia de obras hi- 
dráulicas, por importe de 2.997,7 Mptas.» 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/00496 1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Ignacio Llorens Torres, del Grupo 
Parlamentario de Coalición Popular, sobre proyecto del 
Gobierno de reparar el denominado acharco de la muer- 
te» en la carretera N-VI, Madrid-La Coruña, en la curva 
que rodea Puerta de Hierro, tengo la honra de enviar a 
V. E. la contestación formulada por el Gobierno, cuyo 
contenido es el siguiente: 

«La demarcación de Carreteras del Estado en la Comu- 
nidad de Madrid tiene un servicio de vigilancia que re- 
corre las carreteras pertenecientes a la red. Concretamen- 
te en ese punto, no se ha producido ningún tipo de denun- 
cia, lo que indica que la vigilancia no ha observado nin- 
guna anomalía en el funcionamiento de las instalaciones, 
pertenecientes al Ayuntamiento de Madrid, a que hace re- 
ferencia su señoría. 

En cualquier caso, antes de llegar a dicho punto existe 
una placa de limitación de velocidad de 80 Kmh.  por lo 
que, de ser respetada, no deben producirse accidentes, in- 
cluso con la existencia de agua. 

En cuanto al accidente ocurrido en julio de 1986 no 
existía ninguna anomalía imputable a la carretera que 
fuese causa de accidente, según se deduce del parte emi- 
tido por la Guardia Civil de Tráfico.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgilio 
Zapatero Gómez. 

184/004974 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Ignacio Llorens Torres, del Grupo 
Parlamentario de Coalición Popular, sobre evolución de 
las rentas nacionales correspondientes al sector agrario 
del último ejercicio con respecto al anterior, tengo la hon- 
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ra de enviar a V. E. la contestaci6n formulada por el Go- 
bierno, cuyo contenido es el siguiente: 

UNO existen aún avances de las macromagnitudes de la 
Contabilidad Nacional en 1987 suficientemente fiables., 

Lo que envlo a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
, tlculo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/004976 

Excmo. Sr.: En relaci6n con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Isidoro Ruiz Ruiz, del Grupo Parla- 
mentario de Coalici6n Popular, sobre mortandad de aves 
y peces producida en el rlo Tajo a su paso por el término 
municipal de Trillo (Guadalajara), tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestaci6n formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

.El Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo tiene no- 
ticias sobre la mortandad de unos 100 peces, principal- 
mente carpas, producida hacia mediados del pasado mes 
de agosto, en el tramo situado aguas abajo y en las inme- 
diaciones de la futura central de Trillo, cuya entrada en 
funcionamiento aún no se ha producido por encontrarse 
en período de construcci6n. 

Inmediatamente conocidos los hechos se procedid a la 
toma de muestras de agua y al correspondiente análisis, 
cuyos resultados no detectan alteraci6n significativa en 
las caracterlsticas cualitativas del agua fluyente en la 
zona. 

Por tanto, la mortandad de peces, de escasa significa- 
ci6n y de incidencia puntual, dado que los efectos desa- 
parecieron rápidamente, no es imputable a la calidad de 
las aguas. 

Por otra parte, el condicionado de la concesi6n admi- 
nistrativa de guas del rlo Tajo, con destino a la Central 
de Trillo, de fecha 9 de septiembre de 1985, establece en- 
tre otras, unas medidas de control muy estrictas para el 
vertido, una vez que la Central entre en funcionamiento., 

Lo que envlo a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tlculo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

1 84íOOSO 13 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado del Grupo Parlamentario Vasco, don Iilaki 

Mirena Anasagasti Olabeaga, sobre utilizaci6n, por la Red 
Nacional de los Ferrocarriles Espafioles (RENFE), en sus 
comunicaciones de la palabra uvascongadasn en lugar de 
Pafs Vasco o Euskadi, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestacibn formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es e1 siguiente: 

u 1 : Sin duda que si. 
2: Es de seiialar que RENFE no piensa utilizar al re- 

ferirse a dicha Comunidad ninguna denominación que no 
sea cualquiera de las que su Estatuto de Autonomla, en 
el articulo 1 : del Tltulo Preliminar dispone., 

Lo que envfo a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184íOO50 15 

Excmo. Sr.: En relaci6n.con la pregunta formulada por 
el Diputado don Carlos Revilla Rodrlguez, del Grupo Par- 
lamentario Centro Democrático y Social, sobre dotaci6n 
de personal sanitario y no sanitario de los Centros de 
Atenci6n Primaria, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testaci6n formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

uLa dotaci6n de personal sanitario y no sanitario de los 
centros de Atención Primaria que funcionaban hasta ene- 
ro de 1986 se concreta en: 

- 1.630 Médicos de Medicina General. 
- 458 Pediatras. 
- 1.866 Ayudantes Técnico Sanitarios. 
- 21 1 Auxiliares de Chica .  
- 309 Auxiliares Administrativos. 
- 228 Celadores. - 
- 113 Trabajadores Sociales., 

Lo que envlo a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tlculo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

1 84/OO50 16 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Carlos Revilla Rodrlguez, del Grupo Par- 
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lamentario Centro Democrático y Social, sobre número y 
ubicación de los equipos de asistencia primaria puestos 
en funcionamiento desde el 1 de enero de 1987 hasta la 
fecha, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

 LOS Equipos de Asistencia Primaria puestos en funcio- 
namiento desde enero del 87 hasta el 22 de septiembre 
son 47, localizados en: 

Ciudad Real: 3. 
Cuenca: 4. 
Valladolid: 3. 
Cáceres: 2. 

La Rioja: 1. 
Madrid: 18. 
Vizcaya: 14. 
Salamanca: 1. )) 

Lugo: 1. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

' 
Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilto 

Zapatero Gómez. 

18410050 17 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Carlos Revilla Rodríguez, del Grupo Par- 
lamentario Centro Democrático y Social, sobre activida- 
des y programas de trabajo de los Centros de Atención Pri- 
maria actualmente en funcionamiento, tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«Las actividades realizadas por los Equipos de Aten- 
ción Primaria son los apropiados para cumplir con las 
funciones dlrivadas del nuevo modelo de Atención Prima- 
ria; esencialmente se podría concretar en: 

a) Prestar asistencia sanitaria tanto a nivel ambulato- 

b) Promoción de la Salud, prevención y reinserción. 
c) Educación sanitaria. 
d) Realizar diagnóstico de salud. 
e) Evaluar actividades realizadas y resultados ob- 

rio como domiciliario y de urgencia. 

tenidos. 

Estas actividades quedan plasmadas en diferentes do- 
cumentos confeccionados por cada Equipo de Atención 
Primaria y resumiéndolos serían: 

- Indicadores mensuales de actividad. 
- Cuestionario básico. 

- Programas y subprogramas de salud realizados. 
- Memorias anuales. 
- Diagnóstico de salud de la zona. 
- Otras informaciones obtenidas en reuniones perió- 

dicas con los responsables de las Direcciones Provincia- 
les del INSALUD y otras 1nstituciones.n 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Wrgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005018 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Carlos Revilla Rodríguez, del Grupo Par- 
lamentario Centro Democrático y Social, sobre relación y 
ubicación de las 38 unidades de desintoxicación clínica 
establecidas en 1986 dentro de la aplicación del Plan Na- 
cional sobre Drogas, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

((Las treinta y ocho unidades de desintoxicación clíni- 
ca establecidas en 1986 dentro de la aplicación del Plan 
Nacional sobre Drogas son las que se adjuntan en el 
Anexo.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

Comunidad Autónoma de Andalucía 

- Hospital Victoria Eugenia, Sevilla. 
- Hospital de la S. S. Punta Europa, Algeciras. 
- Hospital General Especial Virgen de las Nieves, 

Granada. . 

Comunidad Autónoma de Aragón 

- Hospital Provincial de Nuestra Señora de Gracia, 
Zaragoza. 

Comunidad Autónoma de Canarias 

- Hospital General y Clínico de Tenerife, La Laguna. 
- Hospital Insular de Las Palmas, Las Palmas. 
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Comunidad Autónoma de Cantabria 

- Sanatorio Marftimo Nacional Víctor Meana de Pe- 
drosa, Marina de Cudello (Santander). 

Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha 

- Hospital Provincial de la Diputación de Ciudad 

- Hospital General y Docente (INSALUD), Guada- 
Real, Nuestra Señora del Carmen, Ciudad Real. 

lajara. 

Comunidad Autónoma de Cataluña 

- Hospital Nuestra Señora del Mar, Barcelona. 
- Hospital Santa Cruz y San Pablo, Barcelona. 
- Mutua de Tarrasa, Barcelona. 
- Residencia Valle de Hebrón, Barcelona. 
- Hospital Germán Trías i Pujol, Badalona (Barce- 

- Hospital Provincial Santa Catalina, Gerona. 
- Hospital P. Santa María, Lérida. 
- Hospital Juan XXIII, Tarragona. 

lona). 

Comunidad Autónoma de las Islas Baleares 

- Hospital Virgen del Lluc, Palma de Mallorca. 

Comunidad Autónoma de Castilla-León 

- Hospital Clfnico Universitario de Salamanca, Sa- 

- Hospital Princesa Sofía, León. 
- Hospital Camino de Santiago, Ponferrada. 

lamanca. 

Comunidad Autónoma de Madrid 

- Hospital Provincial, Madrid. 
- Centro E. Ramón y Cajal, Madrid. 
- Hospital Psiquiátrico Provincial, Madrid. 

Comunidad Autónoma Valenciana 

- Hospital Clfnico Universitario, Valencia. 

Comunidad Autónoma de Extremadura 

- Residencia Sanitaria de Badajoz, Badajoz. 
- Hospital General de Mérida, Mérida (Badajoz). 
- Hospital San Pedro de Alcántara, Cáceres. 
- Hospital Nuestra Señora del Puerto, Plasencia (Cá- 

ceres). 

Comunidad Autónoma de Galicia 

- Hospital General de Galicia, Santiago de Compos- 

- Hospital Municipal de Vigo, Vigo (Pontevedra). 
tela (La Coruña). 

Comunidad Autónoma de Navarra 

- Hospital Reina Sofía, Tudela (Navarra). 
- Hospital de Navarra, Pamplona. 

Comunidad Autónoma del País Vasco 

- Hospital de Galdácano, Vizcaya. 
- Hospital Santiago Apóstol, Vitoria. 

Principado de Asturias 

- Hospital General de Asturias, Oviedo. 

Región de Murcia 

- Hospital General de Murcia, Murcia. 

Comunidad Autónoma de La Rioja 

- Hospital General, Logroño. 

184/OO50 19 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Carlos Revilla Rodríguez, del Grupo Par- 
lamentario Centro DemocrAtico y Social, sobre número 
de unidades de desintoxicación clínica establecidas en 
1987 dentro del Plan Nacional sobre Drogas, tengo la hon- 
ra de enviar a V. E. la contestación formulada por el Go- 
bierno, cuyo contenido es el siguiente: 

uEl gran esfuerzo que, en inversión de medios huma- 
nos y materiales, supuso la creación en 1986 de treinta y 
ocho unidades de desintoxicación clínica, así como la ne- 
cesidad de realizar una primera evaluación de la expe- 
riencia -a efectos de proceder, en caso necesario a su reo- 
rientación- antes de poner en marcha nuevas unidades 
o incluso de ampliar las existentes, llevaron a la Delega- 
ción del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas a 
considerar como estrategia prioritaria para 1987, mante- 
ner y reforzar el funcionamiento de las unidades ya 
creadas. 
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En la línea de reforzamiento señalada se ha venido 
prestando especial atención a la formación de los profe- 
sionales que desarrollan su actividad en las unidades de 
desintoxicacibi referidas, , 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrglllo 
Zapatero Cómez. 

184/005020 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Carlos Revilla Rodríguez, del Grupo Par- 
lamentario Centro Democrático Social, sobre rendimien- 
to de las 38 unidades de desintoxicación clínica habilita- 
das en 1986 dentro de la acción del Plan Nacional sobre 
Drogas, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

uEn la Delegación del Gobierno para el Plan Nacional 
sobre Drogas se viene recibiendo, con periodicidad tri- 
mestral, información sobre dotación personal y material 
de la unidad, personas asistidas, número de estancias, lis- 
ta de espera, características de la población asistida, tipo 
de drogodependencia, así como patología orgánica que 
pueda encontrarse asociada a tal situación. Dichos datos 
los suministran todos los hospitales que cuentan con un¡- 
dades de desintoxicación clínica, a través de formularios 
que les proporciona el Instituto Nacional de la Salud y 
que, remiten una vez cumplimentados, a este Centra Di- 
rectivo. La Delegación del Gobierno para el Plan Nacio- 
nal sobre Drogas está procesando dicha información y es- 
pera, a finales del presente año, disponer de un volumen 
suficiente de datos, a nivel cuantitativo y cualitativo, 
como para poder emitir un informe completo acerGa de 
las cuestiones planteadas., 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgillo 
Zapatero Cómez. 

184/OO502 1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Carlos Revilla Rodríguez, del Grupo Par- 
lamentario Centro Democrático y Social, sobre resultados 
obtenidos del Acuerdo suscrito entre la Delegación del Go- 

bierno para el Plan Nacional sobre drogas y la Dirección 
General de Instituciones Penitenciarias para la elabora- 
ción de un modelo de tratamiento en las cárceles con ca- 
rácter experimental, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

uRespecto a los resultados obtenidos del acuerdo sus- 
crito en el pasado mes de junio entre los Ministerios de 
Sanidad y Consumo y de Justicia, es de señalar que su ob- 
jeto no es la elaboración de un modelo experimental de 
tratamiento en el interior de la cárcel, sino el desarrollo 
en 1987 de un programa de formación de los profesiona- 
les que deben atender al tratamiento de adictos a drogas 
en las diversas prisiones dependientes de la Dirección Ge- 
neral de Instituciones Penitenciarias. 

A tal efecto, la Delegación del Gobierno para el Plan Na- 
cional sobre Drogas ha elaborado un modelo de progra- 
ma de curso de formación y ha transferido a la Dirección 
General correspondiente créditos para contribuir a los 
gastos derivados del desarrollo de dichas actuaciones. 

Asimismo, se ha puesto en contacto con los responsa- 
bles autonómicos del Plan Nacional sobre Drogas al ob- 
jeto de que colaboren con la reiteradamente citada Direc- 
ción General de Instituciones Penitenciarias para el de- 
sarrollo de los mencionados cursos de formación que ten- 
gan lugar en la respectiva Comunidad Autónoma. 

En la actualidad dicho Centro directivo del Ministerio 
de Justicia tiene bajo su responsabilidad el desarrollo del 
curso programado -para ello cuenta como ya se ha men- 
cionado con el apoyo técnico de los equipos multiprofe- 
sionales, especializados en la atención de personas con 
drogodependencias, que existen en las distintas Comuni- 
dades Autónomas donde se lleva a cabo el programa- y 
está previsto en el convenio de colaboración suscrito que, 
antes del 31 de diciembre del presente año elabore y pre- 
sente un informe evaluatorio del desarrollo de los cursos 
programados. A partir de dicho momento se informará so- 
bre los resultados de la experiencia iniciada., 

. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrglllo 
Zapatero Gómez. 

184/005022 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario Coalición Popular, sobre ,situación en que se en- 
cuentra la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca 
del Norte de España, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 
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wEn la vigente Ley de Aguas se establece que la plani- 
ficación hidrológica tiene por objetivos la satisfacción de 
la demanda, el incremento de los recursos hidráulicos, la 
protección de su calidad y la racionalización de sus usos, 
en armonía con el medio ambiente y los demás recursos 
naturales. 

La Ley establece también que la planificación se reali- 
zará mediante los Planes Hidrológicos de Cuenca y el Plan 
Hidrológico Nacional. 

El desarrollo reglamentario de la Ley se está realizan- 
do fundamentalmente mediante tres disposiciones con 
rango de Real Decreto. La primera disposición es el Real 
Decreto 84911986, de 11 de abril, por el que se aprueba el 
Reglamento del Dominio Público Hidráulico, que de- 
sarrolla los Títulos, Preliminar, 1, IV, V, VI, VI1 de la Ley. 
La segunda es el Real Decreto 6501198, de 8 de mayo, por 
el que se definen los ámbitos territoriales de los Organis- 
mos de Cuenca y de los planes hidrológicos. Por último, 
está muy avanzado el proyecto de Reglamento de Admi- 
nistración Hidráulica y Planificación Hidrológica (de- 
sarrollo de los Títulos 11 y 111 de la Ley), esperando que 
pueda ser aprobado antes de fin de año. 
Es a partir de ese momento, cuando de acuerdo con el 

mandato de la Ley y siguiendo las directrices de este úl- 
timo Reglamento, se podrá proceder a redactar los Pla- 
nes Hidrológicos de Cuenca y Nacional, mediante los nu- 
merosos estudios previos que se están realizando y,  natu- 
ralmente, con la adecuada presencia de los distintos agen- 
tes sociales afectados. 

Por otro parte, cabe señalar que serán también de uti- 
lidad los estudios de distinta fndole que las Confederacio- 
nes Hidrográficas han venido desarrollando, dentro de su 
labor habitual.* 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-EI Ministro, Vlrgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005023 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario Coalición Popular, sobre situación en que se en- 
cuentra la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca 
del Guadalquivir, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testacih formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

.El Gobierno se remite a la contestación dada a la pre- 
gunta formulada por Su Señoría número de registro de 
entrada en la Cámara 12736.a 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virfllio 
Zapatero Cómez. 

184/005024 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre situación en que se 
encuentra la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca 
de Ebro, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

aEl Gobierno se remite a la contestación dada a la pre- 
gunta formulada por Su Señoría número de registro de 
entrada en la Cámara 12736.~ 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgflio 
Zapatero C6mez. 

184/005025 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre situación en que se 
encuentra la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca 
de Tajo, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

aEl Gobierno se remite a la contestación dada a la pre- 
gunta formulada por Su Señorfa número de registro de 
entrada en la Cámara 12736.~ 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, VirgiHo 
Zapatero Cómez. 

184/005026 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
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mentario de Coalición Popular, sobre situación en que se 
encuentra la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca 
de Guadiana, tengo la honra de enviar a V. E. la contes- 
tación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

«El Gobierno se remite a la contestación dada a la pre- 
gunta formulada por Su Señoría número de registro de 
entrada en la Cámara 12736.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005027 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre situación en que se 
encuentra la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca 
de Duero, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a la contestación dada a la pre- 
gunta formulada por Su Señoría número de registro de 
entrada en la Cámara 12736.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005028 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre situación en que se 
encuentra la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca 
de Júcar, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a la contestación dada a la pre- 
gunta formulada por Su Señoría número de registro de 
entrada en la Cámara 12736.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005029 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre situación en que se 
encuentra la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca 
del Segura, tengo la honra de enviar a V. E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

«El Gobierno se remite a la contestación dada a la pre- 
gunta formulada por Su Señoría número de registro de 
entrada en la Cámara 12.736.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005030 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre situación en que se 
encuentra la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca 
del Pirineo Oriental, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a la contestación dada a la pre- 
gunta formulada por Su Señorfa número de registro de 
entrada en la Cámara 12.736.~ 

Lo que envfo a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgillo 
Zapatero Gómez. 

184/00503 1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
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mentario de Coalición Popular, sobre situación en que se 
encuentra la redacción del Plan Hidrológico de la Cuenca 
del Sur de España, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

*El Gobierno se remite a la contestación dada a la pre- 
gunta formulada por Su Señoría número de registro de 
entrada en la Cámara 12.736.~ 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artfcu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatero G6mez. 

1841005032 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre situación en que se 
encuentra la redacción del Plan Hidrológico Nacional, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación formula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

#El Gobierno se remite a la contestación dada a la pre- 
gunta formulada por Su Señoría número de registro de 
entrada en la Cámara 12.736.~ 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

1841005036 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sdbre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente en la isla de Ibiza como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Ministros en 
su reunión del dfa 3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestaci6n formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do es el siguiente: 

uLa isla de Ibiza no ha sido incluida en el Programa de 
Vacaciones para la Tercera Edad, durante la campaña 

1987/88. Por ello, no se puede facilitar información algu- 
na sobre el mantenimiento de empleo con ocasión de la 
puesta en práctica de dicho Pr0grama.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artfcu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero G6mez. 

1841005037 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalicibn Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la isla de Menorca, como consecuencia de 
la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

#La isla de Menorca no ha sido incluida en el Progra- 
ma de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la cam- 
paña 1987188. Por ello, no se puede facilitar información 
alguna sobre el mantenimiento de empleo con ocasión de 
la puesta en práctica de dicho Pr0grama.r 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005038 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán en el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la isla de Mallorca, como consecuencia de la puesta 
en práctica del Programa de Turismo Social para la Ter- 
cera Edad, aprobado por el Consejo de Ministros en su 
reunión del día 3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

#El Programa de Vacaciones para la Tercera Edad, or- 
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ganizado por el Ministerio de Trabajo y Seguridad So- 
cial1Secretaría General para la Seguridad Social, a través 
del Instituto Nacional de Servicios Sociales, persigue dos 
objetivos fundamentales: 

- Mejorar el bienestar social y la calidad de vida de 
las personas pertenecientes a la Tercera Edad, al posibi- 
litarles el acceso a los bienes y servicios que el programa 
comporta. 
- Colaborar a la generación o al mantenimiento de 

empleo en el sector turístico durante la temporada baja. 

La estacionalidad es una de las características funda- 
mentales de la industria hotelera española, constatándo- 
se un importante descenso en la actividad del sector du- 
rante el período invernal que, en algunos casos, supera co- 
tas del 50 por ciento. 

Esta realidad se hace sentir en el mundo laboral, al ser 
determinante de un importante contingente de paro esta- 
cionario, de fuerte repercusión en nuestra economía y a 
la configuración del trabajador fijo discontinuo como mo- 
dalidad típica de relación laboral en este ámbito. 

En definitiva, durante la temporada baja se genera un 
amplio sector de desempleados (así, por ejemplo, se ba- 
raja la cifra de 40.000 en las Islas Baleares) con unos cos- 
tos considerables en materia de prestaciones por de- 
sempleo. 

Otro tipo de consecuencias de hondo trasfondo social 
es el desarraigo, el deterioro de las relaciones laborales, 
la desprofesionalización, etc. 

Como solución a esta realidad, desde los poderes públi- 
cos se ha postulado al establecimiento de industrias com- 
plementarias, en las zonas turísticas, para que absorbie- 
ran la mano de obra desplazada en el período invernal. 
Esta tentativa no ha prosperado debido a las siguientes 
razones: 

- Inexistencia de una actividad típica y exclusiva del 

- Dificultad en llevar a efecto un reciclaje para otra 
período invernal. 

actividad. 

Entre las distintas medidas que está llevando a cabo el 
Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, orientadas a 
contener el paro estacionario durante el período invernal 
en las zonas predominantemente turísticas, destaca el 
Programa de Vacaciones de Tercera Edad. Este proyecto, 
en sus tres convocatorias, ofrece los siguientes resultados 
en materia de generación y mantenimiento de empleo: 

- Convocatoria 198511986: Se favoreció la creación o 
el mantenimiento de 400 puestos de trabajo en Palma de 
Mallorca y Benidorm (Alicante). 
- Convocatoria 1986187: La generación o manteni- 

miento de empleo afectó a un total de 3.000 puestos de 
trabajo directo y a 9.000 de carácter inducido, en las lo- 
calidades integradas en el Programa. 
- Convocatoria 1987188: La ampliación de recursos 

dedicados a la ejecución de esta nueva convocatoria tiene 

una indudable repercusión en el incremento del objetivo 
relativo a la creación y mantenimiento de puestos de 
trabajo. 

Ante todo hay que puntualizar que, de acuerdo con la 
Encuesta de Población Activa, y siguiendo las indicacio- 
nes de la OIT, son trabajadores parados aquellas perso- 
nas que no teniendo empleo, se encuentren o no en paro 
subsidiario, lo busquen activamente. También hay que re- 
saltar que en las estimaciones y cálculos realizados para 
determinar la incidencia del Programa en materia de em- 
pleo, no se han diferenciado plenamente los supuestos de 
creación de los de mantenimiento de los puestos de tra- 
bajo, por entender que, desde la sola perspectiva del ob- 
jetivo de referencia, tienen la misma relevancia las nue- 
vas contrataciones que han de producirse como aquellas 
relaciones laborales, que como consecuencia del Progra- 
ma, no van a verse interrumpidas temporalmente. 

Independientemente de lo expuesto, y con el fin de dar 
plena respuesta a lo interesado por el señor Diputado for- 
mulante de la pregunta, se ha diferenciado y cuantifica- 
do separadamente los casos de creación y los de mero 
mantenimiento de empleo. 

Tienen el carácter de puestos de trabajo mantenidos los 
relacionados con los siguientes ámbitos de actividad: 

- Operativa de transporte. 
- Puntos de comercialización del Programa. 
- Plantillas de hostelería. 

Los cupos de empleo mantenidos, referidos a los pun- 
tos de venta del Programa, al transporte en sus tres mo- 
dalidades no son susceptibles de diversificación en las dis- 
tintas provincias receptoras del turismo, ya que sus ám- 
bitos de actividad afectan a la totalidad del territorio del 
Estado. 

El número total de puestos de trabajo que se manten- 
drán durante la vigencia de la convocatoria 1987188, será 
de 5.290, diversificado como sigue: 

- Operativa del transporte: 980. 
- Puntos de comercialización del Programa: 413. 
- Plantillas de hostelería: 3.897. 

Junto con los puestos de trabajo que se mantendrán du- 
rante la ejecución del Programa de Vacaciones para la 
Tercera Edad, 1987188, que han sido diversificados en el 
párrafo anterior, hay que hacer mención al empleo indu- 
cido cuya estimación se suele concretar en tres puestos de 
trabajo indirectos pora cada trabajador fijo. En este or- 
den de cosas, hay que indicar que las plazas que se deter- 
mirán por esta vía ascenderán a 15.870. 

Dicho esto y en relación con el contenido concreto de 
las preguntas formuladas sobre los puestos de trabajo que 
se mantendrán en la isla de Mallorca, con ocasión del Pro- 
grama de Vacaciones para la tercera edad, se pone de 
manifiesto: 

- El mantenimiento de puestos de trabajo va referido 
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a los que, como consecuencia del desarrollo del Progra- 
ma, no se destruirán a lo largo del último trimestre de 
1987 y del primer cuatrimestre de 1988. 
- Como ya se ha indicado anteriormente, el manteni- 

miento de empleo que el Programa comporta afectará a 
todo el territorio del Estado en las actividades vinculadas 
con la comercialización y la operativa del transporte de 
los usuarios. En la isla de Mallorca se mantendrán 1.746 
puestos de trabajo directos y 5.238 inducidos, referidos a 
los servicios de hoste1erfa.n 

Lo que envfo a V. E. a los efectos previstos en el artfcu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005039 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la región de Murcia, como consecuencia de 
la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la re- 
gión de Murcia, se manifiesta que se mantendrán 189 
puestos de trabajo directos y 567 inducidos, referidos a 
los servicios de hostelería.» 

Lo que envfo a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tfculo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005040 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntás formuladas 
por el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 

tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Alicante, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V, E. la contestacihn formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

aEl Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado especfficamente, para la pro- 
vincia de Alicante, se manifiesta que se mantendrán 369 
puestos de trabajo directos y 1.107 inducidos, referidos a 
los servicios de hoste1erfa.u 

Lo que envfo a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tfculo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005041 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, en la 
provincia de Castellón, como consecuencia de la puesta 
en práctica del Programa de Turismo Social para la Ter- 
cera Edad, aprobado por el Consejo de Ministros en su 
reunión del dfa 3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

«La provincia de Castellón no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad durante la 
campaña 1987188. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre el mantenimiento de empleo con oca- 
sión de la puesta en práctica de dicho Programa.» 

Lo que envfo a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tfculo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
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lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Valencia, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Valencia, se manifiesta que se mantendrán 171 
puestos de trabajo directos y 513 inducidos, referidos a 
los servicios de hoste1ería.k) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ,ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero C6mez. 

184/005043 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Sevilla, como consecuencia 
de la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del dfa 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«La provincia de Sevilla no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera-Edad durante la 
campaña 1987i88. Por ello no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre el mantenimiento de empleo con oca- 
sión de la puesta en práctica de dicho Programa.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cbmez. 

184/005044 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Huelva, como consecuencia 
de la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tfos en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

.El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Huelva, se manifiesta que se mantendrán 153 
puestos de trabajo directos y 459 inducidos, referidos a 
los servicios de hostelería.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatero C6mez. 

184/005045 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Granada, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del dfa 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Granada;se manifiesta que se mantendrán 72 
puestos de trabajo directos y 216 inducidos, referidos a 
los servicios de hoste1ería.n 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 
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Madrid, 15 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatero G6mez. 

184/005046 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalici6n Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Córdoba, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

aLa provincia de Córdoba no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la 
campaña 1987188. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre el mantenimiento de empleo con oca- 
sión de la puesta en práctica de dicho Programa.* 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005047 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalici6n Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Málaga, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

uEI Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Oiputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la 'pro- 
vincia de Málaga, se manifiesta que se mantendrán 792 
puestos de trabajo directos y 2.376 inducidos, referidos a 
los servicios de hostelerla.. 

Lo que envio a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero C6mez. 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Almería, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

.El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Almeria, se manifiesta que se mantendrán 369 
puestos de trabajo directos y 1.107 inducidos, referidos a 
los servicios de hostelería.)) 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005049 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajos que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Cádiz, como consecuencia 
de la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del dia 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

*El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
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neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Cádiz se manifiesta que se mantendrán 36 pues- 
tos de trabajo directos y 108 inducidos, referidos a los ser- 
vicios de hostelería.)) 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatee Cómez. 

184/005050 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquln Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Jaén, como consecuencia de 
la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

((La provincia de Jaén no ha sido incluida en el Progra- 
ma de Vacaciones para la Tercera Edad durante la cam- 
paña 1987188. Por ello no se puede facilitar información 
alguna sobre el mantenimiento de empleo con ocasión de 
la puesta en práctica de dicho Programa.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

1841005051 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Almería, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Ministros en 
su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de anviar a V. E. 

la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do es el siguiente: 

«El Programa de Vacaciones para la Tercera Edad, or- 
ganizado por el Ministerio de Trabajo y Seguridad So- 
cial/Secretaría General para la Seguridad Social, a través 
del Instituto Nacional de Servicios Sociales, persigue dos 
objetivos fundamentales: 

- Mejorar el bienestar social y la calidad de vida de 
las personas pertenecientes a la Tercera Edad, al posibi- 
litarles el acceso a los bienes y servicios que el programa 
comporta. 
- Colaborar a la generación o al mantenimiento de 

empleo en el sector turístico durante la temporada baja. 

La estacionalidad es una de las caracterlsticas funda- 
mentales de la industria hotelera española, constatándo- 
se un importante descenso en la actividad del sector du- 
rante el período invernal que, en elgunos casos, supera co- 
tas del 50 por ciento. 

Esta realidad se hace sentir en el mundo laboral, al ser 
determinante de un importante contingente de paro esta- 
cionario, de fuerte repercusión en nuestra economía, y a 
la configuración del trabajador fijo discontinuo como mo- 
dalidad típica de relación laboral en este ámbito. 

En definitiva, durante la temporada baja se genera un 
amplio sector de desempleados (asf, por ejemplo, se ba- 
raja la cifra de 40.000 en las islas Baleares) con unos cos- 
tos considerables eg materia de prestaciones por de- 
sempleo. 

Otro tipo de consecuencias de hondo trasfondo social 
es el desarraigo, el deterioro de las relaciones laborales, 
la desprofesionalización, etcétera. 

Como solución a esta realidad, desde los poderes públi- 
cos se ha postulado el establecimiento de industrias com- 
plementarias, en las zonas turísticas, para que absorbie- 
ran la mano de obra desplazada en el período invernal. 
Esta tentativa no ha prosperado debido a las siguientes 
razones: 

- inexistencia de una actividad típica y exclusiva del 

- Dificultad en llegar a efecto un reciclaje para otra 
período invernal. 

actividad. 

Entre las distintas medidas que está llevando a cabo el 
Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, orientadas a 
contener el paro estacionario durante el período invernal 
en las zonas predominantemente turlsticas, destaca el 
Programa de Vacaciones de Tercera Edad. Este proyecto, 
en sus tres convocatorias, ofrece los siguientes resultados 
en materia de generación y mantenimiento de empleo: 

- Convocatoria 198511986: Se favoreció la creación o 
el mantenimiento de 400 puestos de trabajo en Palma de 
Mallorca y Benidorm (Alicante). 
- Convocatoria 1986187: La generación o manteni- 

miento de empleo afectó a un total de 3.000 puestos de 
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trabajo directo y a 9.000 de carácter inducido, en las lo- 
calidades integradas en el Programa. 
- Convocatoria 1987188: La ampliación de recursos 

dedicados a la ejecución de esta nueva convocatoria tiene 
una indudable repercusión en el incremento del objetivo 
relativo a la creación y mantenimiento de puestos de 
trabajo. 

Ante todo hay que puntualizar que, de acuerdo con la 
Encuesta de Población Activa, y siguiendo las indicacio- 
nes de la OIT, son trabajadores parados aquellas perso- 
nas que no teniendo empleo se encuentren o no en paro 
subsidiado, lo busquen activamente. También hay que re- 
saltar que en las estimaciones y cálculos realizados para 
determinar la incidencia del Programa en materia de em- 
pleo, no se han diferenciado plenamente los supuestos de 
creación de los de mantenimiento de los puestos de tra- 
bajo, por entender que, desde la sola perspectiva del ob- 
jetivo de referencia, tienen la misma relevancia las nue- 
vas contrataciones que han de producirse como aquellas 
relaciones laborales, que como consecuencia del Progra- 
ma, no van a verse interrumpidas temporalmente. 

Independientemente de lo expuesto, y con el fin de dar 
plena respuesta a lo interesado por el señor Diputado for- 
mulante de la pregunta, se ha diferenciado y cuantifica- 
do separadamente los casos de creación y los de mero 
mantenimiento de empleo. 

Se han computado como supuestos de nuevos puestos 
de trabajo las contrataciones derivadas directamente de 
la ejecución de los servicios que el Programa comporta. 
Tiene este carácter los siguientes: 

- Guías de turismo. 
- Animadores socio culturales. 
- Médicos. 

- Contratos adicionales en las oficinas de venta del 

- Conductores (operativa de transportes). 
- 10 por ciento de 1s plantillas de cada establecimien- 

- ATS. 

Programa. 

to hotelero afecto al proyecto. 

Algunos de dichos puestos de trabajo pueden ser obje- 
tos de distribución provincial, al estar vinculados al de- 
sarrollo de los servicios ofertados a través de los hoteles. 
Otros, en cambio, referidos a las operativas de venta y 
transportes no pueden diversificarse al no poder ser asig- 
nados a ninguna provincia en concreto. 

El número total de puestos de trabajo que se crearán 
durante el período de vigencia del Programa será el 
siguiente: 

- Guías de turismo: 250. 
- Animadores socio culturales: 125. 
- Médicos: 105. 

- Contratos adicionales en las oficinas de venta del 

- Conductores (operativa de transportes): 100. 

- ATS: 56. 

Programa: 413. 

- 10 por ciento de las plantillas de cada estableci- 
miento hotelero afecto al programa: 434 puestos de tra- 
bajo. 

Total: 1.482 puestos de trabajo. 

Junto con los puestos de trabajo directos diversificados 
en el párrafo anterior, hay que hacer mención al empleo 
inducido, cuya estimación se suele concretar en tres pues- 
tos de trabajo indirectos por cada trabajador fijo. En este 
orden de cosas, hay que indicar que las plazas que se de- 
terminarán por esta vía ascenderán a 4.446. 

Dicho esto y en relación con el contenido concreto de 
las preguntas formuladas sobre los puestos de trabajo que 
se crearán en la provincia de Almería, con ocasión del Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, se pone de 
manifiesto lo siguiente: 

- La creación de puestos de trabajo va referida a las 
contrataciones a efectuar para el desarrollo del Progra- 
ma, a lo largo del último trimestre de 1987 y del primer 
cuatrimestre en 1988. 
- Como ha quedado ya explicitado la creación de em- 

pleo que el Programa comporta afectará a todo el terri- 
torio del Estado, en las actividades de comercialización y 
de transportes de los usuarios. En la provincia de Alme- 
ría se crearán 76 puestos de trabajo directos y 228 indu- 
cidos, referidos a las actividades de animaci6n socio cul- 
tural, asistencia sanitaria y servicios de hoste1ería.n 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero C6mez. 

184/005052 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formulada 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Málaga, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

uEl Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado especlficamente para la pro- 
vincia de Málaga, se manifiesta que se crearán 131 pues- 
tos de trabajo directos y 393 inducidos, referidos a las ac- 
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tividades de animación socio cultural, asistencia sanita- 
ria y servicio de hostelería.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005053 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Cádiz, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Cádiz, se manifiesta que se crearán 7 puestos 
de trabajo directos y 21 inducidos, referidos a las activi- 
dades de animación socio-cultural, asistencia sanitaria y 
servicio de hostelería.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005054 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín SisóCruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Córdoba, como cdnsecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

((La provincia de Córdoba no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la 
Campaña 1987/88. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre la creación de empleo con ocasión de 
la puesta en práctica de dicho Programa.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005055 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Jaén, como consecuencia de la pues- 
ta en práctica del Programa de Turismo Social para la 
Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la contes- 
tación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

«La provincia de Jaén no ha sido incluida en el Progra- 
ma de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la Cam- 
paña 1987/88. Por ello, no se puede facilitar información 
alguna sobre la creación de empleo con ocasión de la 
puesta en práctica de dicho Programa.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005056 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín S id  Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Granada, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuy? contenido es 
el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 

- 6138 - 



CONGRESO 4 DE NOVIEMBRE DE 1987.-SERIE D. NÚM. 121 

neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Granada, se manifiesta que se crearán 13 pues- 
tos de trabajo directos y 39 inducidos, referidos a las ac- 
tividades de animación socio-cultural, asistencia sanita- 
ria y servicio de hoste1ería.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virpilio 
Zapatero Gómez. 

184/005057 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Huelva, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

uEl Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Huelva, se manifiesta que se crearán 31 pues- 
tos de trabajo directos y 93 inducidos, referidos a las ac- 
tividades de animación socio-cultural, asistencia sanita- 
ria y servicio.de hoste1ería.n 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero G6rnez. 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del GrupoPar- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 

te, en la provincia de Sevilla, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«La provincia de Sevilla no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la 
Campana 1987/88. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre la creación de empleo con ocasión de 
la puesta en práctica de dicho Programa.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

1841005059 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Valencia, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Valencia, se manifiesta que se crearán 48 pues- 
tos de trabajo directos y 144 inducidos, referidos a las ac- 
tividades de animación socio-cultural, asistencia sanita- 
ria y servicio de hoste1ería.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005060 

Excmo. Sr.: En relacibn con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisb Cruellas, del Grupo Par- 
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lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Castellón, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E, la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«La provincia de Castellón no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la 
Campaña 1987188. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre la creación de empleo con ocasión de 
la puesta en práctica de dicho Programa.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005061 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Alicante, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Alicante, se manifiesta que se crearán 57 pues- 
tos de trabajo directos y 171 inducidos, referidos a las ac- 
tividades de animación socio-cultural, asistencia sanita- 
ria y servicio de hoste1ería.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005062 

Excmo. Sr.: En relación con las pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 

mentario de Coalición Popular, sobre número de puestos 
de trabajo que se crearán durante el primer cuatrimestre 
de 1988, en la regi6n de Murcia, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la región 
de Murcia, se manifiesta que se crearán 44 puestos de tra- 
bajo directos y 132 inducidos, referidos a las actividades 
de animación socio-cultural, asistencia sanitaria y servi- 
cio de hoste1ería.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005063 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la isla de Mallorca, como consecuencia de la puesta 
en práctica del Programa de Turismo Social para la Ter- 
cera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

#El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la isla de 
Mallorca, se manifiesta que se crearán 312 puestos de tra- 
bajo directos y 936 inducidos, referidos a las actividades 
de animación socio-cultural, asistencia sanitaria y servi- 
cio de hostelería., 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 
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1841005064 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquln Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalici6n Popular, sobre número de pues- 
tds de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la isla de Menorca, como consecuencia de la puesta 
en práctica del Programa de Turismo Social para la Ter- 
cera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

aLa isla de Menorca no ha sido incluida en el Progra- 
ma de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la cam- 
paila 1987188. Por ello, no se puede facilitar información 
alguna sobre la creación de empleo con ocasión de la 
puesta en práctica de dicho Programa.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

1841005065 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la isla de Ibiza, como consecuencia de la puesta en 
práctica del Programa de Turismo Social para la Tercera 
Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

*La isla de Ibiza no ha sido incluida en el Programa de 
Vacaciones para la Tercera Edad, durante la campana 
1987188. Por ello, no se puede facilitar información algu- 
na sobre la creación de empleo con ocasión de la puesta 
en práctica de dicho Pr0grama.m 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 1 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez, 

184/OO508 1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sis6 Cruellas, del Grupo Parla- 

mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987, en la isla de Ibiza, 
como consecuencia de la puesta en práctica del Progra- 
ma de Turismo Social para la Tercera Edad, aprobado 
por el Consejo de Ministros en su reuni6n del dla 3-7-87, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación formula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La isla de Ibiza no ha sido incluida en la presente con-. 
vocatoria del Programa, que se llevará a cabo durante la 
campaiia 1987/88, )) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987,El Ministro, Virgilio 
Zapatero C6mez. 

1841005082 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquln Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987, en la isla de Menor- 
ca, como consecuencia de la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, aproba- 
do por el Consejo de Ministros en su reunión del dla 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

*La isla de Menorca no ha sido incluida en la presente 
convocatoria del Programa, que se llevará a cabo duran- 
te la campaña 1987188.. 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-EI Ministro, Vlrgillo 
Zapatero Gómez. 

1841005083 

Excmo. Sr.: En relaci6n con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sid Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalicibn Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987, en la isla de Mallor- 
ca, como consecuencia de la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, aproba- 
do por el Consejo de Ministros en su reunibn del dla 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 
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«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.782. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la isla 
de Mallorca, se manifiesta que durante el último trimes- 
tre de 1987, el montante económico dedicado al Progra- 
ma ascenderá a 796.050.000 pesetas, que supone un 29,48 
por ciento del total del Programa para 1987/88. 

La aportación del usuario supondrá la suma de 
1.052.213.000 pesetas, lo que implica un 24,55 por ciento 
del total previsto. 

En resumen, la isla de Mallorca percibirá 1.848.263.000 
pesetas, para 1987.u 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005084 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el Último trimestre de 1987, en la región de Mur- 
cia, como consecuencia de la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, aproba- 
do por el Consejo de Ministros en su reunión del día 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

n E l  Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.782. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la re- 
. gión de Murcia, se manifiesta que durante el último tri- 
mestre de 1987, el montante económico dedicado al Pro- 
grama ascenderá a 130.000.000 pesetas, que supone un 
4,82 por ciento del total del Programa para 1987188. 

La aportación del usuario supondrá la suma de 
172.083.000 pesetas, lo que implica un 4,02 por ciento del 
total previsto. 

En resumen, la región de Murcia percibirá 302.083.000 
pesetas, para 1987.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero C6mez. 

184/005085 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquin Sisó Cruellas, del Gmpo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987, en la provincia de 
Alicante, como consecuencia de la puesta en práctica del 
Programa de Turismo Social para la Tercera Edad, apro- 
bado por el Consejo de Ministros en su reunión del dia 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.782. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Alicante, se manifiesta que durante el último tri- 
mestre de 1987, el montante económico dedicado al Pro- 
grama ascenderá a 146.250.000 pesetas, que supone un 
5,41 por ciento del total del Programa para 1987/88. 

La aportación del usuario supondrá la suma de 
193.084.000 pesetas, lo que implica un 4,50 por ciento del 
total previsto. 

En resumen, la provincia de Alicante percibirá 
339.334.000 pesetas, para 1987.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de i987.-E1 Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el Último trimestre de 1987, en la provincia de 
Castellón, como consecuencia de la puesta en práctica del 
Programa de Turismo Social para la Tercera Edad, apro- 
bado por el Consejo de Ministros en su reunión del día 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La provincia de Castellón no ha sido incluida en la pre- 
sente convocatoria del Programa, que se llevará a cabo 
durante la campaña 1987188.~ 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gbmez. 
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184/005087 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversidn que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987, en la provincia de 
Valencia, como consecuencia de la puesta en práctica del 
Programa de Turismo Social para la Tercera Edad, apro- 
bado por el Consejo de Ministros en su reunión del día 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

clEl Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.782. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Valencia, se manifiesta que durante el último 
trimestre de 1987, el montante económico dedicado al 
Programa ascenderá a 74.750.000 pesetas, que supone un 
2,77 por ciento del total del Programa para 1987/88. 

La aportación del usuario supondrá la suma de 
98.792.000 pesetas, lo que implica un 2,31 por ciento del 
total previsto. 

En resumen, la provincia de Valencia percibirá 
173.542.000 pesetas, para 1 9 8 7 . ~  

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrglllo 
Zapatero Cómez. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987 en la provincia de 
Sevilla, como consecuencia de la puesta en práctica del 
Programa de Turismo Social para la Tercera Edad, apro- 
bado por el Consejo de Ministros en su reunión del día 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestaci6n for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

*La provincia de Sevilla no ha sido incluida en la pre- 
sente convocatoria del Programa, que se llevará a cabo 
durante la campaña 1987/88.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrglllo 
Zapatero G6mez. 

184/005089 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987 en la provincia de 
Huelva, como consecuencia de la puesta en práctica del 
Programa de Turismo Social para la Tercera Edad, apro- 
bado por el Consejo de Ministros en su reunión del día ' 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.782. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Huelva se manifiesta que durante el último tri- 
mestre de 1987 el montante económico dedicado al Pro- 
grama ascenderá a 61.100.000 pesetas, que supone un 2,26 
por ciento del total del Programa para 1987/88. 

La aportaci6n del usuario supondrá la suma de 
80.577.000 pesetas, lo que implica un 1,88 por ciento del 
total previsto. 

En resumen, la provincia de Huelva percibirá 
141.677.000 pesetas para 1987.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgllio 
Zapatero C6mez. 

184/005090 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversi6n que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987 en la provincia de 
Granada, como consecuencia de la puesta en práctica del 
Programa de Turismo Social para la Tercera Edad, apro- 
bado por el Consejo de Ministros en su reunión del día 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestaci6n for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

#El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el selior Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.782. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Granada, se manifiesta que durante el último 
trimestre de 1987 el montante económico dedicado al Pro- 
grama ascenderá a 30.550.000 pesetas, que supone un 1,13 
por ciento del total del Programa para 1987188. 

La aportación del usuario supondrá la suma de 

- 6143 - 



CONGRESO 4 DE NOVIEMBRE DE 1987.-SERIE D. NÚM. 121 
- 

40.502.000 pesetas, lo que implica un 0,95 por ciento del 
total previsto. 

En resumen, la provincia de Granada percibirá 
71,052.000 pesetas para 1987.~ 

Lo que envfo a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero G6mez. 

184/00509 1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987 en la provincia de 
Jaén, como consecuencia de la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, aproba- 
do por el Consejo de Ministros en su reunión del dfa 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La provincia de Jaén no ha sido incluida en la presen- 
te convocatoria del Programa, que se llevará a cabo du- 
rante la campaña 1987/88.» 

Lo que envfo a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgillo 
Zapatero C6mez. 

184/005092 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987 en la provincia de 
Córdoba, como consecuencia de la puesta en práctica del 
Programa de Turismo Social para la Tercera Edad, apro- 
bado por el Consejo de Ministros en su reunión del dfa 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La provincia de Córdoba no ha sido incluida en la pre- 
sente convocatoria del Programa, que se llevará a cabo 
durante la campaña 1987188.)~ 

Lo que envfo a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatero G6mez. 

184/005093 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987 en la provincia de 
Cádiz, como consecuencia de h p u e s t a  en práctica del 
Programa de Turismo Social para la Tercera Edad, apro- 
bado por el Consejo de Ministros en su reunión del dfa 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.782. 

Respecto a lo interesado especfficamente, para la pro- 
vincia de Cádiz se manifiesta que durante el último tri- 
mestre de 1987 el montante económico dedicado al Pro- 
grama ascenderá a 6.500.000 pesetas, que supone un 0,25 
por ciento del total del Programa para 1987/88. 

La aportación del usuario supondrá la suma de 
8.787.000 pesetas, lo que implica un 0,20 por ciento del 
total previsto. 

En resumen, la provincia de Cádiz percibirá 15.287.000 
pesetas para 1987.~ 

Lo que envfo a V. E. a los efectos previstos en el .ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgiiio 
Zapatero Gómez. 

184/005094 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaqufn Sisó pruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987 en la provincia de 
Málaga, como consecuencia de la puesta en práctica del 
Programa de Turismo Social para la Tercera Edad, apro- 
bado por el Consejo de Ministros en su reunión del dfa 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
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mismo, por el seiíor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.782. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Málaga se manifiesta que durante el último tri- 
mestre de 1987 el montante económico dedicado al Pro- 
grama ascenderá a 212.225.000 pesetas, que supone un 
7,86 por ciento del total del Programa para 1987/88. 

La aportación del usuario supondrá la suma de 
280.304.000 pesetas, lo que implica un 6,54 por ciento del 
total previsto. 

En resumen, la  provincia de Málaga percibirá 
492.529.000 pesetas para 1987.u 

' 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgillo 
Zapatero Cómez. 

1841005095 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre inversión que se rea- 
lizará en el último trimestre de 1987 en la provincia de 
Almería, como consecuencia de la puesta en práctica del 
Programa de Turismo Social para la Tercera Edad, apro- 
bado por el Consejo de Ministros en su reunión del día 
3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

*El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.782. 

Respecto a \o interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Almería, se manifiesta que durante el último tri- 
mestre d a  1987 el montante económico'dedicado. al Pro- 
grama ascenderá a 164.125.000 pesetas, que supone un 
6,07 por ciento del total del Programa para 1987/88. 

La aportación del usuario supondrá la suma de 
216.657.000 pesetas, lo que implica un 5,05 por ciento del 
total previsto. 

En resumen, la provincia de Almería percibirá 
380.782.000 pesetas para 1987.m 

Lo que envlo a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgllio 
Zapatero Cómez. 

1841005096 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectiva- 
mente, en la isla de Ibiza, como consecuencia de la pues- 
ta en práctica del Programa de Turismo Social para la 
Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la contes- 
tación formulada por el Gobierno, cuyo zontenido es el 
siguiente: 

*La isla de Ibiza no ha sido incluida en el Programa de 
Vacaciones para la Tercera Edad, durante la campa- 
tia 1987188. Por ello, no se puede facilitar información al- 
guna sobre la creación de empleo con ocasión de la pues- 
ta en práctica de dicho Pr0grama.m 

Lo que envió a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virglllo 
Zapatero Cómez. 

184/W5097 

Excmo. Sr.: En relaci6n con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectiva- 
mente, en la isla de Menorca, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con'- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

U La isla de Menorca no ha sido incluida en el Progra- 
ma de Vacaciones para la Tercera Edad, durante. la cam- 
paña 1987/88. Por ello, no se puede facilitar información 
alguna sobre la creación de empleo con ocasión de la 
puesta en práctica de dicho Programa.* 

Lo que envió a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

1841005098 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
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lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la isla de Mallorca, como consecuencia de la puesta 
en práctica del Programa de Turismo Social para la Ter- 
cera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en Ia respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la isla de 
Mallorca, se manifiesta que se crearán 312puestos de tra- 
bajo directos y 936 inducidos, referidos a las actividades 
de animación socio-cultural, asistencia sanitaria y servi- 
cio de hostelería.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid,. 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005099 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Alicante, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Alicante, se manifiesta que se crearán 57 pues- 
tos de trabajo directos y 171 inducidos, referidos a las ac- 
tividades de animación socio-cultural, asistencia sanita- 
ria y servicio de hostelería.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

1 84/OO5 1 O0 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestrc 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Castellón, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«La provincia de Castellón no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la 
Campaña 1987í88. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre la creación de empleo con ocasión de 
la puesta en práctica de dicho Programa.)) 

Lo que envío a V. E. á los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/OO5 101 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Valencia, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas fArmuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Valencia, se manifiesta que se crearán 48 pues- 
tos de trabajo directos y 144 inducidos, referidos a las ac- 
tividades de animación socio-cultural, asistencia sanita- 
ria y servicio de hostelería.)) 

Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 
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184/005102 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Sevilla, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. 1a.con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

uLa provincia de Sevilla no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la 
Campaña 1987/88. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre la creación de empleo con ocasión de 
la puesta en práctica de dicho Programa.» 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

1841005103 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Huelva, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

*El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Huelva, se manifiesta que se crearán 31 pues- 
tos de trabajo directos y 93 inducidos, referidos a las ac- 
tividades de animación socio-cultural, asistencia sanita- 
ria y servicio de hoste1ería.n 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapñtero Gómez. 

184/OO5 1 O4 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Granada, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testaci6n formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

.El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Granada, se manifiesta que se crearán 13 pues- 
tos de trabajo directos y 39 inducidos, referidos a las ac- 
tividades de animación socio-cultural, asistencia sanita- 
ria y servicio de hosteler1a.u 

Lo.que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cbmez. 

184/005105 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearan durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Jaén, como consecuencia de la pues- 
ta en práctica del Programa de Turismo Social para la 
Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la contes- 
tación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguíen te: 

uLa provincia de Jaén no ha sido incluida en el Progra- 
ma de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la Cam- 
paña 1987188. Por ello, no se puede facilitar información 
alguna sobre la creaci6n de empleo con ocasión de la 
puesta en práctica de dicho Programa.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero C6mez. 
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1 84/005 1 O6 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Córdoba, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«La provincia de Córdoba no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la 
Campaíia 1987/88. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre la creación de empleo con ocasión de 
la puesta en práctica de dicho Programa.* 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

1841005107 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Valencia, en 1988 (ptimer cuatrimestre), tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.834. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Valencia, se manifiesta que el número de bene- 
ficiarios que participarán en el Programa de Vacaciones 
para la Tercera Edad, ascenderá a 5.750.~ 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

1 84/005 1 O8 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Alicante, en 1988 (primer cuatrimestre), tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.834. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Alicante, se manifiesta que el número de bene- 
ficiarios que participarán en el Programa de Vacaciones 
para la Tercera Edad, ascenderá a 1 1.250.» 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Castellón en 1988 (primer cuatrimestre), tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestaci6n formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La provincia de Castellón no ha sido incluida en la pre- 
sente convocatoria del Programa, a realizar durante la 
campana 1987188.~ 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

18410051 10 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
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mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Cádiz, en 1988 (primer cuatrimestre), tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

aEl Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.834. 

Respecto a lo interesado especificamente para la pro- 
vincia de Cádiz, se manifiesta que el número de benefi- 
ciarios que participarán en el Programa de Vacaciones 
para la Tercera Edad, ascenderá a 500.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184íoO5111 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Huelva en 1988 (primer cuatrimestre), tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

aE1'Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, números de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.834. 

Respecto a lo interesado especificamente para la pro- 
vincia de Huelva, se manifiesta que el número de benefi- 
ciarios que participarán en el Programa de Vacaciones 
para la Tercera Edad, ascenderá a 4.700.~ 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005112 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisb Cruellas, del Grupo Parla- 

mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Sevilla en 1988 (primer cuatrimestre), tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La provincia de Sevilla no ha sido incluida en la pre- 
sente convocatoria del Programa, a realizar durante la 
campaña 1987í88.~ 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/OO5 1 13 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Jaén en 1988 (primer cuatrimestre), tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

*La provincia de Jaén no ha sido incluida en la presen- 
te convocatoria del Programa, a realizar durante la cam- 
paña 1987188. )D 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tlculo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero G6mez. 

184/005114 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta brmulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Córdoba en 1988 (primer cuatrimestre), tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

aLa provincia de Córdoba no ha sido incluida en la pre- 
sente convocatoria del Programa, a realizar durante la 
campaña 1987188. u 
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Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Cgngreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgllio 
Zapatero Cbmez. 

184/005115 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Granada en 1988 (primer cuatrimestre), tengo 
la honra de enviar a V. E, la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, as¡- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.834. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Granada, se manifiesta que el número de bene- 
ficiarios que participarán en el Programa de Vacaciones 
para la Tercera Edad, ascenderá a 2.350.~ 

Lo que envio a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgllio 
Zapatero Cómez. 

184/005116 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Málaga en 1988 (primer cuatrimestre), tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestaci6n formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remitc a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.834. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Málaga, se manifiesta que el número de benefi- 
ciarios que participarán en el Programa de Vacaciones 
para la Tercera Edad, ascenderá a 16.325.~ 

Lo que enyío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005117 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquin Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la pro- 
vincia de Almería en 1988 (primer cuatrimestre), tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.834. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Almería, se manifiesta que el número de bene- 
ficiarios que participarán en el Programa de Vacaciones 
para la Tercera Edad, ascenderá a 12.625.~ 

LO que enho a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgillo 
Zapatero Cómez. 

184/005133 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Cádiz, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.849 y 12.765. 

Respecto a lo interesado especificamente para la pro- 
vincia de Cádiz, se manifiesta que se crearán 7 puestos de 
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trabajo directos y 21 inducidos, referidos a las activida- 
des de animación socio-cultural, asistencia sanitaria y 
servicio de hostelería.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgllio 
Zapatem Cómez. 

184/oO5 134 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Málaga, como consecuencia de la 
puesta en prática del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

uEl Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.489 y 12.765. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Málaga, se manifiesta que se crearán 13 1 pues- 
tos de trabajo directos y 393 inducidos, referidos a las ac- 
tividades de animación socio-cultural, asistencia sanita- 
ria y servicio de hostelería.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Viigillo 
Zapatero Cómez. 

184/005135 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se crearán durante el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la provincia de Almería, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Ministros .en 
su reuni6n del día 3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. 

la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do es el siguiente: 

uEI Programa de Vacaciones para la Tercera Edad, or- 
ganizado por el Ministerio de Trabajo y Seguridad So- 
cial/Secretaría General para la Seguridad Social, a través 
del Instituto Nacional de Servicios Sociales, persigue dos 
objetivos fundamentales: 

- Mejorar el bienestar social y la calidad de vida de 
las personas pertenecientes a la Tercera Edad, al posibi- 
litarles el acceso a los bienes y servicios que el programa 
comporta. - Colaborar a la generación o al mantenimiento de 
empleo en el sector turístico durante la temporada baja. 

La estacionalidad es una de las características funüa- 
mentales de la industria hotelera española, constatándo- 
se un importante descenso en la actividad del sector du- 
rante el periodo invernal que, en algunos casos, supera co- 
tas del 50 por ciento. 

Esta realidad se hace sentir en el mundo laboral, al ser 
determinante de un importante contingente de paro esta- 
cionario, de fuerte repercusión en nuestra economía, y a 
la configuración del trabajador fijo discontinuo como mo- 
dalidad típica de relación laboral en este ámbito. 

En definitiva, durante la temporada baja se genera un 
amplio sector de desempleados (así, por ejemplo, se ba- 
raja la cifra de 40.000 en las Islas Baleares) con unos cos- 
tos considerables en materia de prestaciones por de- 
sempleo. 

Otro tipo de consecuencias de hondo trasfondo social 
es el desarraigo, el deterioro de las relaciones laborales, 
la desprofesionalización, etcétera. 

Como soluci6n a esta realidad, desde los poderes públi- 
cos se ha postulado el establecimiento de industrias com- 
plementarias, en las zonas turísticas, para que absorbie- 
ran la mano de obra desplazada en el período invernal. 
Esta tentativa no ha prosperado debido a las siguientes 
razones: 

- inexistencia de una actividad típica y exclusiva del 

- Dificultad en llevar a efecto un reciclaje para otra 
período invernal. 

actividad. 

Entre las.distintas medidas que está llevando a cabo el 
Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, orientadas a 
contener el paro estacionario durante el período invernal 
en las zonas predominantemente turísticas, destaca el 
Programa de Vacaciones de Tercera Edad. Este proyecto, 
en sus tres convocatorias, ofrece los siguientes resultados 
en materia de generación y mantenimiento de empleo: 

- Convocatoria 1985/1986: Se favoreció la creación o 
el mantenimiento de 400 puestos de trabajo en Palma de 
Mallorca y Benidorm (Alicante). 
- Convocatoria 1986í97: La generaci6n o manteni- 

miento de emplco afectó a un total de 3.000 puestos de 
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trabajo directo y a 9.000 de carácter inducido, en las lo- 
calidades integradas en el Programa. 
- Convocatoria 1987/88: La ampliación de recursos 

dedicados a la ejecución de esta nueva convocatoria tiene 
una indudable repercusión en el incremento del objetivo 
relativo a la creación y mantenimiento de puestos de 
trabajo. 

Ante todo hay que puntualizar que, de acuerdo con la 
Encuesta de Población Activa, y siguiendo las indicacio- 
nes de la OIT, son trabajadores parados aquellas perso- 
nas que no teniendo empleo, se encuentren o no en paro 
subsidiado, lo busquen activamente. También hay que re- 
saltar que en las estimaciones y cálculos realizados para 
determinar la incidencia del Programa en materia de em- 
pleo, no se han diferenciado plenamente los supuestos de 
cr&ac¡óh de los de mantenimiento de los puestos de tra- 
bajo, por entender que, desde la sola perspectiva del ob- 
jetivo de referencia, tienen la misma relevancia las nue- 
vas contrataciones que han de producirse como aquellas 
relaciones laborales, que como consecuencia del Progra- 
ma, no van a verse interrumpidas temporalmente. 

Independientemente de lo expuesto, y con el fin de dar 
plena respuesta a lo interesado por el señor Diputado for- 
mulante de la pregunta, se ha diferenciado y cuantifica- 
do separadamente los casos de creación y los de mero 
mantenimiento de empleo. 

Se han computado como supuestos de nuevos puestos 
de trabajo las contrataciones derivadas directamente de 
la ejecución de los servicios que el Programa comporta. 
Tienen este carácter los siguientes: 

- Guías de turismo. 
- Animadores socio-culturales, 
- Médicos. 
- ATS. 
- Contratos adicionales en las oficinas de venta del 

- Conductores (operativa de transportes). 
- Diez por ciento de las plantillas de cada estableci- 

Programa. 

miento hotelero afecto al proyecto. 

Algunos de dichos puestos de trabajo pueden ser cibje- 
tos de distribución provincial, al estar vinculados al de- 
sarrollo de los servicios ofertados a través de los hoteles. 
Otros, en cambio, referidos a las operativas de venta y 
transportes no pueden diversificarse al’ no poder ser asig- 
nados a ninguna provincia en concreto. 

El número total de puestos de trabajo que se crearán 
durante el período de vigencia del Programa será el 
siguiente: 

- Guías de turismo: 250. 
- Animadores socio-culturales: 1,25. 
- Médicos: 105. 

- Contratos adicionales en las oficinas de venta del 

- Conductores (operativa de transportes): 100. 

- ATS: 56. 

Programa: 413. 

- Diez por ciento de las plantillas de cada estableci- 

Total: 1.482 puestos de trabajo. 
miento hotelero afecto al programa: 433. 

Junto con los puestos de trabajo directos diversificados 
en el párrafo anterior, hay que hacer mención al empleo 
inducido, cuya estimación se suele concretar en tres pues- 
tos de trabajo indirectos por cada trabajador fijo. En este 
orden de cosas, hay que indicar que las plazas que se de- 
terminarán por esta vfa ascenderán a 4:446. 

Dicho esto y en relación con el contenido concreto de 
las preguntas formuladas sobre los puestos de trabajo que 
se crearán en la provincia de Almería, con ocasión del Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, se pone de 
manifiesto lo siguiente: 

- La creación de puestos de trabajo va referida a las 
contrataciones a efectuar para el desarrollo del Progra- 
ma, a lo largo del último trimestre de 1987 y del primer 
cuatrimestre de 1988. 
- Como ha quedado ya explicitado, la creación de em- 

pleo que el Programa comporta afectará a todo el terri- 
torio del Estado, en las actividades de comercialización y 
de transportes de los usuarios. En la provincia de Alme- 
rfa se crearán 76 puestos de trabajo directos y 228 indu- 
cidos, referidos a las actividades de animación socio-cul- 
tural, asistencia sanitaria y servicios de hostelerfa.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184íOO5 136 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el Último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Valencia, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado especfficamente, para la pro- 
vincia de Valencia, se manifiesta que se mantendrán 171 
puestos de trabajo directos y 513 inducidos, referidos a 
los servicios de hostelerta.» 
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Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el articu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgíllo 
Zapatero Gómez. 

1841005 137 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Alicante, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

uEl Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a- lo interesado específicamente, para la pro- 
vincia de Alicante, se manifiesta que se mantendrán 369 
puestos de trabajo directos y 1 .lo7 inducidos, referidos a 
los servicios de hoste1ería.n 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Mabrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgllio 
Zapatero Cómez. 

1841005 138 

Excmo. Sr.: En re..~ción con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, en la 
provincia de Castellón, como consecuencia de la puesta 
en práctica del Programa de Turismo Social para la Ter- 
cera Edad, aprobado por el Consejo de Ministros en su 
reunión del día 3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

uLa provincia de Castellón no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la 
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Campaña 1987/88. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre la creaci6n de empleo con ocasión de 
la puesta en práctica de dicho Programa.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero C6mez. 

184/005139 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la Región de Murcia, como consecuencia de 
la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestaci6n formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado específicamente, para la Re- 
gión de Murcia, se manifiesta que se mantendrán 189 
puestos de trabajo directos y 567 inducidos, referidos a 
los servicios de hoste1ería.B) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgillo 
Zapatero G6mez. 

1841005140 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la isla de Ibiza, como consecuencia de la 
puesta en práctica del Programa de Turismo Social para 
la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Ministros en 
su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. 
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la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do es el siguiente: 

«La isla de Ibiza no ha sido incluida en el Programa de 
Vacaciones para la Tercera Edad, durante la Campa- 
ña 1987188. Por ello, no se puede facilitar información al- 
guna sobre la creación de empleo con ocasión de la pues- 
ta en práctica de dicho Pr0grama.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tfculo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005 14 1 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el Último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la isla de Menorca, como consecuencia de 
la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«La isla de Menorca no ha sido incluida en el Progra- 
ma de Vacaciones para la Tercera Edad, durante la Cam- 
paña 1987188. Por ello, no se puede facilitar información 
alguna sobre la creación de empleo con ocasión de la 
puesta en práctica de dicho Programa.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgillo 
Zapatero Cómez. 

184/005142 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán en el último trimestre 
de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respectivamen- 
te, en la isla de Mallorca, como consecuencia de la puesta 
en práctica del Programa de Turismo Social para la ter- 
cera edad, aprobado por el Consejo de Ministros en su reu- 

nión del día 3-7-87, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

aEl Programa de Vacaciones para la Tercera Edad, or- 
ganizado por el Ministerio de Trabajo y Seguridad So- 
cial/Secretaría General para la Seguridad Social, a través 
del Instituto Nacional de Servicios Sociales, persigue dos 
objetivos fundamentales: 

- Mejorar el bienestar social y la calidad de vida de 
las personas pertenecientes a la Tercera Edad, al posibi- 
litarles el acceso a íos bienes y servicios que el programa 
comporta. 
- Colaborar a la generación o al mantenimiento de 

empleo en el sector turístico durante la temporada baja. 

La estacionalidad es una de las características funda- 
mentales de la industria hotelera espabola, constatándo- 
se un importante descenso en la actividad del sector du- 
rante el período invernal que, en algunos casos, supera co- 
tas del 50 por ciento. 

Esta realidad se hace sentir en el mundo laboral, al ser 
determinante de un importante contingente de paro esta- 
cionario, de fuerte repercusión en nuestra economfa, y a 
la configuración del trabajador fijo discontinuo como mo- 
dalidad tfpica de relación laboral en este ámbito. 

En definitiva, durante la temporada baja se genera un 
amplio sector de desempleados (así, por ejemplo, se ba- 
raja la cifra de 40.000 en las Islas Baleares) con unos cos- 
tos considerables en materia de prestaciones por de- 
sempleo. 

Otro tipo de consecuencias de hondo trasfondo social 
es el desarraigo, el deterioro de las relaciones laborales, 
la desprofesionalización, etcétera. 

Como solución a esta realidad, desde los poderes públi- 
cos se ha postulado el establecimiento de industrias com- 
plementarias, en las zonas turísticas, para que absorbie- 
ran la mano de obra desplazada en el periodo invernal. 
Esta tentativa no ha prosperado debido a las siguientes 
razones: 

- Inexistencia de una actividad típica y exclusiva del 

- Dificultad en llevar a efecto un reciclaje para otra 
perfodo invernal. 

actividad, 

Entre las distintas medidas que está llevando a cabo el 
Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, orientadas a 
contener el paro estacionario durante el período invernal 
en las zonas predominantemente turísticas, destaca el 
Programa de Vacaciones de Tercera Edad. Este proyecto, 
en sus tres convocatorias, ofrece los siguientes resultados 
en materia de generación y mantenimiento de empleo: 

- Convocatoria 1985/1986: Se favoreci6 la creación o 
el mantenimiento de 400 puestos de trabajo en Palma de 
Mallorca y Benidorm (Alicante). 
- Convocatoria 1986/87: La generación o manteni- 
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miento de empleo afectó a un total de 3.000 puestos de 
trabajo directo y a 9.000 de carácter inducido en las lo- 
calidades integradas en el Programa. 
- Convocatoria 1987188: La ampliación de recursos 

dedicados a la ejecuci6n de esta nueva convocatoria tiene 
una indudable repercusión en el incremento del objetivo 
relativo a la creaci6n y mantenimiento de puestos de 
trabajo. 

Ante todo hay que puntualizar que, de acuerdo con la 
Encuesta de Población Activa, y siguiendo las indicacio- 
nes de la OIT, son trabajadores parados aquellas perso- 
nas que no teniendo empleo se encuentren o no en paro 
subsidiado, lo busquen activamente. También hay que re- 
saltar que en las estimaciones y cálculos realizados para 
determinar la incidencia del Programa en materia de em- 
pleo, no se han diferenciado plenamente los supuestos de 
creación de los de mantenimiento de los puestos de tra- 
bajo, por entender que, desde la sola perspectiva del ob- 
jeto de referencia, tienen la misma relevancia las nuevas 
contrataciones que han de producirse como aquellas re- 
laciones laborales que, como consecuencia del Programa, 
no van a verse interrumpidas temporalmente. 

Independientemente de lo expuesto, y con el fin de dar 
plena respuesta a lo interesado por-el señor Diputado for- 
mulante de la pregunta, se ha diferenciado y cuantifica- 
do separadamente los casos de creación y los de mero 
mantenimiento de empleo. 

Tienen el carácter de puestos de trabajo mantenidos los 
relacionados con los siguientes ámbitos de actividad: 

- Operativa de transporte. 
- Puntos de comercialización del Programa. 
- Plantillas de hostelerfa. 

Los cupos de empleo mantenido, referidos a los puntos 
de vehta del Programa, al transporte en sus tres modali- 
dades no son susceptibles de diversificación en las distin- 
tas provincias receptoras del turismo, ya que sus ámbitos 
de actividad afectan a la totalidad del territorio del 
Estado. 

El número total de puestos de trabajo que se manten- 
drán durante la vigencia de la convocatoria 1987/88 será 
de 5.290, diversificado como sigue: 

- Operativa del transporte: 980. 
- Puntos de comercialización del Programa: 413. 
- Plantillas de hosteleria: 3.897. 

Junto con. los puestos de trabajo que se mantendrán du- 
rante la ejecución del Programa de Vacaciones para la 
Tercera Edad, 1987188, que han sido diversificados en el 
párrafo anterior, hay que hacer mención al empleo indu- 
cido cuya estimación se suele concretar en tres puestos de 
trabajo indirectos por cada trabajador fijo. En este orden 
de cosas, hay que indicar que las plazas que se determi- 
narán por esta vía ascenderán a 15.870. 

Dicho esto y en relación con el contenido concreto de 
las preguntas formuladas sobre los puestos de trabajo que 

se mantendrán en la isla de Mallorca, con ocasión del Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad, se pone de 
manifiesto lo siguiente: 

- El mantenimiento de puestos de trabajo va referido 
a los que, como consecuencia del desarrollo del Progra- 
ma, no se destruirán a lo largo del último trimestre de 
1987 y del primer cuatrimestre de 1988. 
- Como ya se ha indicado anteriormente, el manteni- 

miento de empleo que el Programa comporta afectará a 
todo el territorio del Estado en las actividades vinculadas 
con la comercialización y la operativa del transporte de 
los usuarios. En la isla de Mallorca se mantendrán 1.746 
puestos de trabajo directos y 5.238 inducidos, referidos a 
los servicios de hostelería.» 

Lo que envío a V.E. a los efecto; previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilfo 
Zapatero C6mez. 

184/OO5 143 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Jaén, como consecuencia de 
la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para 1a.Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

uLa provincia de Jaén no ha sido incluida en el Progra- 
ma de Vacaciones para la Tercera Edad durante la cam- 
paña 1987/88. Por ello no se puede facilitar información 
alguna sobre el mantenimiento de empleo con ocasión de 
la'puesta en práctica de dicho Programa.» 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, VIcgIlío 
Zapatero G6mez. 

184/OO5 144 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Crucllas, del Grupo Par- 
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lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Granada, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la confestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el sefior Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a lo interesado específicamente para la pro- 
vincia de Granada, .se manifiesta que se mantendrán 72 
puestos de trabajo directos y 216 inducidos, referidos a 
los servicios de hoste1ería.n 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo '190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virglllo 
Zapatero Cómez. 

1 84/00!! 145 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Córdoba, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

uLa provincia de Córdoba no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad durante la 
campaña 1987/88. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción .alguna sobre el mantenimiento de empleo con oca- 
sión de la puesta en práctica de dicho Programa.. 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgilio 
Zapatero Gómez. 

184/OOS 146 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Sevilla, como consecuencia 
de la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«La provincia de Sevilla no ha sido incluida en el Pro- 
grama de Vacaciones para la Tercera Edad durante la 
campafia 1987448. Por ello, no se puede facilitar informa- 
ción alguna sobre el mantenimiento de empleo con oca- 
sión de la puesta en práctica de dicho Programa.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgillo 
Zapatero Gómez. - 

184/OO5 147 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Huelva, como consecuencia 
de la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

uEl  Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a la interesado específicamente para la pro- 
vincia de Huelva, se manifiesta que se mantendrán 
153 puestos de trabajo directos y 459 inducidos, referi- 
dos a los servicios de hoste1ería.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgillo 
Zapatero Gómez. 

- 6156 - 



CONGRESO 4 DE NOVIEMBRE DE 1987.-SERIE D. NÚM, 121 

1841005148 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el Último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Almería, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

.El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el señor Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a la interesado especificamente para la pro- 
vincia de Almerfa, se manifiesta que se mantendrán 
369 puestos de trabajo directos y 1.107 inducidos, refe- 
ridos a los servicios de hoste1ería.n 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gbmez. 

1841005149 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Málaga, como consecuen- 
cia de la puesta en práctica del Programa de Turismo So- 
cial para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Mi- 
nistros en su reunión del dia 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

*El Gobierno se remite a 19 expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el sefior Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a la interesado especificamente para la pro- 
vincia de Málaga, se manifiesta que se mantendrán 
792 puestos de trabajo directos y 2.376 inducidos, refe- 
ridos a los servicios de hoste1ería.n 

La que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987,-E1 Ministro, Virgllio 
Zapatero Cómez. 

1841005150 

Excmo. Sr.: En relación con las preguntas formuladas 
por el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre número de pues- 
tos de trabajo que se mantendrán durante el último tri- 
mestre de 1987 y el primer cuatrimestre de 1988, respec- 
tivamente, en la provincia de Cádiz, como consecuencia 
de la puesta en práctica del Programa de Turismo Social 
para la Tercera Edad, aprobado por el Consejo de Minis- 
tros en su reunión del día 3-7-87, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

uEl Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a las preguntas formuladas, 
asimismo, por el seiior Diputado, números de registro de 
entrada en la Cámara, 12.856 y 12.752. 

Respecto a la interesado específicamente para la pro- 
vincia de Cádiz, se manifiesta que se mantendrán 
36 puestos de trabajo directos y 108 inducidos, referidos 
a los servicios de hostelería.» 

Lo que envío a V . E .  a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgllio 
Zapatero Cómez. 

184/OO515 1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre' número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la isla 
de Ibiza en 1988 (primer cuatrimestre), tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

aLa isla de Ibiza no ha sido incluida en la presente con- 
vocatoria del Programa, a realizar durante la campaña 
1 987188. n 

Lo que envío a V, E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero G6mez. 
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1 84/005 152 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquin Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en La isla 
de Menorca en 1988 (primer cuatrimestre), tengo la hon- 
ra de enviar a V. E. la contestación formulada por el Go- 
bierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La isla de Menorca no ha sido incluida en la presente 
convocatoria del Programa, a realizar durante la campa- 
tia 1987/88.» 

Lo que envio a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005 153 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la isla 
de Mallorca en 1988 (primer cuatrimestre), tengo la hon- 
ra de-enviar a V. E. la contestación formulada por el Go- 
bierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.834. 

Respecto a la interesado específicamente para la isla de 
Mallorca, se manifiesta que el número de beneficiarios 
que participarán en el Programa de Vacaciones para la 
Tercera Edad, ascenderá a 49.000.~ 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

1841005154 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaqufn Sisó Cruellas, del Grupo Parla- 

mentario de Coalición Popular, sobre número de benefi- 
ciarios que participarán en la puesta en práctica del Pro- 
grama de Turismo Social para la Tercera Edad, en la re- 
gión de Murcia en 1988 (primer cuatrimestre), tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

aEl  Gobierno se remite a lo expresado, con carácter ge- 
neral, en la respuesta dada a la pregunta formulada, asi- 
mismo, por el señor Diputado, número de registro de en- 
trada en la Cámara, 12.834. 

Respecto a la interesado especfficamente para la región 
de Murcia, se manifiesta que el número de beneficiarios 
que participarán en el Programa de Vacaciones para la 
Tercera Edad, ascenderá a 10.000. u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgillo 
Zapatero Cómez. 

184/OO5 156 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Diego Jordano Salinas, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre criterios a seguir 
para la distribución del Cupo de Exportación de exceden- 
tes de aceite de girasol, tengo la honra de enviar a V. E, 
la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do es el siguiente: 

uLa asignación a cada firma de las cantidades a expor- 
tar de aceite de girasol -dentro del contingente estable- 
cido por la Comisión de la Comunidad Económica Euro- 
pea-, se realiza por el SENPA a la vista de las peticiones 
recibidas. 

Dicho Organismo comunica a la Dirección General de 
Comercio Exterior la cantidad atribuida a cada empresa 
solicitante, limitándose la actuación de este Centro Direc- 
tivo a la expedición de las notificaciones de exportación 
que se presenten por los interesados para la realización 
del cupo asignad0.u 

Lo que envio a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/005157 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Diego Jordano Salinas, perteneciente al 
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Gnipo Parlamentario de Coalición Popular, relativa a ac- 
titud y ayudas del Ministerio de Agricultura respecto de 
los agricultores que decidan crear sus propias industrias 
extractoras de aceite de girasol, tengo la honra de enviar 
a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, cuyo 
contenido es el siguiente: 

u La Administración ha venido apoyando y apoya cuan- 
tas iniciativas permitan una mayor transformación y me- 
jora de la comercialización de las producciones de los 
agricultores y ganaderos. 

En este sentido existe un amplio campo a desarrollar 
en el caso del girasol -bien por los agricultores indivi- 
duales o sus asociaciones- en lo que se refiere al estable- 
cimiento de instalaciones de secano de granos y de alma- 
cenamiento de los mismos, en línea con la adaptación de 
los otros países de la Comunidad.* 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Wrgilio 
Zapatero Gómez. 

184/OO5158 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Diego Jordano Salinas, perteneciente al 
Grupo Parlamentario de Coalición Popular, relativa a cri- 
terios a seguir para la intervención de la campaña de gi- 
rasol del presente año, en Córdoba, tengo la honra de en- 
viar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

u 1. Los puntos de entrega en la provincia de Córdoba 
son los siguientes: 

Capacidad 
(Trn.) 

Alcaracejos .................................. 1.935 
Baena ....................................... 2.451 
Cañete de las Torres ......................... 2,258 
Los Casinos .................................. 2.322 
Córdoba ..................................... 4.838 
Femán Núñez ............................... 1.635 
Espejo ....................................... 2.610 
Hinojosa del Duque ......................... 1.677 
Montilla ..................................... 1.707 
La Carlota .................................... 1.320 
Palma del Río . . .  .: .......................... 2.325 
Peñarroya ................................... 1 37  I 
Posadas ...................................... 2.838 
Pozoblanco .................................. 87 1 
Valenzuela .................................. 660 

Ubicación 

Ubicación Capacidad 
(Trn.) . 

Santa Cruz .................................. 
Montoro ..................................... 
Bujalance .................................... 
Castro del Rfo ............................... 
Fuen teovejuna ............................... 
Guadalcázar ................................. 
Montoro ..................................... 
Villanueva de C6rdoba ...................... 

1.290 
715 

1.290 
3.255 

839 
839 

1.290 
645 

2. La intervención no puede tomar a su cargo pipa de 
girasol que no cumpla con los mínimos establecidos por 
la normativa comunitaria en lo relativo a humedad e im- 
pureza (9 por ciento, 2 por ciento, respectivamente). En 
este mismo orden de cosas, señalar que, los criterios para 
obtener estos valores, así como las técnicas operativas 
aparecen recogidas en el R. (CE) 1470/68.» 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

1841005 1 59 

Excmo. Sr.: En relaci6n con la pregunta formulada por 
el Diputado don Diego Jordano Salinas, perteneciente al 
Grupo Parlamentario de Coalición Popular, relativa a mo- 
tivos por los que se ha fijado el 1 de octubre como co- 
mienzo de la intervención de la campaña de girasol en An- 
dalucía, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

(( 1. La Administración española, a todos los niveles, se 
ha opuesto frontalmente al retraso y acortamiento del pe- 
rfodo de intervención. Desgraciadamente, otros paises 
que cuentan también con producciones tempranas de gra- 
nos oleaginosos y resultan más perjudicados que el nues- 
tro por esta medida, no se unieron a la posición española. 

2. A la vista de la situación del mercado y las condi- 
ciones de intervención de la pipa de girasol acordadas en 
Bruselas, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimenta- 
ción adoptó medidas de sostenimiento del mercado, en- 
tre las que cabe citar: 

- Establecimiento de una línea de crédito para finan- 
ciar la inmovilización de pipas. 
- En segundo lugar, y con vistas a hacer frente a las 

necesidades de almacenamiento de las producciones más 
precoces, se puso a disposición del sector productor una 
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amplia red de instalaciones en régimen de arrendamien- 
to de servicio de almacenamiento. 
- Paralelamente, España pidió a la Comunidad la in- 

mediata aprobación de un nuevo contingente de exporta- 
ción de 33.000 toneladas de aceite crudo de girasol, que 
permitiría a la industria extractora comenzar la nueva co- 
secha con los remanentes de la anterior campaña prácti- 
camente eliminados. Esta petición fue aprobada con fe- 
cha 26 de agosto del corriente. 
- Solicitud a la Comisión de un calendario de expor- 

tación revisable periódicamente, que también ha sido 
aprobado. 

3. El SENPA puso a punto la normativa de compras 
de granos oleaginosos por la intervención, para estar en 
condiciones de aplicarla al inicio del período de compra. 

A fin de disponer de la infraestructura necesaria para 
acondicionamiento y secano de la semilla, el SENPA ha 
realizado un convenio con la Sociedad MERCO, S .  A. 
Todo ello garantiza la recepción en régimen de interven- 
ción a partir del 1 de octubre, para cualquier agricultor 
que desee acogerse a esta modalidad de venta. 

Pero además, y dada la existencia de producciones pre- 
coces en Andaluzía y Extremadura, la Sociedad MER- 
CO, S .  A., rompió el techo de cotización con que se inició 
la campaña actual, pagando al agricultor prácticamente 
a razón del precio de interyención. A este precio, situado 
en 57,51 pesetas/kilo, si se deducen los costes de financia- 
ción acondicionamiento y transportes, resulta un moman- 
te final en torno a las 5330  pesetaslkilo, que es lo que 
MERCO, S .  A., ha venido pagando en Andalucía y Extre- 
madura antes del 1 de octubre.* 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 16. de octubre .de 1987.-El Ministro, Virgllio 
Zapatero Gómez. 

184/oO5 160 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Diego Jordano Salinas, perteneciente al 
Grupo Parlamentario de Coalición Popular, referente a 
precio de almacenamiento de la semilla de girasol, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

a 1 .  La Resolución de 16 de julio de 1987 del SENPA 
por la que se regula “el arrendamiento de servicio de al- 
macenamiento” a entidades agrarias en la campa- 
tia 1987188 establece_en su apartado 2.5 un precio de 3 

pesetas/tonelada y día lo que representa 0,09 pesetaskiio 
y mes. 

Ello supone que durante los nueve meses que van de 
agosto a abril el coste de lamacenamiento seria 0,9072 pe- 
setadkilo, IVA incluido. 

2 .  La capacidad total de almacenamiento en tonela- 
das de grano de girasol, de este Organismo en la provin- 
cia de Córdoba y que podrla ser objeto de aplicación de 
la resolución antes aludida es la que se adjunta como 
Anexo.* 

Lo que envío a V.E.  a los efectos previstos en el ar- 
tfculo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgillo 
Zapatero Gómez. 

Capacidad 
(Tm.) 

Ubicación 

Alcaracejos .................................. 1.935 
Baena ....................................... 2.451 
Cañete de las Torres ......................... 2.258 
Los Casinos .................................. 2.322 
Córdoba ..................................... 4.838 
Fernán Núfiez ............................... 1.635 
Espejo ....................................... 2.610 
Hinojosa del Duque ......................... 1.677 
Montilla ...................................... 1.707 
La Carlota,. .................................. 1.320 
Palma del Río ............................... 2.325 
Peñarroya ................................... 1.87 1 
Posadas.. .................................... 2.838 
Pozobianco .................................. 871 
Valenzuela .................................. 660 
Santa Cruz .................................. 1.290 
Montoro ..................................... 715 
Bujalance .................................... 1.290 
Castro del Río ............................... 3.255 
Fuenteovejuna ............................... 839 
Guadalcázar ................................. 839 
Montoro ..................................... 1.290 
Villanueva de Córdoba ...................... 645 . 

Además de las relacionadas se pondrá a disposición de 
los agricultores en fechas próximas las instalaciones de- 
rivadas del concierto establecido entre en SENPA y la em- 
presa MERCORSA. 

184/OOS 16 1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Diego Jordano Salinas, del Grupo Parla- 
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mentario de Coalición Popular, sobre fecha en que comen- 
zarán a hacerse efectivas las subvenciones de la campaña 
olivarera de 1986-1987, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do es el siguiente: 

*Conforme a lo dispuesto en las diferentes Ordenes Mi- 
nisteriales, sobre concesión de la (ayuda a la producción 
de aceite de oliva, las Comunidades Autónomas gestiona- 
rán y remitirán al SENPA la relación de solicitudes que 
cumplan los requisitos establecidos. El plazo de los agri- 
cultores para presentar y cumplimentar la documenta- 
ción exigida concluía el 31 de julio de 1987, de acuerdo 
con lo establecido en la Reglamentación Comunitaria. 

Asimismo, y siendo requisito para el pago de la ayuda 
a los agricultores olivareros que produzcan menos de 100 
Kg. de aceite y/o no fueran miembros de cooperativas, el 
disponer de los rendimientos en aceitunas y en aceite es- 
tablecidos para la Comunidad, las Comunidades Autóno- 
mas han debido esperar hasta la aprobación de los ante- 
riores rendimientos, El Reglamento 2502187 de la Comi- 
sión, estableciendo los rendimientos para la campaña 
86/87 se publicó en el #Diario Oficial de las Comunidades 
Europeas* el 20 de agosto de 1987. 

Consecuentemente con lo anterior, las Comunidades 
Autónomas están tramitando ya el pago de las ayudas y 
una vez sea remitida al SENPA la relación de las solici- 
tudes de pago de la ayuda que cumplan los requisitos es- 
tablecidos reglamentariamente, éste efectuará el pago de 
los mismos.* 

. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-EI Ministro, Vírgílío 
Zapatero Cómez. 

184100S 162 

Excma. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Angel del Rey Castellanos, del Gru- 
po Parlamentario de Coalición Popular, sobre medidas a 
adoptar para paliar las pérdidas que se prevén en la pro- 
ducción de malz, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

* 1 .  Las solicitudes de importación de países terceros, 
al mes de septiembre, ascendían a 260.000 Tm., es decir, 
menos del 8 por ciento de la producción nacional estima- 
da, y presumiblemente no ocasionará tensiones en el mer- 
cado, debido sobre todo. a que ya se está comercializan- 
do la producción española. 

2 .  La nueva situación creada con la incorporación a 
la CEE permite el funcionamiento de nuevos mecanismos 

de ajuste, como por ejemplo, el de la exportación. Acu- 
muladas al mes de agosto de cada año, las exportacíones 
de maíz han venido evolucionando al ritmo siguiente (mi- 
llones de pesetas): 

151 787 5.968 

Las exportaciones durante este año se dirigen en su ma- 
yorfa (67 por ciento) a países comunitarios. 

3. Los descensos de cotización son normales en esta 
época del año, y parten de una situación de precios exce- 
sivamente altos, registrada en julio y agosto de este año. 

El precio testigo medio apra el período enero-septiem- 
bre de este año muestra un aumento del 3, l  por ciento res- 
pecto al mismo período de 1986. Y hay que recordar que 
ya en 1986 se había alcanzado un incremento del 13,l por 
ciento, respecto al año anterior. 

4. A fin de sostener el mercado ante los eventuales 
riesgos que puedan surgir se ha aprobado ya un regla- 
mento que regula compras directas de maíz en el merca- 
do mundial por el Organismo de Intervención español.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgílio 
Zapatero Gómez. 

184100S163 

Excmo Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Antonio Trillo y López-Mancisidor, 
del Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre cri- 
terio del Ministro de Defensa acerca de las declaraciones 
efectuadas en Cartagena por el Contralmirante don Jesús 
Salgado Alba sobre la adecuación de la Fuerza Naval Es- 
pañola, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

*Se estima que la conferencia pronunciada por el Con- 
tralmirante mencionado en la pregunta debe interpretar- 
se como una opinión personal sobre la situación actual de 
la Fuerza Naval.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilío 
Zapatem Cómez. 
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184/005164 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Antonio Trillo y López-Mancisidor, 
del Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre po- 
sible desequilibrio de la potencia disuasoria de España en 
el Norte de Africa, como consecuencia de la compra a Es- 
tados Unidos, por parte de Marruecos, de cien carros com- 
bate M-48A5, tengo la honra de enviar a V. E. la contes- 
tación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

«No. La capacidad disuasoria de España en el Norte de 
Africa no puede quedar reducida a la comparación entre 
medios acorazados, sino que hay que contemplarla den- 
tro del marco de la acción política, en la globalidad de 
los medios y la actuación conjunta, de los tres Ejércitos.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrglllo 
Zapatero Gómez. 

184/005 165 

En relación con la pregunta formulada por el Diputado 
don José Antonio Trillo y López-Mancisidor, del Grupo 
Parlamentario de Coalición Popular, sobre modernización 
de los carros de combate AMX-30, mediante la dotación 
del sistema de «blindaje activo», tengo la honra de enviar 
a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, cuyo 
contenido es el siguiente: 

«1. El Consejo de Ministros en su reunión del pasa- 
do 30 de diciembre de 1986, entre otros acuerdos sobre 
la modernización del carro, dispuso que la Dirección Ge- 
neral de Armamento y Material (DGAM), iniciase el estu- 
dio del aumento de la protección del AMX-30 con blinda- 
je activo. 

Como consecuencia de ello, la DGAM ha encargado a 
la Empresa Nacional Santa Bárbara, contratista princi- 
pal del programa, un Estudio-Propuesta económica de 
dos prototipos de carros AMX-30 con blindaje activo. 

Al mismo tiempo se ha reservado una cantidad de la 
anualidad prevista para el programa en el presente año, 
para atender a los gastos que se deriven de este Es- 
tudio-Propuesta. 

2. Si del mencionado Estudio-Propuesta se deduce 
que el carro AMX-30 puede soportar el blindaje activo, y 
que el aumento de la protección hace rentable el costo los 
DGAM redactará una Orden de Ejecución para dotar con 
blindaje activo a 150 carros AMX-30, que será elevada a 

. 

- 6  

la Autoridad que corresponda para su aprobación, si 
procede. D 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Miiiistro, Vlrglllo 
Zapatero C6mez. 

184/OO5 166 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Manuel María Renedo Omaecheverría, 
del Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre me- 
didas de protección que piensa adoptar el Gobierno res- 
pecto de los buques y tripulantes españoles que navegan 
por el Golfo Pérsico, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

c( En las actuales circunstancias el Gobierno considera 
como medio más adecuado para la protección de los in- 
tereses españoles para promover una solución pacífica al 
conflicto del Golfo Pérsico, el apoyo sin reservas de la ges- 
tión del Secretario General de las Naciones Unidas, señor 
Pérez de Cuellar, respaldando la aplicación de la Resolu- 
ción 598 del Consejo de Seguridad y solicitando la acep- 
tación de dicha Resolución por parte del Irán e Irak. Pre- 
cisamente la Resolución 598 deplora los ataques contra 
buques neutrales en las aguas del Golfo, hecho reiterado, 
en último término, por los países Comunitarios en su De- 
claración de 3 de septiembre de 1987. 

Por otra parte, el Gobierno español desde el inicio del 
conflicto del Golfo ha advertido en sucesivas ocasiones so- 
bre la peligrosidad de la navegación en sus aguas, y ha rei- 
terado comunicados oficiales desde la primavera de 1984, 
cuando se incrementaron sustancialmente los ataques 
contra barcos de terceros países que transitaban por 
aquellas aguas. 

En este marco, el Gobierno espatiol ha realizado gestio- 
nes individuales ante los países beligerantes advirtiéndo- 
les de la inadmisibilidad de esos ataques y expresándoles 
la necesidad de que quede garantizado el derecho de paso 
inocente de barcos mercantes de terceros pafses. 

Además, el Gobierno español, uniéndose a los demás 
países miembros de las Comunidades Europeas, ha reali- 
zado declaraciones y gestiones colectivas, de la misma 
forma que apoyó activamente la iniciativa de Noruega 
para llevar a cabo una llamada de atención adecuada ante 
los Gobiernos de Bagdad y Teherán, dentro del marco de 
la OCDE. 

El pasado día 4 de agosto, coincidiendo con un momen- 
to de alta tensión, y especialmente, ante el anuncio por el 
Gobierno de Teherán de unas maniobras en aguas inter- 
nacionales del Golfo denominadas "Martirio-2", volvió a 
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advertir sobre los riesgos inherentes al paso de nuestros 
barcos mercantes por el mar arábigo-pérsico y el estrecho 
de 0rmuz.N 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-81 Ministro, Virgtllo 
Zapatero Cbmez. 

1841005167 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Alberto Durán Núñez, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre razones por las que 
no han participado buques mercantes de bandera espa- 
ñola en las maniobras navales de la Alianza Atlántica 
uOcean Safari., tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

U 1. Los buques mercantes que han participado en di- 
chas maniobras forman parte de un registro de buques, 
que las naciones aliadas han establecido a disposición de 
la DSA (Autoridad Aliada de Transporte Marítimo), con 
la misión de cubrir las necesidades de apoyo civil y mili- 
tar de la Alianza Atlántica, en caso de crisis o conflicto. 

2. Dentro del proceso de adaptación a la estructura de 
la Alianza Atlántica, el Gobierno espafiol está estudiando 
la creación de la Organización Civil del Tráfico Marítimo, 
en analogía con las restantes naciones aliadas. Por otra 
parte, el definitivo modelo de nuestra participación en 
este campo será el resultado de las consultas con la Alian- 
za, en los que compaginando intereses y necesidades se 
deducirán las condiciones de utilización de las unidades 
de nuestra Bota mercante., 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. - 

Madrid, 16 de octubre de 1987.--El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

184/OOS 168 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don León Buil Giral, del Grupo Parlamenta- 
rio Centro Democrático y Social, sobre medidas de Sani- 
dad Exterior o General que tiene adoptadas el Gobierno, 
tanto por las competencias del Ministerio de Sanidad 
como por las correspondientes Obras Públicas, para pre- 

venir la contaminación ambiental de la Ría de Bilbao, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación formula- 
#da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

u l .  La contaminación ambiental en la ría bilbaína, 
empezó a principios del mes de septiembre incrementán- 
dose especialmente a partir del día 7 en la zona del Bajo 
Nervión . 

Los Municipios más afectados han sido los de Leioa, 
Getxo, Berango, Portugalete y Santurtzi, teniendo como 
consecuencia reiteradas quejas del vecindario por la apa- 
rición del lagrimeo y alteraciones en las mucosas. 

En los primeros días del episodio no se detectó un au- 
mento de consultas en los Ambulatorios de la Seguridad 
Social de la zona. Tampoco un incremento en la concen- 
tración de anhídrido sulfuroso y humos, parámetros me- 
didos en toda la zona por nuestra red de vigilancia de la 
contaminación atmosférica. 

Asimismo, los sensores automáticos ubicados en María 
Díaz de Haro (Bilbao) no registraron aumentos sensibles 
de los niveles de monóxido de carbono, ozono y óxidos de , 

nitrógeno. 
Reiteradas mediciones del aire de la supuesta nube no 

permitieron desvelar la identidad del producto contami- 
nante, por lo que no se conoce con certeza la causa de la 
contaminación descrita. Sin embargo, puede afirmarse 
que no tiene relación con el cargamento de haba de soja 
porque el episodio bilbaino se ha prolongado hasta el 
día 7 de septiembre cuando no había actividades de este 
tipo en el puerto. 

La sintomatología es competente diferente y no se ha 
detectado aumento de incidencia patológica entre las per- 
sonas asmáticas. 

2. El Ministerio de Sanidad y Consumo ha ordenado 
que por los Servicios de Sanidad Exterior se realice la ins- 
pección de las instalaciones portuarias de descarga de 
soja con objeto de conocer en cada uno de ellos la forma 
de descarga y las medidas correctoras que utilizan para, 
en el caso de no ser correctas, imponérselas. 

De los 22 puertos importarftes del país se hace la des- 
carga habitual en nueve de ellos y en otros dos se realiza 
esporádicamente. 

Por parte de los Servicios de la Dirección General de Sa- 
lud Alimentaria y Protección de los Consumidores, existe 
como refuerzo de la actuación de Sanidad Exterior, un 
Plan de visitas de un Ingeniero de los Servicios de Sani- 
dad Ambiental, para estudio y confirmación de las medi- 
das adoptadas. 

Además, la Dirección General de Salud Alimentaria y 
Protección de los Consumidores, realizó el día 23 de sep- 
tiembre una reunión conjunta con todas las Comunida- 
des Autónomas, para coordinar las posibles actuaci0nes.n 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 
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184/005 169 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado del Grupo Parlamentario de Centro Democrá- 
tic0 y Social, don Francisco Javier Moldes Fontán, sobre 
medidas que piensa tomar el Gobierno en apoyo de los 
graniteros españoles ante la demanda presentada por em- 
presas americanas contra la importación de granitos ela- 
borados procedentes de España y de Italia, tengo la hon- 
ra de enviar a V. E. la contestación formulada por el Go- 
bierno, cuyo contenido es el siguiente: 

« El “Ad Hoc Grani te Trade Group”, que agrupa a la ma- 
yoría de las empresas del sector granito en Estados Uni- 
dos, ha presentado ante la “International Trade Adminis- 
tración” (ITA), del Departamento de Comercio, y la “In- 
ternational Trade Commission” (ITC), una petición para 
iniciar investigaciones sobre las importaciones en 
EE. UU.  de productos de granito procedentes de España 
e Italia, a fin de gravar las mismas con derechos compen- 
satorios y antidumping. 

Por otra parte de la ITC, que debe dictaminar si las im- 
portaciones causan daño a la industria doméstica, se ha 
determinado, con carácter preliminar, el pasado día 9 de 
septiembre, que efectivamente dichas importaciones cau- 
saban daño. La decisión final se producirá no más tarde 
del mes de octubre. En caso de que la misma fuera de que 
no existe perjuicio para la industria doméstica, el proce- 
so quedaría terminado. Si la decisión fuese positiva, se 
iniciarían dos procedimientos por subvenciones y dum- 
ping. 

Por su parte, la ITA ha hecho llegar al Gobierno espa- 
ñol, a través de la Embajada en Washington, cuestiona- 
rios a cumplimentar por cada una de las empresas afec- 
tadas y por el Gobierno. En la petición inicial norteame- 
ricana, se incluy6 a las siguientes empresas españolas: 
«Granitos Ibéricos, S. A.», uhgemaru y alyrsa Españau. 

Representantes de las empresas españolas se desplaza- 
ron a Washington, donde han mantenido reuniones con 
la Oficina Comercial de nuestra Embajada, la cual les ha 
expuesto las características de este proceso y las conse- 
cuencias del mismo. Asimismo, dichas empresas, con la 
colaboración de la Oficina Comercial de la Embajada de 
España, han estado en contacto con abogados en aquella 
capital, a fin de seleccionar un representante legal en di- 
cho proceso. 

En coordinación con la Secretaría de Estado de Comer- 
cio, la Embajada de España en Washington ha estado en 
contacto con la Agrupación de Graniteros de España y el 
resto de las empresas incluidas y no incluidas en dicha 
asociación, para informarles de la posible evolución de 
este proceso. 

En la actualidad, en colaboración con las empresas 
afectadas, sus representantes legales y la citada Secreta- 
ría de Estado, se está coordinando desde la Oficina Co- 
mercial de la Embajada de España, la confección de la 
respuesta que cabe dar a los cuestionarios de la Adminis- 
tración americana en el procedimiento de subvenciones. 
En el procedimiento de dumping, los cuestionarios son 

contestados directamente por las empresas, después de 
haberse dado contestacidn al de subvenciones. 

La participación de la Oficina Comercial es, en este 
caso, similar a la que realizó en los casos ocurridos en 
1986 contra las exportaciones españolas de cemento y 
utensilios de cocina esmaltados. En el primero de esos ca- 
sos, la ITC determinó que no habfa daño y en el segundo, 
la industria demandante americana retiró su petición, 
después de la decisión preliminar del Departamento de 
Comercio sobre subvenciones. 

Si el proceso se inicia, una vez determinado por la ITC 
que las importaciones de granito producen daño a la in- 
dustria local, la decisión final sobre los derechos a impo- 
ner tarda varios meses, terminándose con una propuesta, 
que la ITC eleva al Presidente de los EE.UU., de imposi- 
ción de derechos compensatorios y antidumping a las im- 
portaciones procedentes del país en cuestión. Durante 
todo este largo proceso que se ha descrito, y hasta que re- 
caiga una decisión definitiva, el Gobierno español se pro- 
pone seguir apoyando a la industria granitera, tanto me- 
diante gestiones diplomáticas a nivel bilateral como a tra- 
vés de la CEE.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cbmez. 

184/005170 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Francisco Javier Moldes Fontán, del Gru- 
po Parlamentario Centro Democrático y Social, sobre me- 
didas a adoptar para que la localidad de Tuy vuelva a con- 
tar con Comisaría de Policía, tengo La honra de enviar a 
V. E. la contestación formulada por el Gobierno, cuyo 
contenido es el siguiente: 

«En la ciudad de Tuy no concurren por el momento, las 
circunstancias que determinen la necesidad de crear una 
Comisaría de Policía. 

Por su importancia como paso fronterizo, existen en 
Tuy efectivos policiaies que prestan los servicios corres- 
pondientes en La Comisaría del Puesto de Fr0nteras.u 

LO que envio a V. E. a ios’efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Wrgilio 
Zapatera C6mez. 
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184/OOS 17.1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado, don Antonio Fernández Teixidó, del Grupo 
Parlamentario de Centro Democrático y Social, sobre evo- 
lución del empleo en Cataluña, tengo la honra de enviar 
a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, cuyo 
contenido es el siguiente: 

” 

u 1. Que, hecha la salvedad de que los datos de la En- 
cuesta de Poblaci6n Activa del segundo trimestre del pre- 
sente año corresponden a una metodología, con un efecto 
de posible distorsión para la variable desempleo en torno 
al 1 por ciento y comparando dichos datos con los relati- 
vos al mismo período de 1986, con el fin de evitar la dis- 
torsión debida a factores estacionales, se observa que, en 
Cataluña, la ocupación se ha incrementado en un 5,44 por 
ciento. 
Lo que ocurre es que este aumento del empleo no ha 

sido suficiente para absorber la elevación experimentada 
en las cifras de población activa tanto como consecuen- 
cia del crecimiento de la población en edad de trabajar 
como de la mejora de las expectativas de empleo, lo que 
incide, directamente, en el número de demandantes de 
nuevos puestos de trabajo. En la citada Comunidad Au- 
tónoma y en el período indicado, la población activa to- 
tal ha aumentado en un 5,27 por ciento y la poblaci6n ac- 
tiva femenina en un 16,16 por ciento, siendo ambos por- 
centajes más elevados que los registrados a nivel na- 
cional. 

2. Que los datos sobre la evolución del mercado de tra- 
bajo ponen de manifiesto un importante flujo de creación 
neta positiva de empleo, durante el último bienio, tanto 
a nivel nacional como en Cataluña. De este favorable com- 
portamiento de la ocupación constituye un buen exponen- 

, te la alta cifra de colocación que registra el INEM, propi- 
ciada tanto por la reactivación económica como por la 
mayor flexibilidad existente en el mercado laboral y por 
las distintas medidas de apoyo a la creación y manteni- 
miento del empleo. Concretamente, en Cataluiia, durante 
el primer semestre del presente año, se han realizado al- 
rededor de 200.000 colocaciones, de las cuales más de las 
tres cuartas partes corresponden a contratos acogidos a 
programas de fomento del empleo. 

3. Que se van a continuar aplicando y desarrollando 
las distintas medidas de política de empleo y las actua- 
ciones positivas emprendidas en materia de formaci6n e 
inserci6n profesional, ya que, como queda indicado, se es- 
tán obteniendo resultados muy positivos de las mismas., 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de la Cámara. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgilio 
Zapatero C6mcz. 

184/00S17S 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don León Buil Giral, del Grupo Parlamenta- 
rio Centro Democrático y Social, sobre medidas que se 
van arbitrar para que el personal civil al servicio de la Ad- 
ministración Militar pueda ejercitar con normalidad sus 
derechos sindicales, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

u 1. Las relaciones laborales del personal civil al ser- 
vicio del Ministerio de Defensa vienen reguladas funda- 
mentalmente por el Real Decreto 2205í80, de 13 de junio, 
promulgado en cumplimiento de lo establecido en la Dis- 
posición Final Séptima del Estatuto de los Trabajadores, 
“de modo que se incorporen en su texto cuantas normas 
y disposiciones sean compatibles con la debida salvaguar- 
dia de los intereses de la defensa nacional”. 

El régimen laboral del mencionado Real Decreto, ha 
sido complementado con el contenido del 1 y 11 Convenio 
Colectivo de Trabajo para el personal laboral al servicio 
del Ministerio de Defensa, de 2 de agosto de 1984 y 31 de 
julio de 1986, respectivamente, norma paccionada de 
obligado cumplimiento para la representación social y de 
la Administración Militar. 

2. Sobre el tema concreto de los “derechos sindicales”, 
es de resaltar que, el derecho individual de sindicación 
aparece reconocido en el artículo 4, c) del Real Decreto 
2205l80, de 13 de junio, al enumerar entre los derechos 
de los trabajadores al servicio de la Administración Mili- 
tar “el no ser discriminado para el empleo ... por su afilia- 
ción o no a un sindicato...”. 

Respecto del derecho a la actividad sindical, reconocí- 
do en el punto 2.1, d) de la Ley Orgánica 11/1985, de 2 de 
agosto, de Libertad Sindical, es preciso seiialar que, con- 
forme a su Disposición Adicional Tercera “en tanto no se 
determine reglamentariamente lo reconocido en el ar- 
tículo 2.1, d) no podrá ser ejercido en el interior de los 
mismos”, haciendo análoga declaración en el epígrafe B) 
de la Cláusula “Derecho de Representación Colectiva” del 
11 Convenio Colectivo. 

3. En cuanto a la manifestación que se hace referente 
a la incoación de un procedimiento penal con ocasión del 
ejercicio pacífico de unos derechos sindicales constitucio- 
nalmente reconocidos, en el hospital militar “Gómez 
Ulla“, hay que reseñar que, por la autoridad militar com- 
petente, se ordenó en el ejericio de sus facultades juris- 
diccionales, la instrucción del oportuno procedimiento ju- 
dicial en la depuración de los hechos a que se hace refe- 
rencia, habiéndose iniciado, en la vía laboral, la tramita- 
ción de un expediente disciplinario sobre el cual aún no 
ha recaído resolución. 

4. En orden a las medidas a arbitrar para que el per- 
sonal civil al servicio de la Administración Militar pueda 
ejercitar con normalidad sus derechos sindicales, hay que 
decir: 

a) Que en tanto no se determine reglamentariamente 
el concepto de establecimiento militar, el ejercicio de la 
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actividad sindical no podrá realizarse dentro de los mis- 
mos. 

b) Por otra parte, se está a la espera del resultado del 
recurso de inconstitucionalidad interpuesto por el Defen- 
sor del Pueblo el 8 de noviembre de 1985, contra el párra- 
fo 2, de la Disposición Adicional Tercera de la Ley Orgá- 
nica 11/85, de 2 de agosto, de Libertad Sindical, cuyo tex- 
to dispone "a tal efecto, se determinará reglamentaria- 
mente lo que haya de extenderse por establecimientos mi- 
litares" por estimar que el mismo vulnera el contenido 
del articulo 81.1 de la Constitución en relación,con el ar- 
tículo 53.1 y el artículo 28 de la misma n0rma.u 

Lo que envio a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro,-Virgílio 
Zapatero Cómez. 

184/005264 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Andrés Ollero Tassara, sobre criterios y 
directrices en la distribución del Fondo de Compensación 
Interterritorial, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testaci6n formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

(< 1 .O El Gobierno de la nación entiende que la solida- 
ridad es esencial y que debe instrumentarse conforme a 
lo dispuesto en el artfculo 158.2 de la Constitución, de- 
sarrollado por el artículo décimo sexto de la Ley Orgáni- 
ca 8/80, de 22 de septiembre (LOFCA) y artículos cuarto 
y quinto de la Ley 7/84, de 31 de marzo, del Fondo de Com- 
pensación Interterritorial, por lo que dichos criterios ob- 
jetivos no pueden verse afectados por la capacidad de pre- 
sión política de las Comunidades Autónomas. 

2.0 La participación de las Comunidades Autónomas 
en el Fondo de Compensación Interterritorial es variable 
por imperativo de la Ley, es decir, por aplicación de los 
criterios socio-económicos contemplados en el artículo 
décimo sexto de la LOFCA y en los artlculos cuarto y quin- 
to de la Ley 7/84, de 31 de marzo, del Fondo de Compen- 
sación Interterritorial. n 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 16 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005351 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
la Diputada doña Pilar Salamillana de Verda, del Grupo 
Parlamentario Mixto, sobre situación actual de las sectas 
religiosas en España, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

a l .  Resulta difícil establecer criterios que, de forma 
clara e inequívoca, permitan distinguir las entidades re- 
ligiosas pertenecientes a Iglesias, Confesiones y Comuni- 
dades tradicionales, universalmente admitidas como re- 
ligiones convencionales, de las llamadas sectas. Algunas 
de las que desarrollan sus actividades en España tienen 
carácter religioso y entran dentro del ámbito de protec- 
cidn de la Ley Orgánica de Libertad Religiosa, pero gran 
número de ellas, cuya finalidad es el estudio y experimen- 
tación de fenómenos psíquicos y parasicológicos, o la di- 
fusión de valores humanfsticos o espiritualistas, sin fines 
propiamente religiosos, quedan fuera del ámbito de pro- 
tección de la referida Ley Orgánica. 

La Constitución y la Ley Orgánica de Libertad Religio- 
sa garantizan a las entidades religiosas y, por tanto, a las 
sectas que tienen dicho carácter, el derecho al ejercicio 
de su libertad religiosa y de su culto, sin otras Iimitacio- 
nes que las necesarias para que las actividades en que se 
concreten las manifestaciones de dicha libertad se pro- 
duzcan dentro del orden público protegido por la Ley, de 
forma que respeten el derecho de los demás al ejercicio 
de sus libertades públicas y derechos fundamentales y 
queden salvaguardadas la seguridad y la salud públicas 
sin que para ello sea necesaria su inscripción en ningún 
Registro Púbico. A este respecto, la Administración no 
puede tener intervención en orden al fundamento de las 
creencias religiosas de los españoles, ni puede ejercer 
constricción alguna respecto a los creyentes que, en uso 
de su legítimo derecho, han efectuado una determinada 
elección en materia religiosa o de creencias. 

2. Las entidades religiosas, además del ejercicio libre 
de sus actividades, con las limitaciones expresadas, pue- 
den también solicitar su inscripción en el Registro de En- 
tidades Religiosas que funciona, al efecto, en el Ministe- 
rio de Justicia, cuya inscripción es libre y pública y una 
vez producido el acceso al mismo, dado el carácter cons- 
titutivo de la inscripción, adquieren personalidad jurídi- 
ca civil, además de otros diferentes derechos, entre ellos 
el de poder celebrar acuerdos de cooperación con el Es- 
tado, siempre que cumplan determinados requisitos que 
se concretan en el concepto del llamado anotorio arrai- 

Ante dichas solicitudes de inscripci6n, el Ministerio de 
Justicia, en uso de su función calificadora, no se limita a 
la mera comprobación del cumplimiento de los requisi- 
tos formales que exige el Real Decreto 142/1982, de 9 de 
enero, sino que antes de proceder al examen de los mis- 
mos cuida especialmente de que la entidad solicitante de 
inscripción en el Registro de Entidades Religiosas respe- 
te y garantice la libertad religiosa de sus miembros, en- 

KOW. 

- 6166 - 



CONGRESO 4 DE NOMEMERE DE 1987.-SERIE D. NÚM.  121 

tre otros, el derecho de cambiar de confesión o abando- 
narla. También cuida de que quede acreditado el carác- 
ter religioso de las entidades interesadas, tanto por su na- 
turaleza como por sus fines, actividades y objetivos. A este 
efecto comprueba la correspondencia que pueda existir 
entre las declaraciones efectuadas por aquellas y la rea- 
lidad, solicitando información a la autoridad gubernati- 
va, así como a las autoridades diplomáticas y consulares, 
por conducto del Ministerio de Asuntos Exteriores, cuan- 
do se trate de entidades religiosas con sede en el extran- 
jero, que se establezcan en EspaAa. Antes de la adopción 
de la resolución que corresponda, en los casos en que se 
estima necesario, se interesa el cualificado dictamen de 
la Comisión Asesora de Libertad Religiosa. 

Cuando se produce el acceso al mencionado Registro de 
una entidad religiosa, se comunica al Ministerio del Inte- 
rior y la resolución correspondiente, a los efectos de la 
competencia de dicho Departamento. 

Asimismo, es preciso, poner de manifiesto que, hasta la 
fecha, se han producido 26 denegaciones de inscripción 
en el Registro citado. 

3. En,cuantas ocasiones han obrado en poder del Mi- 
nisterio de Justicia datos, relativos a las sectas, que pro- 
vocasen sospechas, fundadas de la posible comisión de de- 
litos, el Ministerio lo ha puesto en conocimiento del Fis- 
cal General del Estado para que este actuase como 
procediere. 

4. Este Gobierno tiene siempre presente la resolución 
del Parlamento Europeo, de 2 de abril de 1984, relativa a 
la acción común de los Estados miembros de la Comuni- 
dad Europea a la viata de las diversas violaciones de la 
Ley cometidas por las nuevas organizaciones que se am- 
paran en la libertad religiosa., 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgílio 
Zapatero Gómez. 

184/005353 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Antonio Montesinos García, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, re- 
lativa a apertura de una comisarta de policía en Torre- 
vieja (Alicante), tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

*En la ciudad de Torrevieja no está prevista por el mo- 
mento, la instalación de una Comisaría de Policía.* ' 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ttculo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgílio 
Zapatero Gómez. 

184í005355 

Excmo. Sr.: En relaci6n con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Antonio Montesinos García, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, so- 
bre proyectos del Gobierno de reacondicionar el cuartel 
de la Guardia Civil de Planes (Alicante), tengo la hoxfra 
de enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobier- 
no, cuyo contenido es el siguiente: 

uLa plantilla del Puesto de la Guardia Civil de la loca- 
lidad de Planes, ocupa, actualmente, unas viviendas cedi- 
das por el Ayuntamiento. 

Se prevé la construcción de un nuevo Cuartel, que se He- 
vará a cabo tan pronto como se cuente con la correspon- 
diente consignación presupuestaria., 

Lo que envto a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-EL Ministro, Virgtlio 
Zapatero Górnez. 

184/005356 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Antonio Montesinos García, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, so- 
bre proyecto del Gobierno de acondicionamiento de la ca- 
sa-cuartel de la Guardia Civil de Alquería de Amar (Ali- 
cante), tengo la honra de'enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

uLa construcción de la nueva Casa-cuartel de la locali- 
dad de Alquería de Amar en Alicante, se llevará a cabo 
cuando se cuente con la correspondiente consignación 
presupuestaria.* 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tfculo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 
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184100535i 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada poi 
el Diputado don Juan Antonio Montesinos García, perte, 
neciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, so. 
bre posible clausura del puesto de la Guardia Civil de Be. 
nejama (Alicante), tengo la honra de enviar a V. E. la con. 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido el 
el siguiente: 

«No está prevista la supresión del Puesto de la Guardia 
Civil de la localidad de Benejama, en la provincia de 
Alicante.. 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar. 
tículo 190 del Reglamento de la Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrglllo 
Zapatero Gómez. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don César Huidobro Diez, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre cumplimiento por 
parte del Gobierno de la Resolución de 10-3-86 relativa a 
medidas de seguridad en los aeropuertos, tengo la honra 
de enviar a V. E. la contestací6n formulada por el Gobier- 
no, cuyo contenido es el siguiente: 

«Con respecto a la Resolución del Parlamento Europeo 
de 10 de marzo de 1986, y en cumplimiento de los deseos 
de dicha Resolución relativos al nivel de cooperación idó- 
neo que deben alcanzar los Estados de la CEE en materia 
de Seguridad Aeroportuaria, el Organismo Autónomo 
“Aeropuertos Nacionales” participa en las siguientes aso- 
ciaciones: 

- Comité Facultativo y de Seguridad de AVSEC y 

- Miembro del grupo de AVSEC de ICAO recientemen- 

- Grupo de Expertos de Seguridad de la ICAA. . 

ECAC. 

te creado (en 1986). 

Todo ello con el fin de conseguir la necesaria coordina- 
ción con el resto de los Estados Europeos y alcanzar el ni- 
vel de homogeneidad y comunicación que preconiza la ci- 
tada Resolución, así como conocer las propuestas y crite- 
rios contenidos en el Programa Europeo de Seguridad de 
los Aeropuertos. 

Espaiia en lo que se refiere a su actual normativa y le- 
gislación de Seguridad Aeroportuaria está totalmente 
conforme con las indicaciones de ECAC y tiene en cuenta 
los propúsitos y criterios contenidos en los Programas de 
Seguridad Aeroportuaria. 

- 6  

No obstante, y a la vista de la evolución de dichos pla- 
nes europeos y a fin de alcanzar una mayor identidad con 
los mismos, el Organismo Autónomo “Aeropuertos Nacio- 
nales” en su planificación para 1988, tiene previsto la re- 
visión y edición de nuevos planes de seguridad aeropor- 
tuaria nacional, habiendo comenzado por la renovación 
de algunas normas que formarán parte de los mismos. 

En relación con el punto 9, apartado i), puede decirse 
que las tareas de los diferentes trabajadores que actiien 
en el ámbito de la Seguridad Aeroportuaria están clara- 
mente especificadas, tanto por la Ley Orgánica de las 
Fuerzas de Seguridad del Estado como por la legislación 
referente a Vigilantes Jurados de Seguridad aplicable a 
los empleados en estas funciones del Ministerio de Trans- 
portes, Turismo y Comunicaciones y a los de las diversas 
entidades que intervienen en la operación de los aeropuer- 
tos como Lfneas Aéreas, Empresas Energéticas, etcétera. 

Por otro lado, siendo los aeropuertos responsabilidad 
de la Administración Central, están perfectamente espe- 
cificadas las emisiones de Seguridad Aeroportuaria Cen- 
trales y Periféricas, las cuales a su vez coordinan a todos. 
los entes que intervienen en las tareas por medio de Co- 
mités Locales de Seguridad Aeroportuaria, Comités que 
a su vez son coordinados por el Comité Central de Segu- 
ridad Aeroportuaria. 

Respecto al apartado ii) del mismo punto, los reglamen- 
tos standard que España tiene en vigor para proceder a 
la verificación dentro de los aeropuertos de pasajeros y 
mercancías, están totalmente actualizados y exceden del 
promedio que se observa en el resto de la Comunidad, ya 
que dicha verificación se aplica en España al 100 por cien 
de pasajems y equipajes nacionales e internacionales 
cuando en el resto de la Comunidad sólo se alcanza este 
porcentaje si se trata de pasajeros internacionales. 

Asimismo, los procedimientos de conciliación pasaje- 
ros-equipajes son respetados en la totalidad de los vuelos 
de salida de nuestros aeropuertos, al igual que ocurre en 
los países más avanzados, y por encima de. la media 
europea. 

Los aeropuertos españoles están diseitados para secuen- 
ciar las actividades de seguridad aeroportuaria con las 
aduaneras y fiscales, de manera que la gestión total del 
flujo de pasajeros y equipajes se realice en el menor tiem- 
po posible. 

Por último y atendiendo al apartado iii) puede decirse 
que está previsto entre los trabajos a desarrollar por el Or- 
ganismo Autónomo “Aeropuertos Nacionales” en 1988, un 
estudio de financiación de los costos de Seguridad Aero- 
portuaria en sus diversos aspectos, dado que el constante 
aumento y complejidad de las medidas de seguridad en 
los aeropuertos lleva consigo un notable aumento en la 
carga económica consiguiente, no solamente por el mate- 
rial y medios técnicos necesarios, sino también por los 
medios humanos cada vez más numerosos y especializa- 
dos que han de utilizarlos.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 
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Madrid, 22 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005359 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don César Huidobro Díez, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre cumplimiento por 
parte del Gobierno de la Resolución del Parlamento Eu- 
ropeo de 9-10-86 sobre aproximación de derechos de asi- 
lo y legislación en materia de armas y de extranjería y me- 
jora en los controles fronterizos, tengo la honra de enviar 
a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, cuyo 
contenido es el siguiente: 

uLa Resolución del Parlamento Europeo de 9 de octu- 
bre de 1986, sobre controles fronterizos en la lucha anti- 
terrorista, insta, efectivamente, a los Gobiernos de los Es- 
tados miembros para que en un plazo de cuatro atíos (que 
termina a finales de 1990), aproximen sus respectivos de- 
rechos de asilo y sus legislaciones en materia de armas y 
de extranjerta, y a que mejoren los controles en las fron- 
teras exteriores de la Comunidad con vistas al contraban- 
do de drogas. 

En llnea con lo interesado por el Parlamento Europeo, 
se han llevado a cabo importantes actuaciones, especial- 
mente por los Ministerios de Justicia e Interior. Integra- 
dos en el denominado Grupo Trevi, tendentes a promo- 
ver la cooperación y coordinación en la lucha antiterro- 
rista y contra el tráfico ilícito de drogas. 

En el marco de las Instituciones Comunitarias se estu- 
dia actualmente una regulación uniforme del asilo y la ex- 
tranjería, pero, por el momento, no se ha llegado a defi- 
nir la$ directrices de esta política común, de acuerdo con 
las cuales los Estados miembros deberán llevar a cabo di- 
cha aproximación legislativa. a 

Lo que envto a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005360 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Cesar Huidobro Diez, del Grupo Parla- 
mentario de Coalición Popular, sobre cumplimiento por 
parte del Gobierno de la recomendación del Consejo de 
las Comunidades Europeas de 22-12-86, relativa a la se- 
guridad de los hoteles existentes contra los riesgos de in- 

cendios, tengo la honra de enviar a V. E. la contestacihn 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

uLas propuestas contenidas en la Recomendación del 
Consejo de la Comunidad Económica Europea de 22 de di- 
ciembre de 1986, relativa a la seguridad de los hoteles 
contra los riesgos de incendios, están previstas en las nor- 
mas internas que regulan la materia. 

La normativa esparlola vigente en materia de protec- 
ción contra incendios específicamente en establecimien- 
tos hoteleros está constituida por las OOMM de 25-9-87 y 
31-3-80 del entonces Ministerio de Comercio y Turismo. 

Es preciso sefialar, no obstante, que de conformidad 
con lo dispuesto en el Real Decreto 158711982, de 25 de 
junio, por el que se modifica la Norma Básica de la Edi- 
ficacidn NBE-CPI-8 l ,  sobre condiciones de protección 
contra incendios en los edificios, la Comisi6n Permanen- 
te creada por dicha disposición está llevando a cabo la re- 
visión de la citada normativa. 

La revisión que se está desarrollando afecta no sólo a 
las normas generales aplicables a los distintos edificios, 
sino también a las condiciones particulares de protección 
contra el riesgo de incendio, que se refieren a determina- 
dos usos de la edificación, entre los que se encuentra el 
hotelero y otras actividades conexas. 

Asimismo, en aplicación de lo dispuesto en el articu- 
lo 6 de la Ley 211985, de 21 de enero, sobre Protección Ci- 
vil, se están elaborando las directrices básicas regulado- 
ras de la autoprotección, que se refieren a los sistemas de 
seguridad, organizaciones de autoprotección, y Planes de 
Emergencia Interior para acciones de prevención de ries- 
gos, alarma, evacuación y socorro, de los que deberán dis- 
poner obligatoriamente, y dotados con sus propios recur- 
sos, los centros, establecimientos y dependencias que se 
dediquen a actividades de todo orden, que puedan dar ori- 
gen a una situación de emergenciaSr 

Lo que envio a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Vtrglio 
Zapatero Gómez. 

184/005361 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Cesar Huidobro Dlez, perteneciente al 
Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre cumpli- 
miento por parte del Gobierno de la Resolución del Con- 
sejo de las Comunidades Europeas de 14 de julio de 1986 
en la que se insta al reino de Espalla a adoptar el modelo 
de pasaporte uniforme, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do es el siguiente: 
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uLa fecha a partir de la cual España y Portugal debe- 
rán introducir el modelo uniforme de pasaporte europeo, 
es el 1 de enero de 1989.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de la Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrglllo 
Zapatero Cómez. 

184l005362 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Antonio Trillo y López-Mancisidor, 
perteneciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popu- 
lar, sobre pase a la reserva activa de los capitanes y te- 
nientes legionarios retirados antes del 1 de enero de 1981, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación formula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

(t 1 .' El anteproyecto de Ley por el que se amplía la Ley 
2011981 de creación de la Reserva Activa, y que incluye a 
todos aquellos capitanes y tenientes que el 1 de enero de 
1981 no tenían cumplidos los sesenta o cincuenta y ocho 
años, respectivamente, está finalizado. 

Por otra parte, es intención del Ministerio de Defensa, 
que sea una realidad dicha ampliación en la fecha más 
breve posible, estando sólo a falta de terminar la memo- 
ria económicamente que preceptivamente ha de llevar di- 
cho anteproyecto de Ley. 

2. Desde 1." de agosto de 1981, fecha que como máxi- 
mo estableció la Disposición final del Real Decreto 
1611/1981, de 24 de julio, para la Ley 2011981.u 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

1841005442 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado del Grupo Parlamentario de Coalición Popu- 
lar, don Fernando Medrano y Blasco, sobre razones, au- 
torizaciones administrativas y convenios o conversacio- 
nes con la Diputación Foral de Navarra por las que se su- 
primió el vuelo de la Compaliia Aviaco durante la maña- 
na y en el mes de agosto, en la línea Madrid-Pamplona, 
Pamplona-Madrid, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguien te: 

aEl programa de vuelos correspondiente a la tempora- 
da de verano 87, que finaliza próximamente, contempla- 
ba la interrupción de dichos servicios, de lunes a viernes, 
durante el mes de agosto. Dicho programa estaba autori- 
zado por la Dirección General de Aviación Civil y de él, a 
través de la Compañía Aviaco, tenía conocimiento la Di- 
putación Foral de Navarra. 

Las circunstancias que conformaron esta decisión, fue- 
ron prioritariamente la escasez de la demanda, ante la 
oferta de plazas de la Compañía Aviaco, durante el mes 
de agosto. 

De ello dan fe los datos que a continuación se relacio- 
nan, indicativos de la oferta de asientos y su coeficiente 
de ocupación, comparando los meses de julio y agosto de 
la presente temporada de verano y la anterior. 

Julio186 AgostoI86 Julioí87 Agosto187 

Oferta asientos 11.220 10.912 11.880 6.280 
Pax. transpor- 

t a d o s  ...... 5.549 3.764 6.817 2.998 
Coef ic ien tes  

ocupación .. 49,4 34,4 57,3 43,9 

Donde destaca la baja ocupación producida en los me- 
ses de agosto, que viene a justificar la reducción de fre- 
cuencias para dicho mes y 1ínea.u 

LO que enVío a V. E. a 10s efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 20 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrglllo 
Zapatero Cómez. 

184/005443 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Manuel Botella Crespo, pertenecien- 
te al Grupo Parlamentario Mixto, sobre existencia de ayu- 
da económica europea (CEE), para la formación de médi- 
cos generalistas, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

«No consta que exista en la CEE ayuda económica pre- 
vista para formación de médicos genera1istas.u 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrglllo 
Zapatero Cómez. 
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el Diputado don JosC Manuel Botella Crespo, pertenecien- 
te al Grupo Parlamentario Mixto, sobre diferencia con- 
ceptual y en cuanto a especificidad de ejercicio profesio- 
nal existente entre médicos de medicina familiar y comu- 
nitaria y médicos generalistas europeos, tengo la honra 
de enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobier- 
no, cuyo contenido es el siguiente: 

uNinguna. Las diferencias entre los diversos países de 
la Comunidad Económica Europea es en relación a la du- 
ración del programa y de cuanto a su orientación en con- 

la situación en cuanto a formación postgraduada en Me- 
dicina General en los países de la CEE.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-EI Ministro, Wrgílio 
Zapatero Cómez. 

NOTA: La documentación aneja se encuentra en la Se- 
cretaría General de la Cámara. 

Tabla 1 

LA ESPECIALIDAD DE MEDICINA GENERALlMEDICINA DE FAMILIA EN LOS PAISES DE LA CEE. SITUACION 
ANTE LA DIRECTIVA 86/457/CEE 

Cumplen los Cumplen Cumplen Cumplen No existe 
s410 1 la especialidad tres requisitos (*) l Y 2  l Y 3  

Dinamarca (3 1í2) Alemania (4) Holanda (1) Grecia (1 112) Italia 
Gran Bretafia (3) Irlanda (3) Luxemburgo 
Francia (2) Espaiia (3) 

Portugal (3) 
Bélgica (2) 

(*) 1 : Existe programa postgraduado especffico. 
2: DuracMn de dos anos o más. La duraci6n del programa se indica entre paréntesis. 
3: Obligatorio para ejercer como generalista en el sistema de Seguridad Social. 
Fuente: Elaboraci6n propia a partir de datos contenidos en el documento CE (O. M. 84) 654 (Propuesta de directiva del Consejo relativa a una 

formacibn especlfica de medicina general). Bruselas. 1985, y en La Spécialisation en Medicina dans la Regi6n europeénne. OMS, Copenague, 1985. 

Tabla 2 

LA ESPECIALIDAD DE MEDICINA GENERAIJMEDICI- 
NA DE FAMILIA EN EUROPA 

Países con programa 
postgraduado de la 

especialidad 
(anos de formacibn) 

Países con programa 
postgraduado de la 

especialidad 

1 Irlanda (3) 
Palses con programa 
postgraduad0.de la 

especialidad 
(anos de formacl6n) 

Palses con programa 
postgraduado de la 

especialidad 

c 
Checoslovaquia (6) Bulgaria (*) 
Finlandia (6) Italia 
Polonia (5  112) Luxemburgo 
Hungría (5) Malta 
RDA ( 5 )  Turquía 
Suiza (5) TOTAL: 5 países 
Islandia (4 112) 
RFA (4) 
Suecia (4) 
Dinamarca (3 112) 
Austria (3) 
Espaila (3) 

Gran Bretaña (3) 
* Noruega (3) 

4 Portugal (3) 
Yugoslavia (3) 
Bélgica (2) 
Francia (2) 
Grecia (1 1/21 
Holanda (1) 

TOTAL: 21 países 

(*) Pals sobre el que hay información contradictoria. 
Fuente: Elaboración propia a partir de datos contenidos en: La Spécia- 

lisation en Médicine danr la Regi6n europénne, OMS. Copenhaaue, 1985, 
I y el documento CE (O. M. 84) 654, Bruselas, 1985. 
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184/005443 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Gabriel Elorriaga Fernández, sobre sis- 
tema de cupos para Los Cursos de Ascenso Militares, ten- 
go ia honra de enviar a V. E. la contestación formulada 
por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«La Orden 360/20553/86, por la que se comunicó la Cla- 
sificación Atenuada de la 12.’ Promoción de la AGM, fue 
publicada el 7-10-86, siendo la publicación de la Orden 
713/38080/87, que disponía el cumplimiento de la Senten- 
cia de la Audiencia Nacional referida en la pregunta par- 
lamentaria, de fecha 24-2-87. 

Por otro lado, la convocatoria de la Junta de Clasifica- 
ción fue el 23 de febrero de 1987, anterior, por tanto, a la 
de la publicación de la Orden de cumplimiento de la Sen- 
tencia aludida. Ante ello el Mando Superior de Personal 
(MASPE) del Ejército de Tierra, que habfa iniciado la Cla- 
sificación precisamente el 23 de febrero de 1987, decidió 
continuar con la misma para finalizar antes de que el nú- 
mero 1 de cada Arma y Cuerpo de Intendencia ascendie- 
ra al empleo de Coronel. 

Con posterioridad a la clasificación Atenuada de la 12.’ 
Promoción de la AGM, se han anunciado otras dos Clasi- 
ficaciones Atenuadas “determinando los Jefes que deben 
asistir al Curso sin que suponga su inclusión en grupos”. 

Por último, cabe decir que las Clasificaciones Atenua- 
das no han sido sustituidas por un nuevo sistema de Cla- 
sificaciones Básicas, ya que el Real Decreto 1051í87, lo 
único que hace es dejar en suspenso la aplicación de las 
Clasificaciones Básicas, prolongándose el período de apli- 
cación de las Clasificaciones Atenuadas.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 169 del Reglamento del Senado. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

184/005’446 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Luis Ramallo García, perteneciente al 
Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre venta, 
adjudicación y adquisici6n de Williams and Humbert del 
Grupo Rumasa, tengo la honra de enviar a V. A.  la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

aReiterando, una vez más, las múltiples respuestas que 
sobre la apriorista aifrmación de irregularidades hace el 
seiior Diputado, hay que afirmar lo siguiente: 

La privatización del Grupo Rumasa, fue ordenada con 

todas las garantfas de publicidad, competencia técnica y 
objetividad que razonablemente cabe establecer en un 
proceso de enajenaciones que, necesariamente y sin alter- 
nativa posible, había que discurrir por la vfa de negocia- 
ciones directas entre partes interesadas, sobre todo si se 
considera que la mayor parte de las empresas integran- 
tes del holding se encontraban en situación de “pérdidas 
de explotación”. En el curso de estas negociaciones, y ex- 
cluyendo las bancarias, consta documentalmente, fueron 
contactados directamente más de 1.500 interesados, pre- 
sentada alrededor de 250 ofertas, y realizadas unas 100 
adjudicaciones. Ni un solo ofertante, ni tan siquiera un 
solo interesado, ha presentado reclamación formal algu- 
na por ningún concepto. Ni un s610 adjudicatario había 
incumplido, hasta los casos de HerráizIPickman, compro- 
misos de pago de los contraidos con el Estado o con Ru- 
masa, S .  A. en razón a la venta. Todas las enajenaciones 
autorizadas por Consejo de Ministros lo han sido con dic- 
tamen técnico favorable de FBCKSFB (hasta 30-6-85 en 
que concluyó contrato con éste) y después con el asesora- 
miepto de IMPROASA y previa recomendación fundada 
por la Comisión Asesora del Gobierno para la Enajena- 
ción de las Acciones y Participaciones del Grupo Ruma- 
sa. No hay discrepancia alguna entre lo autorizado por 
consejo de Ministros y lo figurado en cada contrato de 
venta, y las diferencias numéricas, como consta documen- 
talmente, corresponden en cada caso a las existentes en- 
tre el balance sobre cuya base es formulada la oferta y el 
realmente existente a la fecha de firma del contrato de 
venta. 

Todos los fines perseguidos con la expropiación han 
sido cumplidos, no sólo desde el punto de vista jurídico, 
sino polfticamente. Acreedores y depositantes percibieron 
el importe de sus créditos e imposiciones, la generalidad 
de los trabajadores conservó y conserva sus puestos de 
trabajo, y cuantos accionistas minoritarios fueron positi- 
vamente dañados en sus intereses económicos han sido in- 
demnizados o están en curso de serlo. 

En este orden de cosas, sigue siendo gratuita la afirma- 
ción de calificar de rocambolesco el proceso de venta de 
Williams & Humbert, puesto que la misma, tal como lue- 
go se verá al responder a cada una de las preguntas con- 
cretas efectuadas, ha sido consecuencia de un proceso téc- 
nico jurídico riguroso, que dio lugar al acuerdo de Con- 
sejo de Ministros de fecha 5 de junio de 1985. 

La compaiiía no está en peor situación que en el mo- 
mento de iniciar los trámites de reprivatización, puesto 
que su cuenta de explotación no ha empeorado y la huel- 
ga del Sector de Jerez, no le ha afectado de forma distin- 
ta que al resto de las Bodegas de la Zona. 

En ningún caso se han producido muchos cambios en 
el grupo adjudicatorio, puesto que como es conocido, úni- 
camente en la primera propuesta de adjudicación de la 
Comisión y antes que se tomara acuerdo del Consejo de 
Ministros uno de los socios componentes de la oferta ad- 
judicataria, no mantuvo su oferta, lo que hizo que se pro- 
dujera nueva reunión de la Comisión Asesora y un único 
acuerdo de consejo de Ministro el ya citado de 5 de junio 
de 1987. 
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En consecuencia, se responde de forma conjunta a las 
preguntas 1 , 2  y 3 lo siguiente: 

El proceso de venta de Williams se inició a principio 
de diciembre de 1986. Se dio a conocer mediante cartas 
a todo el sector a intermediarios y bancos de negocios, lo 
que ha supuesto que la venta no ha sido desconocida para 
cualquiera que pudiera tener interés en comprar. 

No se ha utilizado el sistema de concurso público, sino 
el sistema de adjudicación directa con promoción de ofer- 
tas, realizado con las mismas garantías para el interesa- 
do que en el concurso público, pero con mayor beneficio 
para el vendedor, 

Los candidatos que, incialmente, manifestaron interés 
por la compra de Williams & Humbert, fueron los si- 
guientes: 

- LONRHO. 
- DEPAI. 
- Comercial Bordoy. 
- Matías G.  Vegas. 
- Javier Lizarza. 
- Hedges and Butler. 
- Luis Caballero. 
- González Byas. 
- LUSTAU. 
- EPIKUR. 
- Sohnlein. 
- Osborne. 
- Bufete Abella,. - CCF Servicios Financieros. 
- Pedro Rovirá. 
- Oriente, S. A. 
- IESSA. 
- UNIGRO. 
- Mauricio Agi. 
-, Remy Martln. 
- Banco Hispano Industrial. 
- Bodegas Rey Fernando. - Porland Valderribas. 
- E. García Pérez. 
- Alfaro Busto. 
- Alcoholes Aroca. 
- Martini and Rossi. 
- GMP Consultores. 
- Bodegas Internacionales. 
- Antonio Barbadillo. 
- Financiera Hispano Arabe. 
- Baltasar Rodrlguez Tejón. 

- Estudio Jurídico Internacional. 
- Domecq. 
- Associated Brokers. 
- Coopers and Lybrand. 
- First Chicago. - First Boston. 
- Continental Illinois. 
- Banco de Santander de Negocios, 
- Banco Internacional de Bilbao. 

- TSA. 

- Deutsche Bank. 
- Harveys. 
- Hispano Molgar. - Enpasa. 

Con todos estos candidatos se mantuvieron contactos y 
se envió el Cuaderno Promocional, con datos descriptivos 
de la empresa, a los que confirmaron su interés por con- 
tinuar en el proceso de selección. 

A continuación se entregó el Cuaderno de Ventas, que 
contiene una mayor información y datos económicos de 
la empresa, a 24 candidatos, ya que los restantes habían 
manifestado que se retiraban del proceso. 

Estos candidatos firmaron, al recibir el Cuaderno de 
Ventas, un documento de confidencialidad en el que se 
comprometían a no transmitir a terceros la información 
relativa a Williams & Humbert que Improasa les entre- 
garla y utilizar dicha información únicamente para cono- 
cer a fondo la empresa y poder preparar una oferta con 
fundamento. 

Posteriormente, se ha ampliado la información a los 
candidatos que habían recibido el Cuaderno de Ventas, 
ya que se ha seguido, rigurosamente, la norma de facili- 
tar a todos los candidatos la información que hubiera so- 
licitado cualquiera de ellos. De manera que esta informa- 
ci6n adicional se ha enviado no sólo al candidato o can- 
didatos que la hubieran pedido, sino también, a todos los 
demás y ha constituido el envío de otros tres cuadernos 
similares en volumen al entregado en primer lugar. 

Durante este período de información se ofreci6, asimis- 
mo, a los interesados la posibilidad de visitar las instala- 
ciones e inmuebles de la empresa. Han aceptado el ofre- 
cimiento once de los candidatos que han realizado una vi- 
sita detallada. 

Ofertas 

A los candidatos que se mantenían dentro del proceso 
de venta se les pidió presentaran su oferta a la Dirección 
General del Patrimonio, en sobre cerrado, con fecha tope 
de presentación el día 23 de febrero de 1987. 

La apertura de los sobres recibidos se realizó el día 24 
de febrero. Se recibieron ofertas de los candidatos si- 
guientes: 

- Asociated Brokers, en nombre de Deihard KG. 
- Estudio Jurídico Internacional, en nombre de Vinos 

- Bodegas Internacionales. 
Asociados, S. A. 

- ENPASA. 
- UNIGRO. 
- Comercial Bordoy. 
- Pedro Domecq. 
- Mauricio Agi, en nombre de Neofiden Trcuhand. 
- Pedro Rovira. 
- Osborne y Cía. 
- Financiera Hispano Arabe. 
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Se recibió también escrito de Sohnlein, que no se tomó 
en consideración por no ser realmente una oferta, sino 
únicamente información de su compañia. 

Anteriormente al 23 de febrero se había recibido en IM- 
PROASA, escrito de Baltasar R. Tejón en el que mencio- 
naba una cifra como oferta de compra y posteriormente 
al 23 de febrero, se recibió la oferta de Hispano Molgar 
de Exportaciones, S. A. 

Algunas de estas ofertas eran muy bajas, por lo que se 
notificó a los remitentes que si no efectuaban mejoras sus- 
tanciales en las mismas quedarfan eliminados del proce- 
so de selección. Al no producirse estas mejoras de oferta 
quedaron eliminados y a los demás se les pidió presenta- 
ción de aclaraciones y, en su caso, mejoras de sus ofertas, 
con fecha tope 16 de marzo de 1987. 

Los nuevos escritos, recibidos también en sobre cerra- 
do, en la Dirección General del Patrimonio del Estado, se 
abrieron el mismo día 16 de marzo de 1987, habiéndose 
recibido ofertas de: 

- UNIGRO. 
- DEINHARD. 
- ENPASA. 
- NEOFIDEM. 
- Hispano Molgar. 
- Osborne. 

Con estos seis candidatos se han mantenido entrevistas 
para conseguir mejoras en las cantidades ofertadas o en 
las condiciones de la oferta. 

Se adjuntan como Anexo 1 los datos más significativos 
de estos seis candidatos y de sus correspondientes ofertas 
después de las últimas negociaciones. 

Para examinar y valorar estas ofertas se reune la Comi- 
sión Asesora el día 8 de mayo de 1987, adjuntándose como 
Anexo 11 el Acta de dicha sesión y los datos relativos al 
coste qperación venta Williams & Humbert para Ruma- 
sa, S. A. 

Consecuencia de las resoluciones adaptadas, se tuvo 
nueva reunión el dia 18 de mayo de 1987, cuyo Acta asi- 
mismo se adjunta como Anexo 111. 
En ese período de tiempo, tal como se recoge en el Acta, 

se presentó oferta por parte de Hispano Americana del 
Sherry, cuyos datos se adjuntan como Anexo IV. 

Una vez efectuada la propuesta por la Comisión Aseso- 
ra y antes de la adjudicación por el Consejo de Ministros, 
se retirb la candidatura de Larios, S. A. Ello hizo que se 
actuara de nuevo ante las mejores ofertas, de acuerdo 
como se describe en el acta del 2 de junio de 1987, adjun- 
tada como Anexo V. De todos los participantes existe 
compromiso escrito. 

Consecuencia de lo descrito anteriormente, el Consejo 
de Ministros, en su reunión del 5 de junio acordó autori- 
zar a Rumasa, la enajenación de las acciones de Williams 
& Humbert, G. L. a Hispano Americana del Sherry. Su te- 
nor literal, se une en fotocopia Anexo VI. 

5 .  Los adjudicatarios, para conocer mejor la realidad 
de la compañfa, una vez que el Consejo de Ministros, acep- 
tó y autorizó SU oferta, por ser la mejor de las presenta- 

das, según ha quedado demostrado en las respuestas an- 
teriores, efectuaron un estudio (a su costa) de la Compa- 
ñia. Como consecuencia del cual pretendieron altera1 las 
condiciones de su oferta, cuestión a la que la Dirección 
General del Patrimonio, como es obvio no accedió, man- 
teniéndose a continuación numerosas reuniones, en las 
que por parte de la Dirección General del Patrimonio, se 
mantuvo en la absoluta e imperiosa necesidad de mante- 
ner la oferta en los términos aprobados, una vez que se 
analizó cada una de las alegaciones. 

6.  La respuesta a la anterior cuestión lleva aparejada 
la de ésta. 

En ningún caso, como siempre, el Gobierno ha pensa- 
do en la posibilidad de alterar los términos del acuerdo 
de adjudicación de Wiilliams & Humbert en cuanto a las 
condiciones económicas o a las personas. 

Si finalmente no se firmara el contrato de venta, se ini- 
ciaría de nuevo los trámites de adjudicación, de acuerdo 
con el procedimiento descrito en esta respuesta. 

En consecuencia, y tal como ha quedado plenamente 
demostrado en la respuesta, en absoluto cabe admitir, en 
el caso que el señor Diputado pregunta, la calificación que 
de forma ligera y cuando menos osada da Su Señoría, 
como irregular y rocambolesco proceso de reprivatización 
de Williams & Humbert. 

De acuerdo con los datos contables la cuenta de Explo- 
tación, antes de Gastos Financieros no ha empeorado, 
frente a la afirmación del señor Diputado.» 

Lo que envio a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatem Cómez. 

NOTA: La documentación aneja se encuentra en la Se- 
cretaria General de la Cámara. 

184i005447 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Antonio Garrosa Resina, del Grupo Par- 
lamentario de Centro Democrático y Social, sobre aten- 
ción docente para los alumnos de la primera etapa de 
Preescolar en los municipios de Muelas del Pan y Uña de 
Quintana (Zamora), tengo la honra de enviar a V. E la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

U 1 ,  Los núcleos de población denominados Ricobayo 
y Salto de Ricobayo (también conocido éste como Pobla- 
do o Salta de Esla), ambos pertenecientes al municipio de 
Muelas de Pan, tienen en la actualidad los siguientes cen- 
sos de población escolar de edad inferior a diez años, se- 
gún se acredita en las correspondientes certificaciones del 
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censo escolar expedientadas por el Ayuntamiento citado, 
cuyas fotocopias se adjuntan (Anexos 1 y 11): 

Ricobayo: Dos niños en edad Preescolar y siete de EGB 
de menos de diez años. 

Salto de Ricobayo: Siete niños en edad Preescolar, y 20 
EGB de menos de diez años. 

No son, por tanto, exactos los datos que se hacen cons- 
tar en el preámbulo de la pregunta, según los cuales hay 
en dichos núcleos 13 y 30 niños, respectivamente, en edad 
preescolar. Si esto fuera cierto se trataría, evidentemen- 
te, de localidades con mayor entidad de población. 

2 .  La localidad de Uña de Quintana, que a su vez es 
municipio, es un caso independiente de los anteriores, 
aunque pueda presentar una problemática similar. Pero 
pertenece a otra zona distinta y es preciso considerarlo 
aparte. ~ 

Según consta en la certificación del propio Ayunta- 
miento (Anexo 111), el censo escolar de menos de diez años 
de Uña de Quintana es: 

Uña de Quintana: Seis niños en edad Preescolar y cin- 
co de EGB, de menos de diez años. 

3. El objetivo fundamental de la pregunta pese a que 
en sus planteamientos previos pone todo su énfasis sobre 
la escolarización del nivel de Preescolar legalmente no 
obligatorio se dirige, sin duda, a inquirir sobre la posibi- 
lidad de reapertura de una escuela unitaria en cada una 
de las tres localidades. 

4. Por lo que respecta a Ricobayo y Salto de Ricoba- 
yo, el Ministerio de Educaci6n y Ciencia no considera su- 
ficientemente justificada la reapertura de unidades en di- 
cho núcleos de población, al menos a corto plazo, sin que 
esto signifique una renuncia definitiva a estudiar ésta, u 
otras posibles alternativas para mejorar la escolarización, 
si ello fuera factible. 

Durante e! pasado curso escolar y tras una ardua labor 
de diálogo con los padres de alumnos de ambos núcleos 
de población, llevada a cabo por la Dirección Provincial, 
se ha conseguido el pleno hncionamiento, de la concen- 
tracibn escolar en el Colegio Comarcal de Muelas del Pan, 
dando asf cumplimiento a lo dispuesto en la Orden Mi- 
nisterial de 5 de enero de 1983 ("B. O. E." del l l de febre- 
ro), por lo que fue constituido el citado Colegio de Rico- 
bayo, lo que equivale a decir que quedaban comprendi- 
dos en él ambos núcleos de población. 

La escolarización por transporte de los niiios de Salto 
de Ricobayo comenzó en el pasado curso al haber sido ex- 
tinguido, por fallecimiento del profesor, el centro priva- 
do concertado que Iberduero sostenía en dicha localidad. 

En el presente curso escolar están siendo atendidos por 
comarcalización (transporte escolar y comedor incluidos) 
en Muelas de Pan, además de cinco alumnos del ciclo su- 
perior de Ricobayo y otros cinco de Salto de Ricobayo, 
los siete alumnos de los ciclos inicial y medio de EGB de 
Ricobayo, y 17 de ambos ciclos de Salto de Ricobayo, mlrs 
de siete alumnos de Preescolar de este Poblado, los de cua- 
tro aaos son transportados por los padres. 

Quedan, pues, sin atender en el Colegio Comarcal úni- 
camente tres alumnos de Salto de Ricobayo que están es- 
colarizados en Zamora, capital a (22 kilómetros) y los dos 
alumnos de Preescolar de Ricobayo, para los cuáles po- 
dría arbitrarse una solucibn similar a la de los niños de 
cuatro años del Poblado o Salto de Ricobayo, 

La solución dada a la escolarización es en este caso, sin 
duda, más completa y de mayor calidad que la que po- 
dría ofrecerse con el funcionamiento de las unitarias. 

Lo más importante es, sin embargo, que en Ricobayo 
no puede ser creada una escuela para Preescolar y ciclos 
inicial y medio de EGB, por insuficiencia de alumnado, y 
que en Salto de Ricobayo no procede su creacibn, por ha- 
llarse a una distancia mínima (1,7 kilómetros) del núcleo 
del Colegio Comarcal. (Esta distancia es inferior al míni- 
mo de tres kil6metros exigible para establecer el trans- 
porte escolar y pese a ello, los niños están siendo atendi- 
dos por transporte, dentro de las condiciones ordinarias.) 
5. El caso de Uña de Quintana es semejante al de Ri- 

cobayo. Carece de suficiente censo para justificar la crea- 
ción de una unidad escolar, seis niños de Preescolar y cin- 
co de ciclos inicial y medio de EGB, en el presente curso 
escolar. 

La concentración escolar de los niños de esta localidad 
se llevó a cabo hace muchos más años que en Ricobayo. 
Fue la Orden Ministerial de 26 de junio de 1982 la que 
constituyó el Colegio Comarcal de Santibáñez de Vidria- 
les e incluyó en su ámbito de comarcalización a la loca- 
lidad de Uña de Quintana, suprimiendo simultáneamen- 
te las dos escuelas unitarias que existían en aquel mo- 
mento en dicha localidad. 

Más tarde, la Orden Ministerial de 25 de agosto de 1975 
(aBOEu del 27 de septiembre), suprimió la unidad de 
Preescolar. 

En la actualidad están concentrados en Santibáñez de 
Vidriales cinco niños del ciclo inicial. 

La solución para escolarizar a los niños de cuatro y cin- 
co años podría ser la de admitir a estos niños en el trans- 
porte escolar, al menos a los de cinco años, Lo cual habrfa 
de ser solicitado o aceptado por los padres. Se está estu- 
diando alguna otra alternativa para atender a estos ni- 
ños, así como los de bastantes localidades más, tratando 
de ampliar la acción de los equipos de profesorado de 
Educación Compensatoria, mediante la fórmula de la ex- 
periencia denominada Preescolar en casa. Pero esta solu- 
ción está condicionada a la disponibilidad de los efecti- 
vos existentes en estos momentos, cuya acción se centra 
sobre las comarcas de Alcañices, Aliste, Puebla de Sana- 
bria y Sayago. 

En resumen, la contestación concreta a las dos cuestio- 
nes planteadas es la siguiente: 

1.' No es posible, por el momento, crear nuevas uni- 
dades escolares en las localidades objeto de la pregunta. 

2.' El Ministerio de Educación y Ciencia tiene en es- 
tudio otras posibles soluciones alternativas, al actual sis- 
tema de concentración escolar, tales como la experiencia 
de preescolar en casa y ,  a más largo plazo, la posible rees- 
tructuración de los actuales colegios comarca1es.n 
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Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 22 de octubre de 1987,-E1 Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

NOTA: La documentación aneja se encuentra en la Se- 
cretaría General de la Cámara. 

1841005449 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Francisco Javier Moldés Fontán del Gru- 
po Parlamentario Centro Democrático y Social, sobre po- 
sibilidad de traslado de los depósitos de combustible si- 
tuados en las cercadas de Teis (Vigo), tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

«La máxima capacidad de los depósitos de CAMPSA, 
no es la que se señala sino bastante inferior, siendo la exis- 
tencia media de combustible, en los mismos, aún menor, 
concretamente, las existencias medías gon: 5.850 Tm. de 
gasolinas; 8.950 Tm. de gasóleos; 6.300 Tm. de fue1 y 
140 Tm. de queroseros. 

El depósito de butano dej6 de funcionar en mayor de 
1985, ya que a consecuencia de la ampliación del muelle, 
se suprimió el pantalán de atraque de los barcos bu- 
taneros. 

En cuanto a los depósitos de PROAS y RIBASA se trata 
de depósitos de betunes alfálticos y aceites vegetales, res- 
pectivamente, que además de cumplir la normativa vi- 
gente, no pueden considerarse como instalaciones de al- 
macenamiento de productos de alto nivel explosivo. 

Por lo que se refiere, pues, a los depósitos de CAMPSA, 
que llevan instalados en esa zona de la ciudad de Vigo des- 
de hace cuarenta y cinco años, es preciso señalar que la 
factorfa dispone de un servicio de autoprotección muy 
complejo, que ha ido perfeccionando constantemente. 

Dispone, además, de un completo plan de medidas in- 
temas de seguridad, establecidas de acuerdo con el Re- 
glamento de Seguridad de Refinerías de Petróleo y Par- 
ques de almacenamiento de productos petrolíferos. 

Esta empresa está incluida en el Mapa Provincial de 
Riesgos, por lo que, los Servicios Provinciales de Protec- 
ción Civil proceden semestralmente a su inspección y a 
la comprobación del correcto funcionamiento de los me- 
canismos de autoproteccibn. 

El Plan de Protección de Transportes de Mercancías Pe- 
ligrosas por carretera elaborado por los Servicios Provin- 
ciales de Protección Civil, contempla, a su vez, medidas 
ante el riesgo derivado del transporte de los productos al- 
macenados en dicha factoría. 
Es preciso señalar, por Último, que existe un Plan Pro- 

vincial de Protección Civil bajo la responsabilidad direc- 

ta del Gobernador, que prevé medidas de intervención 
operativa, sanitarias, de acci6n social, de asistencia téc- 
nica y de apoyo logístico, en el supuesto de un siniestro., 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero C6mez. 

Excmo. Sr.: En relacibn con la pregunta formulada por 
el Diputado don Francisco Javier Moldés Fontán, del Gru- 
po Parlamentario Centro Democrático y Social, sobre in- 
cidente diplomático de nuestro Embajador en la Repúbli- 
ca Federal Alemana, en relación con la Exposición sobre 
el Arte Precolombino y la Colonización Española en Amé- 
rica «Oro y Poder, que se inauguró en Colombia el pasa- 
do 11-4-87, tengo la honra de enviar a V. E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierna cuyo contenido es el 
siguiente: 

«La Exposición “Oro y Poder”, procedente de los fon- 
dos del Museo de América, realizó una gira en los últimos 
meses por algunos países europeos, como Hungría, Aus- 
tria y la República Federal de Alemania y en este último 
en las ciudades de Colonia y Munich. 

A este efecto, se había preparado un voluminoso y do- 
cumentado catálogo que sirvió para presentar la exposi- 
ción, pero, que por su alto precio pareció oportuno a los 
organizadores locales de ambas ciudades alemanas do- 
blar con un folleto por ellos preparado de fácil manejo y 
bajo costo. 

La Embajada de España en Bonn alertó a los Ministe- 
rios de Asuntos Exteriores y de Cultura sobre,el escaso ri- 
gor metodológico de la publicación y la reproducción de 
fragmentos del catálogo que concluían en una visión par- 
cial y no ajustada históricamente de la colonización de 
España en América. 

Las autoridades españolas, respeutosas con la libertad 
de expresibn y con las opiniones que este tema pudiera le- 
vantar en otros países, sostuvieron, sin embargo, el prin- 
cipio de que la exposición había sido presentada en un 
marco de intercambio cultural en el que no estaba pre- 
visto la publicación del folleto en cuestión, que no se com- 
paginaba con la imagen que un país pretende dar con este 
tipo de manifestaciones. 

No puede hablarse, por tanto, de incidente diplomáti- 
co en unos hechos en los que no han intervenido, en nin- 
gún momento, las autoridades federales de la República 
Federal de Alemania y que han sido examinados en un 
marco de conversaciones abiertas y respetuosas hacia los 
criterios de ambas partes. 

El Gobierno es consciente de la necesidad de multipli- 

. 
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car iniciativas culturales como la exposición en cuestión 
a la que ha seguido un debate pcblico, con la participa- 
ción de historiadores españoles, aunque en alguna oca- 
sión se corra el riesgo de que el enfoque de una contro- 
vertida época de la historia de España carezca del rigor 
deseable.* 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgílio 
Zapatero C6mez. 

184/OO545 1 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Andrés Ollero Tassara, del Grupo Parla- 
mentario Mixto, sobre datos disponibles sobre la aplica- 
ci6n de la Ley Despenalizadora del Aborto en determina- 
dos supuestos, tengo la honra de enviar a V. E. la contes- 
tación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

uLa Orden de 16 de junio de 1987 del Ministerio de Sa- 
nidad y Consumo sobre estadística e informaci6n epide- 
miológica de las Interrupciones Voluntarias del Embara- 
zo realizadas conforme a la Ley Orgánica 9í1985, de 5 de 
julio, establece la notificaci6n de las Interrupciones que 
se producen pero no las solicitudes, por lo que el Minis- 
terio de Sanidad y Consumo no cuenta con esa In- 
formaci6n. 

Las interrupciones voluntarias del embarazo de la que 
se cuenta con información por medio del “Boletín de No- 
tificación” previsto en la citada Orden Ministerial, hasta 
el 6 de octubre de 1987 son 11.559 y su distribución por 
Comunidades Autónomas es la siguiente: 

Aragón ...................................... 
Asturias ..................................... 
Baleares ..................................... 
Castilla-León ................................ 
Castilla-La Mancha .......................... 
Comunidad Valenciana ...................... 
Galicia ...................................... 
Madrid ...................................... 
Navarra ..................................... 
País Vasco ................................... 

2 
1.412 

20 
58 
16 

4.05 1 
5 

5.980 
7 
9 

Las Comunidades Autónomas que no figuran en el cua- 
dro anterior no han remitido información en los boleti- 
nes previstos en la Orden Ministerial citada. 

Por lo que se refiere a la distribución según ios tres su- 
puestos previstos en la Ley se dispone de información re- 
ferida a las primeras 2.896 interrupciones notificadas al 
Ministerio de Sanidad y Consumo. Es necesario advertir 

que estas 2.896 Interrupciones suponen 2.908 supuestos 
ya  que en algunos casos se practica una Interrupción por 
más de un supuesto. 

En el siguiente cuadro figura la distribución de 
los 2.908 mencionados. 

Porcentaje 

1 .  Que sea necesario para evitar un gra- 
ve peligro para la vida o salud física 
o psíquica de la embarazada,. ...... 2.849 

2 .  Que el embarazo sea consecuencia de 
un hecho constitutivo de violación 
del artículo 429 ..................... 6 0,21 

3. Que se presume que el feto habrá de 
nacer con graves taras físicas o psí- 
quicas ............................... 38 1,31 

97,97 

En quince casos no figura este dato en el boletín de no- 
tificación remitido al Ministerio de Sanidad y Consumo, 
lo que supone un 031 por ciento. 

En este momento no se dispone de la distribuci6n de es- 
tas cifras por Comunidades Autónomas. 

Con el fin de ampliar la información requerida por el 
señor Diputado, y aunque no haya sido solicitada direc- 
tamente por el mismo, se adjuntan dos relaciones de cen- 
tros acreditados para la práctica de aborto (relacibn nií- 
mero 1 : Número de Centros y Dependencias; Relación nú- 
mero 2: Nombres y Direcciones) en un intento de apor- 
tar la mayor informaci6n posible sobre el asunto (Docu- 
mentos números 1 y 2 ) . ~  

Lo que envlo a V, E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero C6mez. 

Documento 3 ( 1 )  
RELACION N.” 1 :  
N.” DE CENTROS Y DEPENDENCIAS 

COMUNIDADES AUTONOMAS: DATOS RELATIVOS A 
LA INTERRUPCION VOLUNTARIA DEL EMBARAZO 
RECIBIDOS HASTA LA FECHA EN ESTE SERVICIO 

(30-6-87) 

Algunas Comunidades Autónomas no han emitido su 
propia legislación para la acreditaci6n de centros para la 
práctica de la IVE, guiándose únicamente por la legisla- 
ción general del Estado, esto es, por la Ley Orgáni- 
ca 9/1985, de 5 de julio, Orden Ministerial de 31 de julio 
de 1985 y el Real Decreto 2409/86. 

De igual modo sucede con la Orden Ministeral de 16 de 
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junio de 1986 («B. O. E.» de 3 de julio de 1936), sobre in- 
formación y estadística de las IVE. 

ANDALUCIA 

Acreditación 

Número de Centros: 2 1. 
Dependencia: Públicos. 
Tipologfa: Hospital General: 15. 
Hospital Clfnico: 1 .  
Hospital Civil: 1 .  
Hospital Univers.: 1 .  
Otros: 3. 

ARAGON 

Acredi taci6n 

- Orden de 26 de diciembre 86, del Departamento de 
Sanidad, Bienestar Social y Trabajo de la Consejería de 
Salud del Gobierno autónomo, por la que se determinan 
los hospitales acreditados para la práctica de IVE en el 
año 1987 («B. O. A.n  14 enero 87). 
- Autorización para el año 1986: Orden de 27-12-85 

(«B. O. A,# 7 enero 86). 

Número de Centros: 9. 
Dependencia: INSALUD: 8. 
Diputación Provincial: 1 .  
Tipologfa: Hospital Comarcal: 3. 
Hospital Clfnico: 1 .  
Hospital Provincial: 1 .  
Otros: 4. 

- Ninguna entidad privada ha solicitado acreditación, 

- Sólo se han llevado a cabo IVE en 3 centros (IN- 
ni ningún centro público no hospitalario. 

SALUD). 

ASTURIAS 

Acreditación 

- Todos los centros fueron acreditados, automática- 
mente a partir de la entrada en vigor de la Ley Orgánica 
de 5 de julio 85, excepto los que se detallan entre parén- 
tesis que lo fueron con posterioridad. 

Número de Centros: 6. 
Dependencia: Públicos: 5 .  
Privados: 1 .  

- La Clínica Buenavista (privada) fue autorizada el 

- El Hospital Monte Naranco (público) el 10-1-86. 
9-111-87. 

Tipologfa: Asistencia hospitalaria gral.: 4. 
Hospital quirúrgico: 1 .  
Centro de Planif. Familiar: 1. 

CANARIAS 

Acredi tación 

- Han recibido diversas solicitudes, pero indican que, 
debido a la ambigüedad de la legislación general del Es- 
tado, los centros se consideraban ya acreditados y han tar- 
dado en presentar las mismas. No nos indican cuál es la 
normativa autónoma para dicha acreditación. 

Número de Centros: 3. 
Dependencia: INSALUD: 2 .  
Autónomo: 1. 
Tipologfa: Hospital General: 2. 
Hosp. Gral. y Clínico: 1 .  

- Ninguna entidad privada ha solicitado su acre- 
ditación. 

CANTABRIA 

Acreditación 

Número de Centros: 1 .  
Dependencia: INSALUD. 
Tipologfa: Residencia Sanitaria Cantabria, integrada 

en el Hospital Nacional Marqués de Valdecilla. 

CASTILLA-LA MANCHA 

Acreditación 

Número de Centros: 3. 
Dependencia: INSALUD. 
Tipologfa: Hospital General: 2. 
Hospital General y Docente: 1 .  

CASTILLA-LEON 

Acreditación 

- 13 de agosto de 1985, para aquellos establecimien- 
tos que cumplfan los criterios establecidos en la Orden de 
31 de julio 1985. 

Número de Centros: 15. 
Dependencia: Pública. 
Tipología: Hospital General: 13. 
Hospital Clfnico: 2. 
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CATALUNA 

Acreditación 

- 1: Orden provisional: DOGC de 25 de abril 83, pu- 

- 2.' Orden, definitiva: D.O.G.C. 1 agosto 85, publica- 

- Recogida de datos: Orden de 10 de diciembre de 

blicada el 4 de mayo 83. 

da el 9 de agosto de 1985. 

1986. 

Número de Centros: 27. 
Dependencia: Seguridad Social: 3. 
Mutuas: 2. 
Fundación Pública: 1.  
Fundación Privada: 7. 
Diputación: 3. 
Municipal: 3. 
Privados: 5. 
Otros: 3. 
Tipologta: Centros hospitalarios públicos o privados, 

con servicio de obstetricia y ginecologta. 

EXTREMADURA 

Según carta dirigida a nl Director General, el Conseje- 
ro de Sanidad y Consumo de la Junta de Extremadura co- 
munica que uno existe ningún centro que realice esta 
prácticar. 

GALICIA 

Acreditación 

- Decreto 147/1984 de 13 de septiembre y Ordenes 
complementarias de la normativa autonómica. 

NQmero de Centros: Ninguno ha presentado solicitud 
para la preceptiva autorización. 

- Sólo consta la práctica de una IVE, en un centro del 
INSALUD (Pontevedra), en el ario 1986. 

MADRID 

Acreditación 

- Orden de la Consejerfa de Salud y Bienestar de la 
Comunidad Autónoma de Madrid de 1 B  de febrero de 
1986. 

Número de Centros: 8. 
Dependencia: Públicos: 7. 
Privados: 1 .  
Tipología: IVE, vasectomfa, ligadura, además de las 

propias de un Hospital general. 

MURCIA 

Acredi tación 

Número de Centros: 1 .  
Dependencia: Administracidn regional. 
Tipología: Hospital General. 

- No se han practicado IVEs en otros centros públi- 

- No se ha recibido solicitud de acreditación de nin- 
cos por negativa del personal sanitario. 

gún centro privado. 

NAVARRA 

Acreditación 

- Orden Foral de 6 de septiembre de 1985, del Conse- 
jero de Sanidad y Bienestar Social, sobre normas de acre- 
ditación de centros o establecimientos sanitarios para la 
práctica del aborto (uB. O. N.» de 16 sept. 85). 

Número de Centros. 
Dependencia. 
Tipología. 

RIOJA 

Acreditación 

- Orden de la Consejería de Salud y Consumo por la 
que se regula la información epidemiológica de las IVE 
en la Comunidad Autónoma de La Rioja, publicada en el 
uB. O.» de La Rioja el 9 de octubre 86 (Orden de 29 sept. 
86). 

Número de Centros. 
Dependencia. 
Tipologfa. 

VALENCIA 

Acredi tación 

Número de Centros: 8. 
Dependencia: Públicos: 5. 
Privada: 3. 
Tipologta: Hospital General INSALUD: 3. 
Hospital General Diputaciones: 2. 
Privados: Se desconoce su tipología. Los 3 fueron auto- 

rizados en diciembre 86. 

PAIS VASCO 

Acreditación 

- Orden de 3 de septiembre de 1985, del Departamen- 
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to de Trabajo, Sanidad y Seguridad Social, sobre acredi- 
tacibn de centros o establecimientos sanitarios para la 
práctica del aborto en la Comunidad Autónoma Vasca, 
publicada en el uB. 0 . u  del País Vasco de 12 de sept. 85. 

Número de Centros: 13. 
Dependencia: Públicos: 7. 
Privados: 6. 
Tipología: Hospitales Generales: 7. 
Entre los privados hay Clínicas maternales, Policlíni- 

cas, etc. Todos ellos fueron autorizados en noviembre de 
1985. 

- Aunque el número de centros relacionados está acre- 
ditado para la práctica de IVE por reunir los requisitos 
establecidos en la Orden de 3 de septiembre 85, solamen- 
te consta que se han practicado IVEs en 3 de ellos 
(públicos). 

No obra en nuestro poder ningún dato sobre la Comu- 
nidad Autbnoma Balear. 

Documento n.O 4 ( 2 )  
RELACION N.O 2: 
NOMBRES Y DIRECCIONES 

CENTROS ACREDITADOS PARA LA INTERRUPCION 
VOLUNTARIA DEL EMBARAZO, DISTRIBUIDOS POR 

COMUNIDADES AUTONOMAS, A 31-8-87 

ANDALUCIA 

Se desconocen nombres y direcciones. 

ARAGON 

Huesca: Hospital San Jorge de Huesca. 
Hospital de Barbastro. 

Zaragoza: Hospital Clfnico de Zaragoza. 
Hospital Miguel Servet de Zaragoza. 
Hospital Provincial de Zaragoza. 
Hospital Ruiseiiores de Zaragoza. 
Hospital Comarcal de Calatayud. 

Teniel: Hospital Obispo Polanco de Teniel. 
Hospital Comarcal d& Alcañíz. 

ASTURIAS 

Hospital Nuestra Sra. de Covadonga de Oviedo. 
Hospital de Cabueoes, Gijón. 
Hospital San Agustín, Avilés. 
Hospital Valle del Nalbn, Riailo (Langreo). 
Hospital Monte Naranco, Oviedo. 
Clínica Buenavista. 

CANARIAS 

Tenerife: Hospital Ntra. Sra. de Candelaria. 
Carretera del Rosario, sln. 
Tfno.: 922 64-20-1 1/24-00. Santa Cruz de Tenerife. 

Hospital General y Clínico de Tenerife. 
CI Ofra, sln. 
Tfno.: 922 64-15-00. La Laguna. 

Gran Canaria: Hospital Materno Infantil. 
Avda. Marftima del Sur, sin. 
Tfno.: 928 32-12-22. Las Palmas de Gran Canaria. 

Hospital Insular. 
P1. Dr. Pasteur, sln. 
Tfno.: 928 31-30-33. Las Palmas de Gran Canaria. 

Hospital Virgen de los Volcanes. 
Carretera de los Mármoles, sin. 
Tfno.: 928 81-22-50154. 
Arrecife de Lanzarote. Gran Canaria. 

Hospital Virgen de la Peña. 
Carretera del Aeropuerto, Km. 1. 
Puerto del Rosario, Fuerteventura, Gran Canaria. 

BALEARES 

Se desconocen nombres y direcciones. 

CEUTA Y MELILLA 

Se desconocen nombres y direcciones. 

CANTABRIA 

Residencia Sanitaria Cantabria, integrada en el Hospi- 
tal Nacional NMarqués de Valdecillan. 

CASTILLA-LA MANCHA 

Hospital General de Albacete. 
Hospital Nuestra Sra. de Alarcos. 
Hospital General y Docente de Guadalajara. 

CASTILLA-LEON 

Avila: Hospital Nuestra Sra. de Sonsoles. 

Burgos: Hospital General Yagüe. 
Hospital Santiago Apostol, Miranda de Ebro. 

Lebn: Hospital Virgen Blanca. 
Hospital Princesa Soffa. 
Hospital Camino de Santiago, Ponferrada. 
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Palencia: Hospital Lorenzo Ramírez. 

Salamanca: Hospital Clínico Universitario. 
Hospital Virgen de la Vega. 

Segovia: Hospital General. 

Soria: Hospital General. 

Valladolid: Hospital Clínico Universitario. 
Hospital del Rio Ortega. 
Clínica Ginemédica, S. A. 
Ci San José, n: 15, Valladolid. 

Zamora: Hospital Virgen de la Concha. 
Hospital Rodríguez Chamorro. 

EXTREMADURA 

No existe ninghn centro (a abril 87). 

CATALUÑA 

Se desconocen nombres y direcciones. 

GALICIA 

Pontevedra: Hospital Montecelo. 

MADRID 

Hospital 1 de Octubre. 
Hospital La Paz. 
Hospital Provincial. 
Hospital de M6stoles. 
Clinica Dator. 
Ci Hermanos Gárate, n." 4. 
Tfno.: 91 442-58-1 1. Madrid. 

MURCIA 

Hospital Los Arcos. 

LA MOJA 

Se desconocen nombres y direcciones. 

PAIS VALENCIANO 

Valencia: Acuario, Casa de Salud. 
CI Dtor. Manuel Candela, n.' 9. 
Tfno.: 96 361-93-15, Valencia. 

Mediterránea Médica. 
Avda. de la Constitución, 5. 
Tfno.: 96 347-81-44, Valencia. 

Centro Médico Valenciano. 
C/ Los Leones, 48-50. 
Tfno.: 96 355-5049, Valencia. 

Hospital Dtor. Peset. 
Cl Juan de Garay, 21. 
Tfno.: 96 377-37-00, Valencia. 

Hospital La Fe. 
Avda. de Campanar, 21. 
Tfno.: 96 340-60-1 1 ,  Valencia. 

Hospital General. 
Avda. Tres Cruces, 4. 
Tfno.: 96 379-16-00. 

Alicante: Hospital del INSALUD. 

Castellbn: Hospital Gran Vía. 

PAIS VASCO 

Alava: Clínica Maternal Ntra. Sra. de la Esperanza. 
CI Esperanza, n? 2. 
Tfno.: 945 25-25-00, Vitoria. 

Policlínica San José. 
Cí Beato Tgmás de Zumárraga, n.O 10. 
Tfno.: 945 22-33-00, Vitoria. 

Hospital Santiago Apostol. 
C/ Olaguibel, n? 29. 
Tfno.: 945 25-36-00, Vitoria. 

Hospital Ortiz de Zárate. 
C/ José Achi tegui , sln . 
Tfno.: 945 24-26-00, Vitoria. 

Guipuzcoa: Clínica Ntra. Sra, del Pilar. 
P.' Zarategui, n.o 14. 
Tfno.: 943 27-38-55, San Sebastián. 

Clínica Sta. M: de la Asunci6n. 
Carretera Izaskun, sln. 
Tfno.: 943 67-57-99, Tolosa. 

Hospital Comarcal Ntra. Sra. de la Antigua. 
BP Argixao, sln. 
Tfno.: 943 72-35-61, Zumárraga. 

Hospital Comarcal Alto Deba. 
Zaldispe, n? 1 .  
Tfno.: 943 79-53-00, Arrasate-Mondrag6n. 

Hospital Nra. Sra. de Aranzazu. 
Alto de Zorroaga, sín. 
Tfno.: 943 45-38-00, San Sebastián 20014. 

Vizcaya: Clínica San Sebastián. 
Ci Rafael Ibarra, 26. 
Tfno.: 94 447-39-00, Bilbao 48014. 
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Sodesa, S . A .  
Cl Manuel Allende, 24. 
Tfno.: 94 435-83-22, Bilbao 48010. 

Hospital Enrique Sotomayor (Cruces). 
Tfno.: 94 490-31-00, Baracaldo, Bilbao 48013. 

Santo Hospital Civil de Bilbao. 
Avda. de Montevideo, sln. 
Tfno.: 94 441-88-00, Bilbao 48013. 

184t005453 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Felipe Camisón Asensio, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre reforma agraria 
llevada a cabo en la provincia de Extremadura, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

nEl Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación en 
aplicación a lo dispuesto por la Ley 34i1979, de 16 de no- 
viembre, sobre fincas manifiestamente mejorables y a tra- 
vés del IRYDA giró una visita de inspección con fecha 28 
de noviembre de 1980, por la cual pudo determinar la re- 
lación de mejoras que debían ser incluidas por la propie- 
taria de la finca “Valero” del término municipal de Torre- 
jón el Rubio en el Plan de Explotación y mejora con las 
siguientes líneas generales: 

1 P Limpieza y roturación de una superficie de 650 Ha. 
2.0 Construcción de albergues para ganado lanar y 

3: Construcción de 10 unidades de abrevadero. 
4.” Construcción de cerramiento perimetral y cuarte- 

cebadero. 

les de pastoreo. 

Posteriormente, la propietaria de la finca solicitó una 
prórroga de dos meses para la redacción definitiva del 
Plan de explotación y mejora de la finca “Valero”, a lo que 
los Servicios Centrales del IRYDA contestaron afirmati- 
vamente, concediendo un plazo que conclufa a finales de 
julio de 1981. 

Con fecha 27 de octubre de 198 1 se aprobaba el Plan de 
explotación y mejora y se indicaban los plazos de ejecu- 
ci6n del mismo y se formulaba la propuesta de que se de- 
clarase manifiestamente mejorable la finca “Valero” con 
relación de los siguientes objetivos: 

- Mantener una ocupación de mano de obra fija, de 

- Recuperación de pastizales en 650 Ha. - Implantación de praderas de secano y abonado de 
pastos hasta la total mejora de la superficie orientada a 
ello en 800 Ha. 
- Cultivo en secano de 200 Ha. para henefícados. 

un mínimo de seis operarios. 

- Asentamiento de una ganadería de 150 vacas de 
vientre. 
- Obras complementarias y adquisición necesarias 

para cumplir el Programa, estableciéndose un Programa 
trienal para la realización del mencionado Plan de explo- 
tación y mejora. 

Posteriormente, la propiedad de la finca solicita un año 
de prórroga para la realización del PEM (Plan de explo- 
tación y mejora) que es denegado por oficio de los Serví- 
cios Centrales del IRYDA con fecha 8 de julio de 1982. 

Por oficio de 27 de septiembre de 1983 se acuerda con- 
ceder una subrogación de derechos y obligaciones de la 
finca mencionada a la actual propietaria doña Rocfo Fal- 
c6 y Fernández de Córdoba, con la que siguieron las ac- 
tuaciones para la realización del citado Plan. 
No se ha contemplado en ningún caso por ninguna Ad- 

ministración la eventualidad de construir un poblado que 
fuese a denominarse “Valero del Presidente“ ni con cual- 
quier otro nombre. . 

La Administración Central en su Programa de explota- 
ci6n y mejora centraba su atención sobre la intensifica- 
ción ganadera, quedando, por tanto, las posibles acciones 
en la direcci6n que señala el preguntante para posterio- 
res estudios.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el arti- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Wrgilio 
Zapatero Cómez. 

1841005454 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Felipe Camisón Asensio, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre situación de los 
trabajadores contratados para llevar a cabo la ejecuci6n 
del Plan de Reordenacibn de la Produccibn Tabaquera 
Nacional, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

í( 1 P Un Acuerdo de Consejo de Ministros de fecha 18 
de septiembre de 1987, facilita a esta empresa la adqui- 
sición y transformación de la cosecha tabaquera 1987188, 

2,” La Compañía Española de Tabaco en Rama, S .  A,, 
se ha constituido por Escritura Pública de fecha 29 de ju- 
lio de 1987, habiendo sido inscrita en el Registro Mercan- 
til el dia 7 de septiembre del mismo año. 

Por parte del personal Directivo de la Empresa, se está 
trabajando con la mayor celeridad en el diseño de las 
plantillas de los centros de referencia. Dada la dimensi6n 
de las plantillas y el escaso tiempo que ha mediado desde 
las fechas anteriores, todavía no se dispone de tales plan- 
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tillas. las cuales estarán elaboradas en un período razo- 
nable de tiempo . 

3: La Compañfa Española de Tabaco en Rama. no 
tendrá que efectuar ninfin tipo de reajuste. ya que a di- 
cha Empresa se incorporará el personal de la Agencia Na- 
cional de Tabaco en la medida en que la disponibilidad 
de las plantillas lo permita . El propio Decreto establece 
una serie de garantías para el personal que pase a CE- 
TARSA. as1 como para el que permanezca en la Agencia . 

4.0 Por las razones expuestas anteriormente. ninguna 
persona que se incorpore a CETARSA deberá cambiar de 
residencia. excepto aquellos que voluntariamente. y den- 
tro de las disponibilidades de la plantilla así lo deseen . 

5: La situación laboral de los trabajadores afectados 
será la que se regula en el Decreto 573/87 y en la Legis- 
lacidn Laboral ordinaria . 

6.0 Hasta tanto no se finalice el necesario diseño de 
plantillas sería aventurado anticipar. para el caso concre- 
to al que se refiere la pregunta. ningún dato más con- 
creto., 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso . 

Madrid. 21 de octubre de 1987.-El Ministro. Virgilio 
Zapatero Cómez . 

184/005455 

Excmo . Sr . . En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Ignacio Llorens Torres. del Grupo 
Parlamentario de Coalición Popular. sobre superficie por 
provincias expresadas en hectáreas. de fincas rústicas y 
montes propiedad de Ayuntamientos. Diputaciones. Or- 
ganismos dependientes de la Administración Central del 
Estado. Patrimonio Nacional. Comunidades Autónomas. 
Cabildos Insulares y demás Corporaciones de Derecho PQ- 
blico. tengo la honra de enviar a V . E . la contestación for- 
mulada por el Gobierno. cuyo contenido es el siguiente: 

u1.0 La superficie total por provincias expresada en 
Ha . de fincas rústicas y montes que son propiedad de "Or- 
ganismos dependientes de la Administración Central del 
Estado" es la siguiente: 5.614.276 Ha., 56 a . y 99 cas . 

2: La superficie anterior desglosada por provincias es 
la siguiente: 

~~ 

Hectárea Area Centiárea 

Alava ......................... 747 98 . 78 
Albacete .... ................. 26.041 37 14 
Alicante ....................... 17.428 57 83 . 
Almerla ....................... 44.898 61 47 
Avila .......................... 10.117 96 54 

Hectárea Area Centiárea 

Badajoz ....................... 8.644 31 
Baleares ...................... 192.548 99 
Barcelona ..................... 4.984 35 
Burgos ........................ 94 48 
Cáceres ....................... 11.994 17 
Cádiz ......................... 10.011 64 
Castellón ...................... 2.853 76 
Ciudad Real .................. 29.436 62 
.Córdoba ...................... 27.966 4 
LaCoruña .................... 2.450 89 
Cuenca ........................ 28.814 8 
Gerona ........................ 10.1 19 75 
Granada ...................... 38.556 89 
Guadalajara .................. 39.064 69 
GuipQzcoa .................... 191 63 
Huelva ........................ 76.548 27 
Huesca ........................ 64.153 32 
Jaén .......................... 165.014 1 
León .......................... 6.296 45 
Lérida ........................ 26.555 0 
La Rioja ...................... 91.821 37 
Lugo .......................... 1.581 27 
Madrid ........................ 95.156 8 
MAlaga ........................ 19.004 86 
Murcia ........................ 6.289 32 
Navarra ....................... 1.515 52 
Orense ........................ 154 84 
Oviedo ........................ 3.523 40 
Palencia ...................... 1.417 48 
Las Palmas .................. .3.24 0.352 35 
Pontevedra 979 4 
Salamanca .................... 5.359 - 
Tenerife ....................... 53.748 85 
. Cantabria ..................... 443 18 
Segovia ....................... 9.639 47 
Sevilla ........................ 16.603 38 
Soria ............ ., ............ 23.754 39 
Tarragona .................... 30. 565 21 
Teruel ......................... 8.911 59 
Toledo ........................ 15.151 31 
Valencia ...................... 1.089.226 70 
Valladolid .................... 1.887 96 
Vizcaya ....................... 1.348 17 
Zamora ....................... 3.977 70 
Zaragoza ...................... 45.557 26 
Ceuta ......................... 489 86 
Melilla ........................ 286 83 

.................... 

33 
96 
46 
10 
99 
89 
43 
59 
84 
81 
25 
79 
83 
98 
22 
18. 
10 
17 
43 
34 
75 
63 
12 
48 
51 
64 
41 
71 
62 
67 
69 
69 
10 
8 

65 
88 
7 

76 
29 
16 
67 
10 
9 

70 
33 
82 
87 

TOTAL .................. .5.61 4.276 56 99 

3.' De conformidad con el artículo 6." de la Ley de Pa- 
trimonio del Estado. no es competencia de este Departa- 
mento el inventario de bienes de los Ayuntamientos. Di- 
putaciones. Patrimonio Nacional. Comunidades Autóno- 
mas. Cabildos Insulares y demás corporaciones de dere- 
cho público . 
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4.0 Sf deben figurar en el inventario los bienes de Or- 
ganismos Autónomos en los términos previstos en el men- 
cionado articulo 6.3." de la Ley de Patrimonio del Estado. 

5.0 Teniendo en cuenta que hasta 1984 no se había 
dado cumplimiento al mandato contenido en el mencio- 
nado artículo de la Ley del Patrimonio del Estado, la Di- 
rección General correspondiente inició un programa ten- 
dente a dicho cumplimiento, el cual se ha traducido has- 
ta el momento presente en la formaliiación de un primer 
avance de inventario de bienes del Estado en cinco Co- 
munidades Autónomas y en el conocimiento de los datos 
globales a nivel nacional, por parte de los cuales se apor- 
tan en esta respuesta. 

El programa de elaboración del Inventario está previs- 
to que finalice en diciembre del aiio 1988, procediéndose 
simultáneamente a la depuración de la información reco- 
gida, explotación del Inventario general en subprogramas 
de los cuales cabe destacar: 

a) Subprograma de bienes patrimoniales sin ningún 

b) Subprograma de bienes patrimoniales letigiosos. 
c) Subprograma de bienes afectados a otros ministe- 

d) Subprograma de racionalización de edificios admi- 

e) Subprograma de bienes en poder de organismos au- 

problema físico ni jurídico. 

rios sin utilización por los mismos. 

nistrativos y sustitución de arrendamientos. 

tónomos de la Administración del Estado. 

El programa se completa con los mecanismos necesa- 
rios tendentes a garantizar la conservación y actualiza- 
ción del Inventario, así como los trabajos de investigación 
y defensa del Patrimonio del Estado.# 

Lo que envío a V. E, a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virglllo 
Zapatero Gómez. 

184í005456 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Alvaro Molina Fernández-Miranda, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, 
sobre previsiones del Gobierno acerca del posible des- 
rnantelamiento de la zona militar situada en la playa de 
Camposoto, en San Fernando (Cádiz), tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestaci6n formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

UNO está previsto por el Gobierno el desmantelamiento 
del citado Campo de Tiro ni desafectar de su destino ac- 
tual la zona de playa de que se dispone, en parte, el Mi- 
nisterio de Defensa, en tanto no se encuentre otro polfgo- 

no donde puedan llevarse a cabo los ensayos que se rea- 
lizan en éste.# 

Lo que envio a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de la Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987,-E1 Ministro, Viqjlio 
Zapatero Gómez. 

184í005459 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Miguel Ramírez González, perteneciente 
al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre rela- 
ción y datos referentes a las casas propiedad del ICONA, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación formula- 
da por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

u 1. En el ICONA no existen "residencias", sino unas 
casas forestales construidas desde hace bastante tiempo 
en los montes o en los núcleos de las masas forestales más 
importantes, con el fin de facilitar el trabajo de los técni- 
cos en el propio terreno, la mayorla de las cuales fue 
transferida a las Comunidades Autónomas. 

Por su aislamiento y su capacidad en plazas y servicios, 
algunas de estas casas se emplean para estancias y sesio- 
nes de trabajo, cursos, jornadas, etcétera. 

En los Reales Decretos de transferencia a las Comuni- 
dades Autónomas, la Administración del Estado se reser- 
vó algunas de las casas forestales del ICONA utilizadas 
para reuniones y estudios de carácter nacional e in- 
ternacional. 

Según una Orden comunicada a las Unidades Periféri- 
cas por la Dirección del ICONA, la utilizaci6n de estas ca- 
sas forestales debe ser, en cualquier caso, autorizada ex- 
presamente por la propia Dirección. 

2 .  La utilización de estas casas en cualquier fecha es 
variable y no es posible facilitar un dato fijo en este 
sentido. 

3. Estas casas están construidas en los montes, en lu- 
gares próximos a núcleos de masas forestales, para alber- 
gar solamente a los técnicos que tienen que desarrollar 
allí su trabajo, as1 como para celebrar cursos, jornadas y 
sesiones de trabajo, aprovechando el aislamiento natural 
de ellas, además de servir de alojamiento circunstancial 
a personalidades del Estado y representantes de otros 
países.# 

Lo que envio a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgllio 
Zapatero Gómez. 
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184/OO5960 

Excmo. Sr.: En relaci6n con la pregunta formulada por 
el Diputado don Alvaro Molina Fenández-Miranda, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario de Coalición Popular, 
sobre medidas de seguridad y vigilancia que adopta el Mi- 
nisterio de Defensa en las instalaciones y dependencias 
destinadas a enfermos psiquiátricos en los centros hospi- 
talarios militares, tengo la honra de enviar a V. E. la con- 
testación formulada por el Gobierno, cuyo contenido es 
el siguiente: 

u Las medidas adoptadas en los centros psiquiátricos de 
los tres Ejércitos se encuentran dentro del sistema gene- 
ral, teniendo presente que suelen ser pabellones o habi- 
taciones aisladas dentro de los hospitales. 

Como prevenciones más significativas cabe destacar: 

1 .  Paredes acolchadas con material incombustible. 
2. Puertas de seguridad que cierran con sistema de 

cerrojo y con mirilla angular en ojo de pez desde el 
exterior. 

3. Las ventanas son enrejadas de las denominadas 
"antisuicidio" y el mobiliario metálico, sin esquinas ni sa- 
lientes, anclado al suelo. 

4. La instalación eléctrica no está expuesta. 
5. El paciente duerme en colchoneta, es desprovisto 

de zapatos, cinturones y objetos de aseo que puedan em- 
plear en intentos de autoagresión. 

6. Existe vigilancia permanente por ATS, Auxiliares 
de Chica o Celadores. 

7. Se inspeccionan por el Oficial Médico de Servicio 
con especial atenci6n.a 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgílio 
Zapatero Gómez. 

184/005461 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Miguel Ramírez González, del Grupo 
Parlamentario de Coalición Popular, sobre balance pro- 
ducción-consumo, stocks e importaci6n de leguminosas 
de consumo humano en los atios 1984,1985 y 1986, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

*Se adjuntan los datos correspondientes a las cantida- 
des importadas de judfas, lentejas y garbanzos en 1984, 
1985, 1986 y primer semestre de 1987. 

Igualmente se incluyen los países de procedencia de las 
importaciones, las cantidades en toneladas correspon- 
dientes a cada uno, así como su valor en millares de 
pesetas. 

Hay que seilalar que para el período enero-agosto de 
1987 sólo se dispone de los datos totales de importacibn, 
asf como sus valores no estando diferenciado ni el origen 
ni las posiciones estadfsticas concretas.» 

Lo que envío a V, E, a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.431 Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 

GARBANZOS CLASIFICADOS 

Partida estadfstica: 07.05.61.1 

1984 1985 1986 

C V C V C V 
Origen 

Francia ................... 0,036 6 - - 0,220 18 
............. - - - 0,050 8 Países Bajos.. - 

Austria .................... - - 23 1.238 - 
...................... 0,016 39 Siria - - 

TOTAL ............... 0,036 6 23 1.277 0,270 26 
- - 

~~~~~ ~ ~~ -~ 

C = Cantidad en toneladas. 
V = Valor en millaree de pesetas. 

No se disponen de datos parciales por posiciones esta- 
dfsticas para el año 87. Los datos siguientes indican las 
importaciones totales de garbanzos realizadas durante los 
meses de enero a agosto (posiciones 07.05.61.1 y 
07.05.61.2): 

Total garbanzos (clasificados y sin clasificar): C, 12.669; 
V, 874.285. 
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No se disponen de datos parciales por posiciones esta- 
dísticas para el aiio 1987. Los datos siguientes indican las 
importaciones totales de judias realizadas durante los 
meses de enero a agosto (posiciones estadísticas 
07.05.65.1 y 07.05.65.2): 

GARBANZOS SIN CLASIFICAR 

Total judías (blancas y pintas): C, 4.489; V, 468.460. 

Partida estadística: 07.05.61 -2 

1984 1985 1986 

C V C V C V 
Origen 

Turquía ................... 
Méjico .................... 
Israel ..................... 
Francia ................... 
Marruecos ................ 
Portugal .................. 
Chile ...................... 
Argentina ................. 
Australia .................. 

. TOTAL . . . . . . . . . . . . . . .  

232 
26.019 

216 
0,s - 

- 
- 
- 
- 

26.469 

16.964 
2.406.784 

32.661 
193 

- 
- 
- 
- 
- 

2.456.543 

136 
25.594 
- 
- 
- 

21 
89 

106 
15 

25.946 

13.389 
3.269.542 
- 
- 
- 
2.387 

11.121 
8.753 
1.261 

3.306.456 

3.744 
32.94 1 

96 
8 

20 

- 

- 
- 

10 
36.82 1 

263.003 
3.175.323 

9.339 
929 

2.130 

- 

- 
- 

802 
3.45 1.528 

JUDIAS BLANCAS 

Partida estadística : 07.05.65.1 

1984 1985 1986 

C V C V C V 
Origen 

Francia ................... 44 2 SO0 

EE.UU. ................... 1.642 100.384 
Nueva Zelanda ............ 4 198 

Reino Unido . . . . . . . . . . . . . .  17 1 .O39 
Hungrfa ................... 4 218 
RFA - - 
Australia . . . . . . . . . . . . . . . . . .  - - 

Países Bajos,, ............. 254,06 15.352 

Bélgica y Luxemburgo . . . .  21 1.339 

....................... 

TOTAL . . . . . . . . . . . . . . .  1.989 2 1 .O34 

68 
283 

1.206 
14 

283 
74 

- 

- 
- 

1.929 

3.760 
15.906 
75.602 

797 

14.641 
3.430 

- 

- 
- 

14.139 

46 
254 

1.266 
1s 
24 

213 

20 
43 

1.884 

- 

2.583 
14.382 
69.793 

848 
1 .566 

12.270 

1 .O94 
1.271 

103.8 10 

- 
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dísticas para el atio 87. Los datos siguientes indican las 
importaciones totales de lentejas durante los meses de 
e n e r o  a a gos t o ( p o s  i c i o n  e s  e s t a d  í s t i c a  s 

JUDIAS PINTAS 

07.05.70.6): 

Total lentejas(todas las partidas): C, 10.606; V,685.835. 

Partida estadística: 07 .O5 .65 $2 

1984 1985 1986 

C V C V C V 
Origen 

~ ~ ~ 

Francia ................... 
Turquía ................... 
EE.UU. ................... 
Méjico .................... 
Paraguay .................. 
Argentina ................. 
Corea del Sur ............. 
Madagascar ............... 
China ..................... 
P e d  ....................... 
Chile ... .;, ................ 
Paises Bajos ............... 
Italia ...................... 
Canadá., .................. 
Brasil ..................... 
Uruguay .................. 
Malvinas .................. 

TOTAL ............... 

Bélgica y Luxemburgo .... 

48 
76,l 

1.127 
275 
53 

5.379 
3 
2 
0,05 
0,05 

- 
6.996 

4.847 
10.342 

115.915 
18.210 
4.158 

466.523 
666 
393 
23 
12 

- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 

62 1 .O94 

- 
132 

1 A02 - . _  
5.488 
- 
- 
- 
- 
472 
286 
23 
17 
18 
- 
- 
197 

8.438 

- 
17.592 

168.932 

- 
554.672 
- 

- 
81.303 
22.625 

1.998 
4.567 
3.496 

- 
19.977 

875.165 

1.224 
36 

2.581 
1.450 

11.311 
- 
- 
- 
- 
- 
108 

1 .O79 

185 
35 
17 
17 

18.047 

- 

- 

167.548 
3.394 

23 1.789 
133.489 

1.085.473 
- 

- 
- 
- 
- 
14.109 
96.487 

20.718 
2.598 
2.375 
1.904 

1.759.849 

- 

- 

LENTEJAS 

Partida estadlstica: 07.05.70.1 (Lentejas pequefias clasificadas) 
~- 

1984 1985 1986 

C V C V C V 
Origen 

EE. UU. ................... 
Chile ...................... 
Japón ..................... 
Reino Unido .............. 
India ...................... 
Australia .................. 
Francia ................... 
Países Bajos.. ............. 
Italia ...................... 
Yugoslavia ................ 
Turquía ................... 
Canadá,, .................. 
Argentina ................. 
Tailandia ................. 
Taiwán .................... 
Mer. Esp. Des ............. 

TOTAL ............... 

91,431 
17 
0,420 

19 
o, 120 
0,265 
- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 

130 ' 

10.353 

282 
1 .O96 

31 
49 

i ,559 

- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 

13,375 

72 
6 -  

10 
146 
72 
- 
- 

3 

410 
- 

10.552 

270 
- 

- 
- 
- 
- 

5 A98 
882 
783 

18.385 
7.484 
- 
- 
496 

44.726 
- 

216 
36 
0,660 

- 
199 

- 
37 
21 

3 
0,510 

514 

19.455 
2.595 

325 
- 
- 
- 

17.91 1 
- 
- 
- 
- 
- 

3.052 
1.539 

508 
96 

45.488 
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LENTEJAS 

Partida estadística: 07.05.70.2 (Lentejas pequeñas sin clasificar) 

~ ~~~~~ ~ 

1984 1985 1986 

C V C V C V 
Origen 

Turquía ................... 
EE.UU. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Argentina .................. 
Francia . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
Marruecos ................ 
Canadá .................... 
Chile ...................... 
Líbano .................... 

TOTAL . . . . . . . . . . . . . . .  

1.047 
937 
35 
- 

- 
2.020 

50.623 
' 73.996 

3.018 
I 

- 
127.639 

582 
35 

24 

144 
35 

198 
1 .o20 

- 

- 

58.924 
3.829 

2.248 

13.546 
4.813 

21.329 
104.69 1 

- 

- 

4.576 
1.274 

456 
120 
515 
35 

360 
7.337 

- 
283.470 
709.793 

46.670 
7.517 

37.836 
4.200 

41.356 
530.87 1 

- 

LENTEJAS 

Partida estadística: 07.05.70.4 (Lentejas medianas sin clasificar) 

1984 1985 1986 

C V C V C V 
Origen 

- - - - Turquía ................... 4.631 349.878 
EE.UU. 334.530 - - - - ................... 3.354 
Canadá .................... 134 12.855 

TOTAL . . . . . . . . . . . . . . .  8.120 697.264 
- - - - 
- - - - 

LENTEJAS 

Partida estadística: 07.05.70.5 (Lentejas grandes clasificadas) 

1984 1985 1986 

C V C V C V 
Origen 

EE.UU. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  17 
Francia - 
RFA - 
Gibraltar - 
Turquía - 
Marruecos - 
Malí - 
Canadá.. . . . . . . . . . . . . . . . . . .  - 
Chile - 
Líbano - 

TOTAL . . . . . . . . . . . . . . .  17 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . .  
....................... 

. . . . . . . . . . . . . . . . . .  
. . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

. . . . . . . . . . . . . . . .  
....................... 

...................... 
.................... 

6.225 

- 
36 

3.585 
197 

2.831 
125 

13.401 

- 

- 

837.534 

- 
3.91 1 

450.709 
22.807 

281.755 
17.555 

1.614.273 

- 

- 

7.471 
24 
39 

6.895 
96 
61 

4.149 

73 
18.81 1 

- 

- 

776.793 
2.966 
2.353 

58 1 S6 1 
1 1.223 
3.144 

34 1 .O36 

7.939 
1.727.017 

- 

- 
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LENTEJAS 

Partida estadística: 07.05.70,6 (Lentejas grandes sin clasificar) 

1985 1986 
Origen 

C V C V C V 

Turqufa ,. ................. 
EE.UU. ................... 
Canadá.. .................. 
Eélgica y Luxemburgo .... 
Marruecos ................ 
Chile ...................... 
Uruguay .................. 
India ...................... 
Tailandia ................. 
Australia .................. 
Malawi .................... 
Kenia ..................... 
Reino Unido .............. 

TOTAL ............... 

3.500,15 
1.113,15 

506 

270.283 
106.099 
45.627 

5.127 
1.751 
1.865 

59 
232 

59 

- 

653.624 
2 10.543 
186.1 99 

7.917 
3 1.447 
7.701 

- 

- 

5.226 
2.178 
1.920 

54 

317 
- 

459.967 
193.896 
162.1 89 

4.035 

4 1.332 
- 

- 
1.650 
1.100 

255 
607 
533 
384 

426.544 

- 
8 
6 
1 
1 
2 
2 

5.143 
- 

9.096 
- 

1 .O97 -433 
- 

9.697 
- 

861.421 

LENTEJAS 

Partida estadística: 07 .05.70.3 (Lentejas medianas clasificadas) 

- 

1984 1985 1986 
Orlgen 

C V C V C V 
~~~~~~~ ~~~ ~~ ~ ~~ ~ ~ ~ 

Turquía ................... 624 
EE.UU. ................... 318 
Francia .................... - 
Marruecos ................ - 
Líbano .................... 

TOTAL ............... 942 

Bélgica y Luxemburgo . . . - 

- 

27.256 235 20.165 1.37 1 85.183 
22.187 
- - - 62 6.545 
- - - 47 3.896 - 39 3.470 - - 
- 99 8.758 198 22.131 

117.756 

- - - - 

49.443 374 32.393 1.679 

184/005463 hasta la fecha, entre las. 1 ,O0 y 6,30 horas de la madruga- 
da, y con el resto de especificaciones que su señoría soli- 
cita, se relacionan en anexo que se adjunta.* 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento de esa Cámara. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatera Cbmez. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Ignacio Llorens Torres, pertenecien- 
te al Grupo Parlamentario de CoalicMn Popular, sobre re- 
lación de accidentes ocurridos en la carretera N-VI entre 
Madrid y La Corufia, con muertos y heridos graves desde 
1983 hasta la fecha, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: NOTA: La documentación aneja se encuentra en la. Se- 

cretaría General de la Cámara. 
*El número de accidentes ocurridos en la N-VI, entre 

los puntos kilométricos 2,OO y 40,00, desde el ario 1983 
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1841005464 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Ignacio Llorens Torres, sobre posi- 
bilidad de reducir el Impuesto sobre el valor Añadido 
(IVA) sobre los automóviles, tengo la honra de enviar a 
V.E. la contestación formulada por el Gobierno, cuyo 
contenido es el siguiente: 

aEl sector de la automoción está sometido en España, 
al igual que sucede en la mayor parte de los países del 
mundo, a una fiscalidad más elevada que la establecida 
con carácter general. Ello tiene su fundamento en los ele- 
vados gastos que originan la creación y el mantenimien- 
to de la infraestructura viaria, necesaria para la utiliza- 
ción de los vehículos automóviles, en los costes sociales 
que se generan por la contaminación atmosférica produ- 
cida por dichos vehículos y también en la manifestación 
de capacidad contributiva que el consumo de los automó- 
viles de turismo pone frecuentemente de manifiesto. 

La reciente reforma de la imposición indirecta españo- 
la ha simplificado y perfeccionado notablemente la fisca- 
lidad sobre el sector de automoción, disminuyendo apre- 
ciablemente la carga fiscal anteriormente establecida. 

El Impuesto sobre el Valor Añadido ha absorbido a los 
anteriormente vigentes Impuesto sobre el Lujo e Impues- 
to General sobre el Tráfico de Empresas, contribuyendo 
a superar las distorsiones que los tributos absorbidos pro- 
dudan sobre el sector del automóvil. 

La implantación del Impuesto sobre el Valor Añadido 
ha dotado de neutralidad a la fiscalidad indirecta espa- 
ñola sobre el sector del automóvil, tanto en el contexto in- 
terno como en el internacional, eliminando la doble inci- 
dencia del Impuesto General sobre el Tráfico de Empre- 
sas sobre los bienes de inversión. 

El tipo impositivo actualmente vigente es el adecuado 
a la actual coyuntura española y puede afirmarse, con el 
debido fundamento, que no ha influido negativamente en 
la evolución favorable del sector. 

Durante el primer semestre del año en curso las ventas 
de automóviles de fabricación nacional han crecido un 
37,l por ciento sobre el mismo período del año pre- 
cedente, 

En consecuencia, no existe fundamento alguna que jus- 
tifique la minoración de los tipos del Impuesto sobre el 
Valor Aiiadido actualmente establecidos sobre las entre- 
gas de automóviles. Cualquier eventual reducción de di- 
chos tipos, no beneficiara en medida apreciable a las em- 
presas españolas y podría incentivar la importación de ve- 
hículos con efectos negativos sobre nuestra balanza de 
pagos. 

Las únicas modificaciones en el tipo del Impuesto so- 
bre el Valor Añadido aplicable a las ventas de automóvi- 
les de turismo a incorporar al proyecto de Ley de Presu- 
puestos Generales del Estado para el año 1988 se limitan 
a correcciones de carácter técnico y afectan a los vehícu- 
los de capacidad igual o inferior a nueve plazas y altura 
superior a 1.800 milfmetros y a los autoturismos. 
Los vehículos mencionados en primer lugar son fre- 

cuentemente utilizados por las empresas y sólo excepcio- 
nalmente se adquieren por particulares, por lo que resul- 
ta procedente excluirlos del ámbito de aplicacion del tipo 
imposi tivo incrementado. 

Asimismo, los autoturismos son vehículos dedicados a 
usos similares a los de los autotaxis, que tributan al tipo 
tributario ordinario del 12 por ciento, y por ello, resulta 
procedente gravarlos al mismo tipo impositivo por razo- 
nes de equidad y para evitar distorsiones de cara)cter fis- 
cal en el desarrollo de actividades empresariales aná- 
logas. 

En consecuencia, salvo los ajustes de carácter técnico 
antes mencionados, el Gobierno no tiene previsto propo- 
ner una modificación de los tipos del Impuesto sobre el 
Valor Añadido aplicables en las ventas de automóviles en 
el Proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado 
para el año 1988. 

Por otra parte, parece necesario poner de relieve que 
no existe un acuerdo definitivo en punto a la eventual su- 
presión de los tipos incrementados del IVA en la CEE. Los 
trabajos de tramitación de las correspondientes Directi- 
vas están todavía en una fase muy primaria de elabora- 
ción que no justificaría la adopción de decisiones norma- 
tivas a nivel de los Estados miembr0s.u 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatera G6mez. 

184/005519 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Alvaro Molina Fernández-Miranda, del 
Grupo Parlamentario de Coalición Popular, sobre existen- 
cia de un brote de peste equina en nuestro país, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestacibn formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

a 1 .O El dfa 12 de septiembre se confirmó laboratorial- 
mente la existencia de la enfermedad, en una serie de ex- 
plotaciones localizadas en el Suroeste de la Comunidad 
Autónoma de Madrid, terminos municipales de Aldea del 
Fresno, Villamanta, San Martfn de Valdeiglesias y Qui- 
joma y zona limftrofe de la provincia de Toledo, Almo- 
rox, Escalona y Quismondo. Fue necesaria la confirma- 
ción diagnóstica laboratorial, ya que a nivel clínico y ana- 
tomopatológico no podía establecerse un diagnóstico se- 
guro, por existir otra enfermedad, la arteritis vira1 equi- 
na, con sintomatología y lesiones semejantes. 

Dada la gravedad de ambos procesos por tratarse de en- 
fermedades ex6ticas para nuestro país, el viernes 11 de 
septiembre se mantuvo ya la primera reunión entre el Mi- 
nisterio de Agricultura representantes de las Consejerfas 
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de Agricultura de las Comunidades Autónomas de Madrid 
y Castilla-La Mancha, Ministerio de Defensa, Fuerzas de 
Seguridad del Estado y Sociedad de Fomento y Cría Ca- 
ballar, en la cual se hizo una exposición de la situación y 
se analizaron las medidas que debían aplicarse inmedia- 
tamente en el área afectada y que podrían extenderse en 
caso necesario a todo el territorio peninsular. Esa misma 
tarde se celebró otra reunión con asistencia de la prácti- 
ca totalidad de los Veterinarios de Madrid dedicados a la 
clínica equina con el objeto de recabar su colaboración y 
recoger cualquier información sobre la posible extensión 
de la enfermedad a otras zonas no conocidas hasta el mo- 
mento. Asimismo se les informa de las medidas que de- 
ben adoptar con carácter urgente. 

Los Servicios de Sanidad Animal del Ministerio de Agri- 
cultura y los de la Comunidad Autónoma de Madrid tu- 
vieron conocimiento de la existencia de muertes de equi- 
nos en la zona sellalada, el día 4 de septiembre. Con esa 
fecha el Veterinario Titular de Villamanta comunicó a la 
Consejería de Agricultura de la Comunidad Autónoma de 
Madrid, la existencia de muertes de equinos por un posi- 
ble problema de intoxicación. El lunes dfa 7,  el mismo ve- 
terinario informa por escrito que por la dispersión de las 
muertes podria tratarse de un proceso infecto-contagioso. 

El día 8, martes, técnicos de Sanidad Animal del Mi- 
nisterio de Agricultura y de la Comunidad Autónoma vi- 
sitan las explotaciones afectadas y recogen información 
sobre el proceso que se viene registrando en la finca el 
Rincón desde finales de julio a primeros de agosto. Las 
muertes, la veterinario de El Rincón, las ha relacionado 
hasta ese momento con un proceso tóxico que no ha PO- 
dido determinarse. LOS técnicos desplazados no encuen- 
tran suficientes evidencias clínicas para confirmar una 
enfermedad concreta. 

Por la información que se está recibiendo de clínicos y 
de la ,Cátedra de Anatomía Patológica de la Facultad de 
Veterinaria de Madrid en la Subdirección General de Sa- 
nidad Animal, el miércoles día 9 se decide establecer con- 
tacto con los Servicios de Sanidad Animal de Francia, La- 
boratorio Central de Alfort (París), que envían el jueves 
día 10 antígenos para la realización de pruebas laborato- 
riales que permitan establecer el diagnóstico preciso. 

Las causas que han motivado la aparición en nuestro 
país de un brote de peste equina se desconocen por el mo- 
mento. A tal efecto, se está realizando la encuesta epide- 
miológica correspondiente que pueda dar luz sobre el par- 
ticular, investigación que se ha retrasado debido a la ne- 
cesidad de concentrar todos los efectivos en el control de 
la enfermedad; aunque de las actuaciones realizadas has- 
ta el momento se puede deducir que no será fácil tal 
empelio. 

El hecho de que el primer brote de la referida enferme- 
dad se denunciara en la finca El Rincón de Aldea del Fres- 
no (Madrid), tiempo después de la llegada de unas cebras 
de Namibia, ha sido la razón por la que la primera hipó- 
tesis de trabajo se ha encaminado en ese sentido. 

Así planteada la cuestión se ha procedido a la revisión 
del proceso de importación de los referidos animales y de 
las garantías en las que se fundamenta la misma. 

De las investigaciones realizadas puede deducirse que 
en el caso de la importación de cebras, se ha actuado de 
acuerdo con unos criterios y siguiendo unos procedimien- 
tos que pueden considerarse adecuados; de cualquier for- 
ma el proceso de seguimiento en esta línea no ha finali- 
zado y, por tanto, no se puede decir la última palabra. 

Por otro lado, y aun cuando en la encuesta epidemioló- 
gica no se han descartado otras direcciones de investiga- 
ción, las dificultades en este caso para llegar de forma 
concluyente a una relaci6n causdefecto son muchas,debi- 
do a que la denuncia del brote epidémico a los Servicios 
Oficiales se efectuó muy tarde, y una vez pasado tanto 
tiempo y dadas las características del proceso morboso 
que nos ocupa, se han entorpecido los estudios per- 
tinentes. 

Para mayor información y concreción de datos se ha so- 
licitado envío de documentación adicional a las autorida- 
des de Namibia sobre todos los pormenores de las opera- 
ciones previas a la remisión de cebras a España, cuya re- 
cepción esperamos en breve. 

2: El Plan de actuación se ha basado en las siguien- 
tes grandes lfneas: 

1, Inmovilización del ganado equino. 
2 .  Suspensión de ferias, concentraciones, etcétera. 
3. Desinsectaciones intensas y continuadas. 
4. Profilaxis vacunal. 
5. Aislamiento de los focos y eliminación de animales 

enfermos. 

De todas las acciones puestas en marcha la más con- 
trovertida fue la de la vacunación de todos los efectivos 
equinos de Madrid y amplias zonas de las provincias de 
Toledo y Avila, por la opinión de algunos expertos sobre 
las repercusiones negativas que una actuación de este tipo 
produciría sobre los futuros intermedios internacionales, 
al utilizar una vacuna atenuada. La situación epidemio- 
lógica existente el lunes dfa 14 de septiembre indicaba 
por la extensión del problema, que la única solución po- 
sible a la progresión de la enfermedad era la vacunación 
inmediata alrededor de los focos y que en el caso de Ma- 
drid, dada la concentración de animales de gran calidad, 
debía realizarse en la totalidad de sus efectivos. 

La Administración, tanto Central como Autonómica, ha 
trabajado con una dedicación absoluta para implantar las 
medidas indicadas y el sector privado ha realizado as¡- 
mismo un esfuerzo muy importante de colaboración. Hay 
que setialar la estrecha colaboración y coordinación en- 
tre los Ministerios de Agricultura, Defensa, Asuntos Exte- 
riores y Fuerzas de Seguridad del Estado, en la puesta en 
marcha y en cumplimiento de todo el operativo, Es de jus- 
ticia hacer un reconocimiento público a todos los hom- 
bres que han intervenido en el mismo. 

La eficacia del plan de lucha adoptado ha sido total, la 
enfermedad ha quedado aislada en la zona inicial, y a pe- 
sar de que distintas informaciones han indicado localiza- 
ciones fuera de la zona (Alicante, Guadalajara, Cercedi- 
Ila, etcktera), los resultados sobre los animales sospecho- 
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sos y el seguimiento clínico no han podido confirmar la 
existencia de la enfermedad. 

Al día de hoy, el brote de peste q u i n a  está bajo con- 
trol, en los próximos días podrán levantarse las restric- 
ciones de movimiento impuesto en las Comunidades Au- 
tónomas no afectadas por el brote y transcurrido un pe- 
ríodo de 15-20 dlas, las aplicadas en las Comunidades Au- 
tónomas de Madrid y Castilla-La Mancha, y si continúa 
la evolución favorable declarar como extinguida la enfer- 
medad en España a finales del mes de octubre (para de- 
clarar extinguida una enfermedad según las reglamenta- 
ciones internacionales, deben transcurrir al menos trein- 
ta días desde la última muerte ocurrida). 

Sedalar también, el importante apoyo internacional 
que se ha recibido por parte de la Oficina Internacional 
de Epizootias, máximo Organismo Mundial de Sanidad 
Animal, que conjuntamente con la FAO, organizó el vier- 
nes día 18 una reunión de urgencia para analizar la si- 
tuación creada y donde el plan de lucha expuesto por los 
representantes españoles, mereció un refrendo total. La 
Oficina Internacional de Epizootias ha posibilitado asi- 
mismo que el máximo experto mundial en diagnóstico la- 
boratorial y epidemiológico, haya permanecido tres días 
en España colaborando con los Servicios de Sanidad 
Animal. 

Por tanto, y para concluir esta información, resaltar la 
eficacia con la que ha actuado la Administración en la lu- 
cha y control de la enfermedad, cuyo brote ha sido con- 
trolado en un tiempo récord, lo que repercutirá de forma 

.muy favorable en la apertura posterior de los intercam- 
bios internacionales. 

3.0 A tal respecto el Gobierno cumplirá con lo que se 
establece sobre sacrificio obligatorio en el artículo 19 de 
la Ley de Epizootias, de 20 de diciembre de 1952 y en el 
Capítulo XIV del Reglamento que desarrolla dicha Ley, 
de 4 de febrero de 1955, indemnizando a los afectados por 
tal medida.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 22 de octubre de 1987.-El Ministro, Vlrgllio 
Zapatero Górnez. 

184/005520 

Excmo. Sr.: En relacibn con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Ignacio Llorens Torres, del Grupo 
Parlamentario de Coalición Popular, sobre incendios pro- 
ducidos en España, en las distintas Comunidades Autóno- 
mas durante los años 1983, 1984,1985, 1986 y hasta el 15 
de septiembre de 1987, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestación formulada por el Gobierno, cuyo conteni- 
do es el siguiente: 

1 

«Los datos solicitados en lo que se refiere a número de 
incendios y superficies afectadas por los mismos, figuran 
en la publicación «Incendios forestales en Espana», que 
anualmente publica el ICONA. 

Por lo que se refiere a 1986 y 1987, los datos son aún 
provisionales y habrán de ser depurados. Los datos del 
año actual están referidos al 4 de octubre. 

Si se comparan estos datos, puede apreciarse que la su- 
perficie quemada durante este último verano ha descen- 
dido considerablemente respecto de la de años anteriores. 

Es claro que el incremento producido en la cobertura 
aérea, ha permitido reducir la superficie afectada por el 
fuego, al poder acudir a los incendios con mayor rapidez 
y efectuar el ataque al foco del mismo, antes de que éste 
alcance grandes proporciones. 

En cuanto al porcentaje de esos incendios que se esti- 
man hayan*sido provocados intencionadamente, varía se- 
gún los datos disponibles entre el 30 y 40 por ciento. 

Finalmente, por lo que se refiere a las superficies repo- 
bladas anualmente, debe hacerse la previsión de que du- 
rante 1983 y 1984, éste alcanzó las 60.000 y 53.000 hectá- 
reas, respectivamente. A partir de' 1985 las repoblaciones 
se llevaron a cabo por las diversas Comunidades Autóno- 
mas, siendo éstas quienes deben ofrecer los datos de su- 
perficie repoblada. 

Se adjuntan como Anexo los incendios forestales pro- 
ducidos durante 1986 y 1987,s 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
t icdo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virglllo 
Zapatero Cómez. 
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1986: INCENDIOS FORESTALES 

Ndmera SUPERFiCIE (Ha.) 

inccndlos Arbolada Desarbolada 
de Total 

Andalucía ................................... 904 18.262 21.832 40 .O94 
Aragbn ...................................... 154 6.760 4.027 10.787 
Asturias ..................................... 20 1 1.186 1.276 2.462 
Baleares ..................................... 158 216 314 530 
Canarias ..................................... 67 54' 62 116 
Castilla y Le611 .............................. 1.334 15.997 32 .O49 46.046 
Castilla-La Mancha .......................... 235 4.048 15.689 19.737 
CataluAa. .................................... 534 41.631 28.604 70.235 

................................ 19.708 42.817 Extremadura 410 , 23.109 
Galicia .............. .:. ..................... 2.452 15.588 16.498 32 .O86 
Murcia ...................................... 13 4 2 6 
Navarra ..................................... 307 310 193 . 503 
Valencia ..................................... 388 4.117 5.518 9.635 
Pats Vasco ................................... 194 448 310 758 
Madrid ...................................... 186 1.140 1.896 3.036 
La Rioja ..................................... 63 560 2.322 2.882 
Cantabria .................................... 113 215 505 720 

~ ~~~~ 

Total 7.713 133.645 150.805 284.450 .................................... 

1987: INCENDIOS FORESTALES DEL 1 DE ENERO AL 4 DE OCTUBRE 

Número SUPERFiCIE (Ha.) 

incendios Arbolada Desarbolada 
de Total 

Andalucía ................................... 700 5.534 6.515 12.049 
AragrSn ...................................... 149 1.410 550 1.960 
Asturias ..................................... 147 679 1.971 2.650 
Baleares ..................................... 127 287 663 950 
Canarias ..................................... 57 38 45 83 
Castilla y León ............................... 1 .O06 6.167 23.754 29.92 1 
Castilla-La Mancha .......................... 253 1 .O59 1.345 2.404 
Cataluna.. ................................... 450 1.439 999 2.438 
Extremadura ................................ 506 4.295 15 A86 20.181 
Galicia ....................................... 3.822 22.715 30.044 52.759 
Murcia ...................................... 20 8 27 3s 
Navarra ...................................... 150 308 810 1.1 18 
Valencia ..................................... 350- 3.293 2.666 5.959 
.País Vasco ................................... 
Madrid ...................................... 239 164 596 760 
La Rioja ..................................... 21 35 97 132 
Cantabria,. .................................. 167 225 827 1 .O52 

- - - - 

Total ..................................... 8.164 47.656 86.795 134.45 1 
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184/005521 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Ignacio Llorens Torres, del Grupo 
Parlamentario de Coalición Popular, sobre ausencia del 
Ministro de Agricultura Español de las reuniones que ce- 
lebran los Ministros de Agricultura de los Países miem- 
bros de la Comunidad Económica Europea (CEE), tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

«El Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación ha 
asistido a la reunión del Consejo de Ministros de Agricul- 
tura de la CEE que se celebró en Bruselas los pasados días 
21 y 22 de septiembre, en el que se trató del Documento 
de la Comisión "Balance de las medidas de control de los 
mercados agrfcolas y perspectivas de la Polftica Agrfcola 
Común": 

La participación del Ministro Español en los Consejos 
de Ministros de Agricultura, asf como en los de Pesca que 
se han celebrado durante los años 1986 y 1987, ha sido la 
habitual y la que viene siendo norma común entre el res- 
to de los países comunitarios, como es la participación en 
todos y cada uno de los Consejos a excepción de alguna 
sesión, en las que causa de fuerza mayor hayan impedido 
su asistencia. 

De hecho el Ministro español ha participado en más 
reuniones y por tanto ha faltado en menos ocasiones que 
otros colegas comunitarios. 

Por último, conviene señalar que como es costumbre en 
la CEE, en caso de ausencia de un Ministro comunitario, 
le represente en el Consejo algún alto cargo de su Depar- 
tamento. Asf ha sucedido con España, que cuando excep- 
cionalmente el Ministro no ha podido asistir le ha repre- 
sentado el Subsecretario del Departamento o el Presiden- 
te del FORPPA (con categorfa equivalente a Subsecre- 
tario). B 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
ticulo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilio 
Zapatero Gbmez. 

184í005596 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Manuel García Fonseca, sobre ple- 
na rehabilitación de Funcionarios víctimas del franquis- 
mo, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

C< 1 .O Con el restablecimiento en España del sistema de- 
mocrático, las Cortes Generales han venido elaborando 
una serie de disposiciones legales tendentes a superar las 
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secuelas producidas con ocasión del período 1936- 1939, 
dejando sin efecto cualquier resolución judicial, adminis- 
trativa o gubernativa que supusiera sanción, limitación o 
suspensión de derechos activos o pasivos de quienes fue- 
ron acusados de delitos o faltas tipificados como de inten- 
cionalidad polf tica, cualquiera que hubiera sido su re- 
sultado. 

2." Entre estos delitos o faltas de intencionalidad PO- 
lftica están incluidos los de rebelión o sedición, objeción 
de conciencia, denegación de auxilio a la Justicia, expre- 
sión, opinión, etc. Es decir, todos aquellos en los que la 
responsabilidad imputada al presunto infractor, en el uso 
de su legitimo derecho reivindicativo o de opinión, está 
basada exclusivamente en el diferente criterio con el po- 
der constitutivo; en definitiva, la responsabilidad está ba- 
sada en un acto de "intencionalidad polftica" (quedando 
exceptuados, aún en este supuesto, los delitos, faltas o in- 
fracciones de carácter tributario). 

3.0 Pues bien, todo esto quedó amnistiado con motivo 
de la aprobación por las Cortes Generales de la Ley 
4611977, de 15 de octubre, de Amnistfa, publicada en el 
"B.O.E." número 248, de 17 de octubre, de dicho aiio 
1977. 

4.0 La norma legal citada amparaba, entre otros co- 
lectivos, a los funcionarios al servicio de la Administra- 
ción del Estado, reintegrándoles a sus respectivos Cuer- 
pos y reconociéndoles la antiguüedad que les correspon- 
diese como si no hubiese existido interrupción en la pres- 
tación de sus servicios al Estado. 

Por lo tanto, quienes a la publicación de la menciona- 
da Ley de Amnistía no hubiesen cumplido aún la edad le- 
gal de jubilación de los funcionarios, se reincorporaron al 
servicio activo con el sueldo que correspondiese a su Cuer- 
po, Escala, plaza, empleo o categoría y los trienios que pu- 
diera haber perfeccionado hasta ese momento. Y quienes 
ya habían cumplido la edad legal de jubilación, pasaron 
a percibir el haber pasivo correspondiente en igualdad 
con el resto de los funcionarios civiles del Estado. 

Igualmente sucedió, o sucede, con las pensiones en fa- 
vor de las familias de aquellos funcionarios públicos se- 
parados del servicio en su dfa por causas de intenciona- 
lidad polftica. Se han reconocido pensiones en favor de 
las viudas, huérfanos y los padres de este personal, en 
igualdad de condiciones que el resto de los funcionarios 
civiles del Estado. 
5.0 Tratamiento similar se dio a los funcionarios al ser- 

vicio de la Administración Militar del Estado, y a sus fa- 
milias, en caso de fallecimiento de aquellos, en el Real De- 
creto-ley 611978, de 6 de marzo, en la Ley 1011980, de '14 
de marzo, y en el Título 1, de la Ley 3711984, de 22 de oc- 
tubre, si bien estos tres supuestos se estimó que procedía 
la reconstrucción de la carrera militar del funcionario, se- 
parado del servicio por motivos de intencionalidad polf- 
tica si ya era militar profesional, es decir, si ya era fun- 
cionario militar, con anterioridad al inicio de la guerra ci- 
vil. En este sentido se ha reconocido a este personal, y a 
sus respectivas familias, el derecho a ser declarado reti- 
rado, a todos los efectos, incluidos los haberes pasivos, en 
el empleo que por antigüedad habrfan alcanzado de ha- 
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ber continuado en activo hasta la fecha en que, por edad, 
les hubiera correspondido el retiro, así como el uso de tar- 
jetas militares, uniforme, asistencia médica y social, etc., 
en igualdad de condiciones que el resto de los funciona- 
rios militares. 

6: En definitiva, todo funcionario al servicio de la Ad- 
ministración del Estado separado del mismo por motivos 
de intencionalidad política, o sus respectivas familias en 
caso de fallecimiento del funcionario, están incluidos en 
el ámbito de aplicacibn de las disposiciones legales men- 
cionadas por lo que, si no hubieran ejercitado en su mo- 
mento los derechos que las mismas les otorgan, podrá 
ejekitarlo sin limitación temporal alguna., 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 23 de octubre de 1987.-El Ministro, Viqillo 
Zapatero Gómez. 

184/005609 

Excmo. Sr.: En relaci6n corl la pregunta formulada por 
el Diputado don Juan Angel .del Rey Castellanos, sobre 
aprobación de la adscripción de la Escuela de Enferme- 
rfa de Ciudad Real a la Universidad de Castilla-La Man- 
cha, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

*En Ciudad Real se han establecido desde hace varios 
aiios los estudios de Enfermería que se cursan en la Uni- 
dad docente dependiente de la Escuela Universitaria de 
Enfermería de la Universidad Complutense, ubicada en 
dicha capital. 

Es pmpbito del Gobierno dotar a Ciudad Real de una 
Escuela Universitaria de Enfermería adscrita a la Univer- 
sidad de Castilla-La Mancha, y,  por ello, se elevará en fe- 
cha próxima a la consideración del Consejo de Ministros, 
el Real Decreto que autorice la creación del expresado 
Centro cuya titularidad asumirá la Diputación Provincial 
de acuerdo con el Convenio que ha suscrito al efecto con 
la Universidad de Castilla-La Mancha., 

Lo que envío a V.E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 23 de octubre de 1987.-EI Ministro, Virgilb 
Zapatero Gómez. 

184/005618 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Isidoro Ruiz Ruiz, sobre número de 

parados y de población activa que hay en cada una de las 
provincias de Castilla-La Mancha, durante 1981, 1982, 
1983, 1984, 1985, 1986 y primer semestre de 1987, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

u Se adjuntan fotocopias de las puhiicaciones trimestra- 
les de la Encuesta de Población Activa. 
Los resultados correspondientes al segundo trimestre 

de 1987 pueden presentar discontinuidades con los ante- 
riores, debido a la renovación de los procedimientos de 
la Encuesta a partir del citado trimestre., 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artícu- 
lo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 23 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Cómez. 

NOTA: La documentaci6n aneja se encuentra en la Se- 
cretaría General de la Cámara. 

1841005621 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Iiiigo Herrera Martfnez-Campos, sobre 
puesta en funcionamiento de la televisi6n privada en Es- 
paña, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

use manifiesta que la entrada en funcionamiento de los 
canales de televisión privada dependerá, en primer tér- 
mino, de la aprobación por las Cortes Generales del Pro- 
yecto-ley y, posteriormente, de los plazos y trámites que 
se deriven de la aplicación del mismo,* 

* 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tículo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 23 de octubre de 1987,-El Ministro, Vírgílío 
Zapatero Cómez. 

1851000008 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Felipe Camisón Asensio, del Grupo Par- 
lamentario de Coalición Popular, sobre Centro Territorial 
de TVE en Extremadura, tengo la honra de enviar a V. E. 
la contestación formulada por el Ente Público RTVE, 
cuyo contenido es el siguiente: 
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u 1, El Convenio de Cooperación entre RTVE y la Co- 
munidad Autónoma de Extremadura suscrito al 4 de oc- 
tubre de 1985, recoge en la segunda estipulación que: “los 
proyectos de urbanización de la parcela y la construcci6n 
de las nuevas edificaciones para el Centro Regional, así 
como la dirección de obra, serán ejecutados y redactados 
por encargo de la Comunidad Aut6noma de Extremadura 
con las instrucciones y colaboración de la Direccih Téc- 
nica de TVE y de la Subdirección de Arquitectura de 
RTVE”. 

Por ello, al ser competencia directa de dicha Junta la 
dirección de la obra, se entiende que es a dicha Junta a 
la que corresponde informar los temas relacionados con 
el desarrollo del proyecto. 

En la actualidad la obra civil del mencionado Centro 
no está concluida, y de las reuniones que han mantenido 
representantes de ambas entidades no se ha obtenido in- 
formación precisa de la fecha prevista para la termina- 
ción de las obras. 

2 .  La Dirección de Ingeniería de TVE, S. A., está pro- 
cediendo a la redacción del Expediente de Adquisición de 
Equipamiento para dicho Centro, de acuerdo con el Plan 
de inversiones de 1987, aprobado por el Comité de Direc- 
ción para TVE, S. A. 

Aun cuando esta actuación pudiera contravenir la esti- 
puíación tercera del mencionado Convenio, está total- 
mente justificada la demora introducida en La redacción 
del citado Expediente, con el fin de no mantener almace- 
nado un equipamiento valorado en varios cientos de mi- 
llones de pesetas. 

3. Por lo que se refiere a la dotación del personal se 
han llevado a cabo las oportunas previsiones y, en este 

sentido, con fecha 2 de octubre se ha hecho pública la con- 
vocatoria general para la provisión de cuarenta y ocho 
plazas al Centro Territorial de TVE, S.A., en Extre- 
madura. 

4. Hasta tanto se produzca la entrega de las obras, 
TVE, S. A,, está llevando a cabo un significativo esfuerzo 
por potenciar al máximo la presencia de Extremadura en 
sus emisiones nacionales, asf como la debida atención téc- 
nica de cara a la puesta en marcha del Centro Territorial. 

5. Al no estar en funcionamiento el referido Centro 
Territorial de TVE, S. A., en Extremadura, se están po- 
tenciando las emisiones correspondientes a esa Comuni- 
dad. El espacio informativo de las dos de la tarde, en emi- 
sión de lunes a viernes, se ha configurado como el “Tele- 
diario“ de dicha Comunidad. Se está aumentando la pre- 
sencia de equipos de TVE para atender a diferentes re- 
portajes y emisiones extraordinarios e incrementando la 
disponibilidad de equipos y corresponsales en Extre- 
madura. 

A partir del próximo martes, dfa 13 de octubre, se ofre- 
cerá otro programa más para la Comunidad Autónoma 
extremeiia, que se emitirá de 13,OO a 13,15 horas, por la 
primera cadena, con lo que en estos momentos el tiempo 
informativo diario dedicado por TVE a Extremadura será 
de treinta minutos.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el ar- 
tfculo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 21 de octubre de 1987.-El Ministro, Virgilio 
Zapatero Gómez. 
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